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BEAUTY AND EFFICIENCY. 
TOGETHER.

N u e vo  ,

1 X 3 5  SIGUE LOS LATIDOS DE LA RAZON

Aprovecha nuestro Plan Confianza Triple 5.
• 5 Años de Garantía sin lím ite de Km
• 5 Años de Asistencia en Carretera
• 5 Años de Control Preventivo

Gama ¡x35 de 136 a 184 CV • Consumo mixto (I / 100km): de 5,5 a 7,5 
Emisiones CO2 (gr / km): de 147 a 189 

Triple 5 Hyundai según condiciones Pasaporte Servicio Oficial.

w w w.hyundai.es

/IOTOR TOLEDO - Autovía Madrid-Toledo km. 63,300 - 45280 - Olías del Rey (Toledo) - Teléfono: 925 35 37 37

•  Airbags frontales, laterales y de cortina
• ABS •  ESP • EBD • TCS
• Tracción 4x2 o tracción integral inteligente
• Climatizador bizona con ionizador
• Navegador con cámara de visión trasera
• Sensores de asistencia al aparcamiento
• Llave inteligente con botón de arranque
• Techo panorámico practicable
• Control de arranque en pendiente HAC y de descenso DBC
•  Conexión USB /  Mp3 /  ¡Pod /  Biuetooth

¿Quién viaja más lejos: tu mente o tu corazón?
Tu mente exige calidad, eficiencia, seguridad.Tu corazón 
belleza, sensaciones, inspiración. La respuesta es el nuevo 
ix35.Todo lo que esperas y todo lo que deseas. Por fuera, 
su diseño culmina en un fascinante techo panorámico. Por 
dentro, un enorme espacio interior donde caben todas tus 
emociones y un equipamiento absolutamente extraordinario.

Nuevo ix35. Escucha tus latidos.
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El agua hunde 
el Estatuto
Durante el transcurso de un agrio debate 
parlamentario, las Cortes de Castilla-La 
Mancha, con los votos del PSOE, ha 
decidido retirar el Estatuto de las Cortes 
Generales por entender el Gobierno 
regional que la propuesta del PP en 
materia de agua va contra los intereses de 
nuestra región. Traición, mentira y 
dimisión fueron algunas acusaciones 
lanzadas en el pleno, pág 12-13
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La salud d e  Caja Rural
La asamblea general de Caja Rural de To
ledo ha aplaudido las cuentas de 2009 y la 
gestión del equipo directivo de la entidad, 
que la mantiene saneada, con gran liquidez 
y escasa morosidad, pag.6-25

G ala  d e l D e p o rte
El motorista Julio Simón brilló con luz propia 
en la Gala del Deporte de Toledo, en la que 
58 deportistas, clubes, entidades deportivas 
y patrocinadores recibieron un 
galardón por su trayectoria durante el año 
2009. pag.58-61

REVESTIMIENTOS Y DECORACIONES ORTEGA
ALMACÉN Y DISTRIBUCIÓN

C/ Río Mundo n° 3 TRAV. COLOMBIA, 2 (TIENDA)
Telf. 925 232 434 (Polígono Industrial) TLF: 925 220 109 - TOLEDO

Distribuidor oficial 
de tarima de:

/ / /
QUICK STEP

B S H Q

- TARIMA FLOTANTE MADERA Y LAMINADOS, 
RODAPIÉ, ACCESORIOS DE INSTALACIÓN - MANTENIMIENTO

PRIMERAS MARCAS EN 

CALIDAD - FÁCIL INSTALACIÓN - DISEÑOS
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Fiestas en Honor al Santísimo Cristo de las Injurias
Noblejas - Toledo

Programa de Festejos
Sábado 24 de Abril de 2010 Domingo 2 de Mayo de 2010
08:30 h: Carrera de galgos en el lugar de costum- 12:00 h: Cata de Vinos en la Posada de la Cultura,
bre organizada por la Asociación de Cazadores 24:00 h: Gran espectáculo pirotécnico en el sitio de
"El Vergel" de Noblejas. costumbre.

01:00 h: Gran Verbena a cargo de la Orquesta "La 
Domingo 25 de Abril de 2010 Mundial" en la carpa.
08:30 h: Tiro al plato en el lugar de costumbre or
ganizado por la Asociación de Cazadores "El Lunes 3 de Mayo de 2010 
Vergel" de Noblejas. 14:00 h: La Comisión de festejos invita a unvino

español en la carpa.
Viernes 30 de Abril de 2010 19:30 h: Concierto a cargo de la Banda de Música
20:30 h: Chupinazo de inicio de fiestas en la Plaza de Noblejas en la Plaza José Bono.
José Bono e inauguración de las fuentes vinícolas. 20:30 h: Subasta.
21:00 h: Recorrido por las calles engalanadas de
la localidad acompañados por la Banda de Música Martes 4 de Mayo de 2010 
de Noblejas, autoridades, comisión de festejos y 19:00 h: Concierto Banda de Gaiteros Lume de Be- 
todo aquel que quiera acompañamos. queira en la carpa
24:00 h: El coro parroquial dirigido por Dña. Espe
ranza Alvarez-Palencia cantará los mayos en Viernes 7 de Mayo de 2010 
honor a la Virgen y al Cristo en la puerta de la 14:00 h: Gran Paella en el lugar de costumbre.
Iglesia de Santiago Apóstol. 22:00 h: Actuación de Cristina del Valle en la
24:30 h: Pregón de fiestas en la cmpa ubicada en Posada de la Cultura 
la Plaza del Cristo, a cargo de D. Manuel Zamo-
rano Ballesteros, vecino de nuestro pueblo. Sábado 8 de Mayo de 2010
A continuación comienza la diversión con la or- 10:00 h: Encierro infantil por las inmediaciones de 
questa Primera Plana. la Plaza José Bono.

13:00 h: Salida de la Plaza de la Constitución 
Sábado 1 de Mayo de 2010 acompañados por las peñas, la Banda de
12:00 h: Pasacalles de la Escuadra de Arcabuceros Música y Charanga Jet con destino al Polideporti- 
"Arabí" de Yecla (Murcia) acompañados por la vo para la realización del tradicional breve.
Banda de Música de Noblejas dirigida por D.
Isidoro Palomino y la Agrupación Musical 18:00 h: Partido de fútbol en el municipal de 
"Virgen de la Sierra" de Villarrubia de los Ojos di- Noblejas "Angel Luengo Garro" entre Real Madrid 
rígida por D. Alfredo García Buendia con direc- Veteranos y Noblejas CP. 
ción al Paseo de la Estación, donde tendrá lugar 24:00 h: Macro Disco Impacto en la carpa, 
a su llegada la mascletá. (13:00 h).
18:00 h: Certamen de Bandas en la Posada de la Domingo 9 de Mayo de 2010 
Cultura con la actuación de la Agrupación Musí- 11:30 h: Apertura del Parque Infantil Super Grand 
cal "Virgen de la Sierra" de Villarrubia de los Ojos Prix en la plaza José Bono.
(Ciudad Real) dirigida por D. Alfredo García 1944) h: Espectáculo flamenco en la Posada de la 
Buendia y la Asociación Musical Santa Cecilia de Cultura.
Noblejas dirigida por D. Isidoro Palomino Calde- 204X) h: Traca fin de fiestas en la Plaza de José 
rón. Bono.
22:00 h: Desfile de Carrozas y Comparsas por el 
itinerario de costumbre
244)0 h: Gran Verbena amenizada por la orquesta 
Evasión en la Carpa ubicada en la Plaza del 
Cristo.
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Domingo 2 de Mayo de 2010
18:00 h: Qfrenda fiorar al Stmo. Cristo de las Inju- 
rias. Salida a las 17:30 h. de casa del Presidente. 
23:30 h: Miserere en honor al Stmo. Cristo de las 
Injurias.

Lunes 3 de Mayo de 2010
10:00 h: Misa matutina.
12:30 h: Celebración religiosa en honor al Stmo. 
Cristo de las Injurias con predicación a cargo de 
D. Marcelino Casas Puente, Viceconsigliario Na
cional de Manos Unidas.
22:00 h: Solemne procesión con la imagen del 
Stmo. Cristo de las Injurias.

Domingo 9 de Mayo de 2010
12:30 h: Misa dedicada a los enfermos en impedí 
dos de la localidad.

<$te>
DE N0BLEJAS

OEXCELENTÍSIMO AYUNTAMIENTO DE NOBLEJAS

Martes 4 de Mayo de 2010
10:00 h: Misa matutina.
12:30 h: Misa de Sargentos, oficiada en memoria 
de los hermanos difuntos de la Hermandad del 
Stmo. Cristo de las Injurias, con predicación a 
cargo de D. Marcelino Casas Puente.
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DO F R A N C I S C O  G Ó M E Z  H E R R U Z

¿Todos malos?
Primero fueron ios jueces, luego los 
policías, después fueron los sindicatos, 
también lo fueron los dirigentes de las 
organizaciones agrarias, más adelante los 
dirigentes empresariales, los 
manifestantes con que se encuentra 
están pagados por una mano negra, la de 
Barreda, claro, no menos descalificó la 
opinión del presidente de los municipios 
ribereños de Entrepeñas y Buendía, y todo 
porque los nueve alcaldes del PP no 
pudieron imponer a su candidato frente a 
los nueve del PSOE y los dos 
independientes, tampoco le gustaron los 
de su propio partido, caso CCM, y terminó 
expulsándolos; pero bueno en Murcia 
han dicho que ya puede ir por allí. El 
Presidente de esa Comunidad, Rodríguez 
Valcárcel, está muy contento con el 
devenir que ha provocado al Estatuto de 
Autonomía de Castilla-La Mancha. 
Hemos oído estos días a la presidenta 
regional del PP, María Dolores de 
Cospedal, descalificar a muchos; pero ni 
estos días ni tampoco antes al Presidente 
murciano o a los consejeros que mandaba 
en avanzadilla cuando criticaban el 
Estatuto castellano manchego que aquí 
había aprobado el PP; pero que no 
defendió en Madrid, pues se impuso la 
consigna del silencio con la excusa de que 
"había que tener prudencia porque se 
estaba negociando". Una prudencia que 
no se reclamaba a los de Levante. 
Muchas descalificaciones formula 
Cospedal, hacia todo aquel que se 
manifiesta contrario a su interés; pero lo 
cierto es que en Castilla-La Mancha 
empresarios, sindicatos, agricultores y 
castellano-manchegos en general llevan 
muchos años, con escasa fortuna 
ciertamente, reclamando el agua que, 
como dice el presidente de Caja Rural de 
Toledo, Andrés Gómez Mora, en estas 
mismas páginas, vemos discurrir por 
nuestro territorio sin poder tomar una 
gota, a pesar de los años de sequía que 
hemos padecido. Con la UCD en el 
gobierno de España, cuando estaba el 
PSOE, al gobernar el PP y con la vuelta del 
PSOE, siempre se ha reivindicado nuestra 
agua y no cabe por ello descalificación 
sino elogio. Y menos aún de quien no ha 
sabido siquiera subir a la tribuna del 
Congreso de los diputados para defender 
el Estatuto que aquí se aprobó, también 
por los suyos.

ANDRÉS GÓMEZ MORA, PRESIDENTE DE CAJA RURAL

"Debemos ser 
optimistas"

Andrés Gómez M ora presidente de Caja Rural de 
Toledo, la entidad finaciera que ha celebrado la pasada 
semana su asamblea anual, es un referente del campo y 
del cooperativ ism o de Castilla-La Mancha, además de un 
optim ista  convencido; pero que pisa el suelo firm em ente .
-El fracaso del Estatuto, ¿lo es del 
Gobierno, de la oposición o de 
toda Castilla-La Mancha?
R.- Es un fallo de Castilla la Mancha, 
procuro evitar siempre la crítica 
política porque nosotros estamos 
para otra cosa, pero francamente 
creo que no es una buena noticia 
para Castilla la Mancha.
-¿No cree que en otras 
comunidades revindican más lo 
suyo que aquí en Castilla-La 
Mancha?.
.- Pues está claro que sí, aunque el 
tema del agua en Castilla la Mancha 
se ha defendido y el gobierno la ha 
defendido. Yo he dicho siempre que 
me parecía una injusticia manifiesta 
que pase el agua por cientos de 
kilómetros de nuestra Comunidad, 
que en años como el pasado la 
Mancha entera se asfixiaba de sed, y 
no dejen ni una gota. Si esto se 
arreglaba a través de la reforma del 
estatuto pues la verdad que desde 
mi punto de vista hemos dado un 
paso atrás.
P.-Este debería de haber sido el 
año de la recuperación económica 
y sin embargo las entidades 
financieras ofrecen peores 
resultados, ¿están las cosas 
peor?
- Las cosas están mal y el 2010 
posiblemente para el sistema

financiero es peor que el 2009, lo 
que no quiere decir que a lo mejor al 
final del 2010 empecemos a ver la 
recuperación. Sobre el sistema 
financiero está siempre el fantasma 
de la morosidad y ésta tiene un 
calendario de dotaciones. La 
morosidad que se produjo en 2009 
hay que empezar a dotarla con 
fuerza en 2010, es decir, tienes que 
empezar a sacar cuartos del cajón 
para dotar. La morosidad se cifra ya 
en el 5 %. Nosotros todavía no 
llegamos al 2 % lo que nos hace 
tener tranquilidad o por lo menos 
relativa tranquilidad. 2011 va a seguir 
siendo un año duro porque se tiene 
que dotar la morosidad, sobre todo si 
el euribor no se revisa y los tipos de 
interés no se revisan lógicamente al 
alza, aunque fuese un 0,25, eso 
tendría para el sistema una enorme 
repercusión a favor. El año es 
especialmente duro, yo creo que el 
sistema financiero español no ha 
vivido nunca a lo largo de su historia 
un año tan duro como va a ser el 
2010 .
-¿Duro también para la economía 
general?
- No, curiosamente, y es una opinión 
personal, puede haber síntomas de 
que la economía se recupere pero 
que el sector financiero siga así, por 
ejemplo una persona que se ha
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CRISIS NO ES LA PRIM ERA, PERO SÍ LA M Á S C O M PLEJA  QUE H EM O S V IV ID O

Andrés Gómez Mora, Presidente de Caja Rural, considera que puede haber 
síntomas de que ia  economía se recupere.

quedado sin empleo, lo recupera, 
pero automáticamente no recupera 
el nivel que tenía antes de haberlo 
perdido. Vamos a tardar tiempo en 
recuperar la normalidad. Lo primero 
es frenar la caída del empleo. 
¿Quién ha tenido la culpa? Pues 
entre todos, más los que tienen 
algún tipo de responsabilidad y sobre 
todo responsabilidad de gobierno 
¿por qué?. Parece que aquí nadie 
veía que la economía se enfriaba, 
nosotros lo llevábamos viendo hace 
5 ó 6 años que la economía se 
enfriaba. Lo que no pensaba nadie 
es que los pisos no podían estar 
subiendo cada año 8 o 10 millones 
de pesetas, ¿quién iba a comprar 
una vivienda?. Esto se nos ha ¡do de 
las manos hace unos años y ha sido 
el sector Inmobiliario. La gente se 
metía en esto pensando que no 
podía cambiar y si y de hecho ha 
cambiado de una forma mucho más 
grave, juntado con una crisis 
prácticamente mundial, no de todo el 
mundo pero si internacionalizada y 
compleja, y a España le está 
azotando esta situación de una 
forma muy especial.
-Hemos pasado de una extrema 
alegría a lo contrario a una actitud 
económica muy retraída a veces 
sin justificación.
- En este tipo de situaciones se miran 
con lupa, nosotros seguimos dando

inversión y prueba de ello que en el 
2009 ha estado ligeramente por 
encima del 2008 e incluso en estos 
momentos tenemos liquidez sobrada 
y se está buscando inversión puesto 
que la demanda de crédito es mucho 
menor que la que había hace unos 
años. En nuestra entidad nadie que 
tuviera garantía se ha ido de vacío, 
con garantía porque yo he dicho 
siempre que somos administradores 
de dinero ajeno y quien tiene 
depositado todo el trabajo de su vida 
en unos ahorros tenemos que mirar 
para que no tenga problemas en un 
futuro. Hay una cuestión que va a ser 
fundamental, que seamos capaces 
los que tenemos algún tipo de 
responsabilidad, de empezar a 
cambiar el chip, de lanzar mensajes 
de optimismo. Crisis no ha sido la 
primera, si es verdad que ha sido la 
más compleja que hemos vivido; 
pero hemos salido y de ésta vamos a 
salir. Los ciclos de bonanza no duran 
lamentablemente de por vida, ni 
afortunadamente los tiempos de 
crisis tampoco. Esta crisis tiene una 
complejidad que en este país 
tendríamos que estar todos hechos 
una piña con un único objetivo, 
sacarle de esta situación y después, 
cuando hallamos salido, a nivel 
político que unos y otros digan quien 
ha tenido más culpa que quien; pero 
ahora mismo de este tipo de

n este país
ten d ríam o s que estar 

todos hechos una piña  
hasta salir de la crisis y  
después ya que cada  
uno d iga qu ien  ha 
te n id o  la culpa

situaciones se sale estando unidos. 
Se sale haciendo piña y diciendo 
vamos a por ello.
-Esta región, esta provincia era 
eminentemente agrícola, se hizo la 
reconversión del campo y la 
construcción y sus empresas 
derivadas tomaron el relevo. En 
mucho pueblos, autobuses 
enteros salían a trabajar todos los 
días a Madrid. La Sagra se llenó de 
fábricas de cerámica, en 
Villacañas de puertas, en Sonseca 
de muebles, por poner unos 
ejemplos; pero la construcción se 
ha caído. ¿Qué hacemos ahora?
- El campo jamás desaparecerá, hay 
gente que se ha ido del campo y 
vuelve porque de él se puede vivir 
dignamente. Si al campo se le dedica 
la atención que se le debe absorberá 
mano de obra y gente que incluso ha 
abandonado las propiedades que 
tenía para irse a la construcción. 
Castilla la Mancha es una reglón 
agrícola y ganadera con sectores 
importantísimos como el del aceite y 
el del vino. Este es el tejido primario 
de la Comunidad. Aquí 
multinacionales hay alguna; pero 
muy poquitas y desde luego ni falta 
que hacen porque las 
multinacionales te salvan de tal y 
luego te traen la ruina, te dicen aquí 
no me interesa, desmantelo y me 
voy. A nosotros, aunque nos parezca 
una paradoja, nos ha perjudicado 
nuestra cercanía a Madrid, dónde 
estaba el motor de la construcción. 
Esto se ha terminado de momento y 
va a tardar muchos años en 
recuperarse, pero el campo sí que no 
desaparece. Curiosamente, la gente 
vuelve al campo y por tanto hay que 
dedicarle una atención especial y 
hay que reestructurar los sectores, 
entre ellos el cooperativo y hay que 
mentalizar a este sector de que es un
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LA PRODUCCIÓN DEBE DE PARTICIPAR EN LOS M ERCADOS

Siem pre  m e ha parecido una in justicia to ta l y 
absoluta que cruce el canal del trasvase la 

M ancha entera y el panoram a que había, de  
M ora para debajo , era de una gran sequía

sector vital para la economía de 
Castilla la Mancha; pero ahí se 
tienen que adaptar también primero 
las administraciones. Tengo buenas 
vibraciones de que por ahí va el 
camino, usted se tiene que agrupar y 
tiene que haber sociedades 
intercooperativas y hacer esa 
segunda transformación en el 
campo.
--En base a eso precisamente 
regiones como Murcia y Valencia 
se llevan nuestro agua, dicen que 
allí produce y produce mucho y 
nosotros arrancando cepas.
- Efectivamente, esto es una 
paradoja, que nosotros tengamos 
que arrancar parte de nuestros 
cultivos. Repito que a mi siempre me 
ha parecido una injusticia total y 
absoluta que cruce el canal del 
trasvase la Mancha entera y el 
panorama que había de Mora para 
debajo, en cualquier pueblo de la 
Mancha, era de una sequía que la 
llevábamos padeciendo 3 o 4 años, 
que se han llegado a secar olivas el 
año pasado y las viñas muchas de 
ellas, las que no tenían riego, están 
deterioradas.
-Es una pregunta recurrente; pero

¿hemos avanzado en la 
comercialización?
- Pues estamos avanzando 
muy poco. El último año, por 
ejemplo, ha habido una 
desviación del consumo de 
aceite de oliva a otro tipo de 
aceites y no tiene más 
explicación que es porque son 
más baratos, es decir la 
paralización a todos los niveles 
que estamos viviendo en la 
actualidad ha frenado también 
el tema de la comercialización.
Hay otro factor, y aquí la 
responsabilidad de cada uno 
no hay que esconderla, no nos 
estamos dando cuenta de que 
no hay ni un litro de aceite ni 
un litro de vino que vendamos 
nosotros a granel pero que el 
consumidor lo consuma a 
granel, no se consume un litro 
de esto a granel. Tenemos 
que reflexionar en esto seriamente, 
estoy convencido de que de eso 
depende también un gran futuro del 
campo, de que haya unos precios 
dignos, de que al final cuando 
tengamos controlado este tema no 
se produzca ese fenómeno injusto

El Presidente de Caja Rural considera que e l 
campo puede volver a absorber mucha mano 
de obra.

totalmente de que un litro de vino de 
una cooperativa que envasa cuatro 
botellas lo vende a 1 € y a cualquier 
restaurante que vayas, aunque no 
sea un vino muy allá, te cuesta 8 o 
10 € por poner un ejemplo, como me 
ha pasado a mi. Mire usted tiene

Platos de cuchara 
todos los días de la 

sem ana
C ocido  castellano  
Fabada asturiana  
Fabes con  alm ejas  

Callos con  ga rbanzos  
Pochas con perd iz

(Junto o la Catedral)
c/Nuncio viejo,& 
4500Z Toledo 

TEL.: 4Z5 ZS  67  46  
fAX.: 4Z5 ZZ 55 56

:NCIA«L
asador

asadorpakndadelara.es
reservas@asadorpakndadelara.es

Tapas especiales 
todos los días 
en nuestro bar

Cocina tradicional con estilo p
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SI NO E S TU V IÉ R A M O S  EN EUROPA, LO PA SAR ÍA M O S M U C H O  PEOR

“No puede uno recomendar a los demás lo que 
tienen que hacer y  que luego vean que tú no 
haces nada”, señala Gómez Mora.

derecho a ganar, porque la empresa 
está para ganar dinero; pero no tanto 
que asuste al consumidor. Esto se 
ataja participando en los mercados, 
es decir, que la producción participe 
en los mercados. Una fórmula 
bastante buena e incluso ideal es que 
se junten el que produce y el que 
vende. Yo sé producir, yo sé 
transformar, ahora, no sé 
comercializar; pues mire usted, 
vamos a hacer una sociedad en la 
que si es posible yo tenga el control 
de la sociedad pero me junto con una 
empresa que es especialista en estos 
temas y por ahí tiene que ir en los 
próximos años, pero en muy pocos 
años, porque este negocio no 
aguanta para esperar años y años a 
ver si hacemos el futuro y en 
comunidades como la nuestra, más. 
-Caja Guadalajara se ha fusionado 
con Cajasol, CCM pasa a ser banco 
dependiendo de Cajastur, se 
quedan ustedes, las Cajas Rurales, 
solas. ¿La no fusión con Caja Rural 
de Albacete es una ocasión

perdida?
A lo largo de este año vamos a 
tener tiempo de hablar de estos 
temas que usted me plantea, yo 
ahora creo que no debo de dar 
ningún tipo de explicación; pero 
efectivamente en esta 
comunidad se dan unas 
circunstancias especiales y las 
comunidades autónomas tienen 
que tener elementos y las 
cooperativas de crédito lo 
podríamos aportar y lo 
podemos aportar, pero de esto 
si me permite hablaremos en 
los próximos meses.
-Usted hablaba antes de la 
necesidad de asociarse, de 
crear incluso cooperativas de 
cooperativas, y ustedes son 
un referente, un ejemplo, 
¿cabe aun las fusión con 
otras cajas rurales de la 
región?
-Pues nosotros somos 
cooperativas, pero le repito a 
usted, con todo el cariño, 
hablamos a final de año de este 
tema y algunos tenemos claro, 
concretamente el que está 

hablando con usted, de lo que hay 
que hacer en Castilla la Mancha.
-Los datos ofrecidos a la asamblea 
no son tan positivos como los del 
pasado año, ¿a pesar de ellos, se 
muestran satisfechos?
- Yo estoy especialmente satisfecho y 
orgulloso además del trabajo que ha 
hecho la gente de la Caja Rural. 
Nosotros vamos a dar poquito más 
de la mitad de los beneficios de 2008, 
podríamos haber dado mucho más, 
pero nos parece que era mucho más 
adecuado para cubrir posibles 
contingencias y las tenemos. Con el 
plan trienal que acabamos de 
aprobar para el 2012, contemplando 
todas las posibilidades siempre en el 
peor caso en la peor de las hipótesis, 
al final de 2012 esta empresa estará 
fuerte como una roca. ¿Por qué?, 
pues porque hay ahí mucha plusvalía 
que no hemos tocado, muchas 
dotaciones sin especificar que no 
hemos tocado para cubrir esas 
posibles contingencias. Nosotros 
somos respetuosos con las otras

entidades, cada uno soluciona los 
problemas como cree que los debe 
solucionar y de otros temas, pues 
repito, a final de año hablaremos, que 
hay mucho que hablar. No puede uno 
recomendar a los demás lo que 
tienen que hacer y que los demás 
vean que tu no haces nada. No sé si 
me explico.
-Usted hace un llamamiento al 
optimismo; pero, ¿qué dato puede 
ofrecer para que nos sintamos 
así?
-Lamentablemente, el dato de que 
soy optimista por naturaleza y que 
soy consciente de la gravedad que 
tendría si en los próximos meses, 
digo meses, si al final de año no 
vemos algún síntoma de 
recuperación. Desde luego, este país 
tiene una situación económicamente 
hablando muy delicada y eso no nos 
interesa a nadie, a nadie que esté en 
la actividad política, a nadie del 
mundo de la empresa, a ningún 
trabajador, al sistema financiero 
especialmente.
-Con lo que está ocurriendo en 
Grecia, especialmente, hay voces 
que ahora cuestionan Europa.
.- Yo francamente creo que España 
ha estado bien en Europa. Gran 
parte de la recuperación agrícola y 
ganadera que hemos tenido en los 
últimos años se debe a Europa y 
ahora francamente creo que 
España si no estuviera en Europa y 
muy concretamente en la zona  
euro, lo estaría pasando mucho 
peor, es una opinión muy particular 
el que opine de otra manera está en 
su derecho y por tanto me 
preocupa mucho lo que ocurre en 
ciertos países de la zona euro 
como pueden ser Grecia o 
Portugal. En la zona euro lo que 
menos nos interesa de todo es que 
un país se caiga, que la economía 
de un país quiebre, eso sería  
gravísimo para toda la zona euro y 
especialmente para España por 
tanto yo ahí creo que estamos bien 
donde estamos y que sobre todo 
hay que cuidar y España estaría 
desde mi punto de vista 
infinitamente peor fuera de Europa 
que como estamos.
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ACTO DEL PP EN TOLEDO
Rajoy: “A  los socialistas, el Estatuto les trae sin cuidado”

^ ^ ¡ E T E Í m s l

El presidente del PP, Mariano Rajoy, 
estuvo en Toledo junto a la secretaria 
nacional y presidenta de su partido en 
Castilla-La Mancha, María Dolores de 
Cospedal, para entregar carnés a nuevos 
militantes del partido en la provincia. A 
la entrada del acto, celebrado en el hotel 
Beatriz, medio centenar de 
representantes de UPA y UGT se 
concentraron en una pitada para 
denunciar la "traición" a Castilla-La 
Mancha que ha perpetrado Cospedal, al 
no apoyar el texto del Estatuto.

Durante su posterior discurso, 
Cospedal se refirió a ellos diciendo que 
"no son agricultores", sino sindicalistas 
que han venido pagados por Barreda. En 
el acto, la secretaria nacional fue 
aclamada como presidenta por un 
público entusiasta, que quiso posar con 
su líder regional. También recibió 
numerosos vítores Mariano Rajoy, quien 
dijo que su partido propone que Castilla- 
La Mancha tenga un nuevo Estatuto y 
resolver "el problema del agua" en esta 
región y en toda España. Mientras, 
añadió, "el PSOE sólo busca armar un

gran lío" porque 
ve que José María 
Barreda va a 
perder las
elecciones.

El máximo 
dirigente del PP 
subrayó que el 
PSOE, que 
gobierna en 
España y en 
Castilla-La 
Mancha, podría 
haber sacado 
adelante la 
reforma
estatutaria sin apoyo del PP como hizo 
en su momento con el Estatuto catalán, 
pero no lo ha hecho porque, en el fondo, 
el Estatuto castellano-manchego "les 
trae sin cuidado".

Rajoy explicó que la propuesta 
presentada por el PP para desbloquear la 
negociación sobre el Estatuto de 
Castilla-La Mancha garantizaba el agua 
para toda España, mientras que la del 
PSOE "no garantizaba nada para ningún

sitio", motivo por el que, a su juicio, los 
socialistas quieren retirar el texto del 
Congreso.

"Es la estrategia de la "tinta del 
calamar", añadió el presidente nacional 
del PP, la de "ponerlo todo patas arriba" 
para que no se hable de los asuntos 
fundamentales. Rajoy también avisó de 
que esa estrategia pasa por "echar a la 
gente contra el PP", por intentar "destruir 
al adversario político (...) No lo vamos a 
permitir".

ESTUDIO SOBRE LA V IO LEN C IA  DE GÉNERO
Persiste el comportamiento machista entre adolescentes

La directora del Instituto de 
la Mujer, Angela Sanroma, 
acompañada de la responsable 
de su departamento en Toledo,
Alicia Moreno, y del director del 
Instituto de la Juventud, Javier 
Gallego, ha presentado el 
estudio "Adolescentes y jóvenes 
de Castilla-la Mancha ante la 
violencia de género en las 
relaciones de pareja", obra de 
Vicenta Rodríguez (segunda por 
la izquierda). La autora ha 
trabajado con una muestra de 
1.064 jóvenes de la región con 
una media de 15,96 años y de ámbito 
rural y urbano, en un 95°/o de 
nacionalidad española y en un 5°/o de 
otras procedencias.

En este estudio se revela que, a 
pesar de que los adolescentes hayan 
nacido en democracia, siguen 
adquiriendo una educación no 
igualitaria que se refleja en su 
concepción del amor y de las relaciones 
y que pueden dar lugar a

comportamientos de dominación en el 
caso de los chicos y de sumisión en el 
caso de las chicas.

La autora insistió en que que los 
padres y las madres deben "realizar un 
trabajo activo y de filtro  ante los 
mensajes sexistas que siguen llegando a 
nuestros hijos e hijas, a veces de manera 
sutil, sobre los valores atribuidos a una 
mujer y los atribuidos a un hombre".

En primer lugar, la autora explicó

siguen existiendo carencias 
en el aprendizaje de la 
igualdad en el entorno 
fam iliar, puesto que los 
modelos referenciales de 
madre y padre siguen 
" legitimando al varón para el 
ámbito público y 
legitimando a las mujeres 
para el ámbito privado".

Asimismo, Rodríguez 
insistió en que "el mito del 
amor romántico" está 
dificultando las relaciones 
afectivas entre las parejas 

jóvenes, puesto que las chicas al ser 
preguntadas por su "pareja ideal" 
contestan que "buscan una pareja que 
les proteja y las cuide", lo cual sitúa a 
las mujeres en una posición de "mayor 
vulnerabilidad y fragilidad".

Tanto los chicos como las chicas 
preguntadas afirman, en un 55 por 
ciento, que "el amorío puede todo" y se 
muestran partidarios de que "los celos 
son un modo de demostrar amor".
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d e  l a  s e m i n a
José María Barreda, 

presidente de la Junta:
"Un gran presidente (de 

EE.UU., Barack Obama) tiene  
en España un gran em bajador"

Emiliano García-Page, 
alcalde de Toledo:

"A la señora Cospedal le 
pueden dedicar una plaza en el 

centro de M urc ia  y a l señor 
Tizón, o tro  tanto, el paseo 

m arítim o  de toda La M anga  
del M a r M enor"

Daniel Martínez, coordinador 
regional de IU:

"La retirada del Estatuto  
constituye un fracaso de PSOE 
y PP, de Barreda y de Cospedal, 
y  o tra  nueva dem ostración de 
que el Parlamento regional no 

es ú t il para los ciudadanos"

Comunicado de Ecologistas 
en Acción:

"El agua no debe servir para  
en fren ta r a dos te rrito rios  con 

el único fin  de obtener más 
votos, y  n i Castilla-La M ancha  

puede poner caducidad al 
trasvase n i M urc ia  puede 

b linda rlo "

José Angel Biel, 
vicepresidente de Aragón:

"Todos los partidos con 
representación en las Cortes 

de Aragón y  en el Congreso (...) 
votaron a favor del Estatuto  

aragonés que incluía una 
reserva hídrica s im ila r a la que 

se rechaza ahora para  
Castilla-La M ancha"

José Manuel Caballero, 
diputado del PSOE:

"Ha quedado de m anifiesto  el 
pacto  ocu lto  de Rajoy y 
Cospedal con Camps y 

Valcárcel"

María Dolores de Cospedal, 
presidenta regional del PP:

"Es una estupidez, una fa lacia  
y una d ifam ación que existiera  

un pacto  con Valcárcel y 
Camps"

RODEADO DE PROFESIONALES TAURINOS
Barreda, en defensa de los toros

El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, ha trasladado el 
apoyo de su Gobierno a la fiesta taurina que, a su juicio, "no es sólo pasado, es 
también presente y tiene que ser futuro", por lo que quiere que "los toros gocen de 
buena salud".

La Junta informa que durante un encuentro regional taurino celebrado en 
Albacete, donde se dieron cita más de 200 personas relacionadas con el mundo de 
la fiesta nacional, Barreda recalcó que en esta región "sabemos distinguir el grano 
de la paja y no vamos a entrar en polémicas absurdas y muy interesadas que, a veces, 
no van tanto en contra de los toros, sino contra España".

Con la presencia, entre otros, de toreros como Dámaso González, Sebastián 
Palomo Linares, Miguel Tendero, Cristina Sánchez o Rubén Pinar; ganaderos como 
Samuel Flores, Daniel Ruiz o Lozano; empresarios, críticos y aficionados, Barreda 
señaló que la fiesta de los toros "es naturaleza, ecología, medio ambiente, economía, 
fuente de riqueza y generadora de empleo, cultura, tradición e historia".

La fiesta, dijo Barreda, "forma parte de nuestras señas de identidad y de nuestra 
trayectoria y de nuestra propia conformación como sociedad" y añadió que "es 
inimaginable pensar en nuestras costumbres, nuestro vocabulario y nuestro lenguaje, 
el habitual y el culto, sin los toros".

EN 2009, HUBO 17.280, UN 8% MÁS QUE EN 2008
Se increm entan las llam adas al 
teléfono de la infancia y adolescencia

El teléfono gratuito de atención a la infancia y adolescencia de Castilla-La 
Mancha 900505532 ha atendido desde que se puso en funcionamiento, en 2002, 
más de 66.000 llamadas, según datos dados a conocer por el director general de 
Familia, Hugo Muñoz, durante la presentación en Toledo de este recurso social 
gestionado por la Asociación de Servicios a la Comunidad (Aserco).

Muñoz recalcó que la actividad de este dispositivo, que atiende sobre todo a 
adolescentes, ha ido en aumento. De hecho, en 2009 se recibieron 17.280 
llamadas, un 8% más que el año anterior y para este año, según los datos recogidos 
en el primer trimestre, se prevé que superen las 20.000 cosultas. El servicio dispone 
también de página web www.lineadeinfanciayadolescenciaclm.es, además de un 
correo electrónico (info@ lineadeinfanciayadolescenciaclm .es) para que las 
personas interesadas puedan plantear aquellas consultas específicas que quieran 
rem itir al equipo de profesionales y obtener información general de asuntos 
relacionados con inquietudes afines a su edad. Por último, el director general 
anunció que este año, el teléfono cambiará al número 900116111 para unificar 
todos los servicios de atención a la infancia y adolescencia en España.
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EL PARLAMENTO REGIONAL RETIRA EL TEXTO DE LAS CORTES GENERALES

Duelo por el Estatuto
El presidente de la Junta, José M aría Barreda, y la jefa de la oposic ión , M aría  
Dolores de Cospedal, protagonizaron un tenso duelo dia léctico durante el pleno  
extraord inario celebrado en el Parlamento de Castilla-La Mancha para ped ir la retirada 
del Estatuto de las Cortes Generales. Traición, mentira, d im is ión ... fueron algunos de 
los té rm inos que se escucharon en la sesión. Al fina l, el tex to  regresa a esta tierra.
. .......................................... ................................ ........................ .... ANA NODAL

José María Barreda 
en e!  estrado. Fares: barrí.

El primero en subir al estrado fue el 
presidente Barreda, quien dejó claro 
que “nuestro Estatuto se decide aquí, no 
en Murcia” . De ahí su decisión de 
retirar la reforma de las Cortes 
Generales, algo que ya anunció allá 
por octubre de 2008, cuando fue 
tomado en consideración. Entonces 
dijo que si el documento no recogía los 
intereses que él consideraba adecuados 
para Castilla-La Mancha, lo 
devolvería a la región. Y dicho y 
hecho. Según Barreda, “no se puede 
ceder más” en materia de agua.
El Presidente no ocultó que se

Se acabó la aventura de la 
reforma del Estatuto de 
Castilla-La Mancha. El pleno 

extraordinario del Parlamento 
regional aprobó, con los votos a favor 
de los socialistas y en contra del PP, la 
retirada del texto de las Cortes 
Generales. El debate discurrió en 
medio de una gran tensión y de 
acusaciones mutuas de fracaso.

encuentra dolido con el PP, el mismo 
partido con el que llegó a un acuerdo 
para aprobar por unanimidad esa 
reforma, que después de muchos 
avatares, no ha salido adelante. 
Lamentó que Cospedal “en vez de 
defender a nuestro empresarios, a 
nuestros agricultores y ganaderos, a 
nuestra población, haya defendido al 
señor Valcárcel, a  los regantes murcianos

y a sus campos de golf’ .
Barreda explicó por qué rechazó la 
enmienda del PP, prsentada en la 
Comisión Constitucional del 
Congreso, que consideró una 
“propuesta-trampa" inaceptable ideada 
por el presidente murciano.
Ahora bien, el responsable de la Junta 
dice que “hemos ganado la batalla de la 
dignidad. De nuestra dignidad como
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COSPEDAL FUE ACUSADA DE TRAIDORA, BARREDA DE MENTIROSO

Tribuna de invitados. Arriba, Alejandro Alonso (PSOE) 
charla distendidamente con García Tizón (PP).

región, que no permite el engaño ni la 
traición y no acepta ser tratada 
injustamente, de forma discriminatoria” . 
Por su parte, María Dolores de 
Cospedal, señaló que “el PSO E de 
Castilla-La Mancha sigue una tendencia 
que aumenta con el paso del tiempo, la de 
tensar la convivencia cuando se siente 
perdedor de las elecciones” . Es más, 
añadió que “Barreda miente mucho y lo 
hace gravemente” .
Defendió la enmienda presentada por 
su partido la semana pasada, ya que 
consideró que garantizaba agua no sólo 
para Castilla-La Mancha, sino para el 
resto de España. Cospedal reprochó a 
Barreda que no quiera resolver el 
problema del agua, “sino vivir 
políticamente a  su costa” . Así las cosas, la 
jefa de la oposición solicitó la dimisión 
del presidente de la Junta al haber 
consumado “su mayor fracaso" con la 
retirada de la reforma del Estatuto.
En su réplica, Barreda calificó la actitud 
de Cospedal de “pobre y mezquina” . Y 
proclamó que su oposición a la 
propuesta del PP en la Comisión 
Constitucional no sólo fue decisión del 
propio Presidente, sino de las fuerzas 
sociales de la región, como así lo 
ratificaron al término del debate. 
Barreda acusó a Cospedal de haber 
actuado como “un verdadero caballo de 
Troya” y agregó que “aunque no se haya 
aprobado la reforma del Estatuto por el 
voto en contra del PP” va a seguir dando 
la batalla. “Cuando el PP tenga líderes 
que piensen en Castilla-La Mancha", ésta 
tendrá un Estatuto que defienda sus 
intereses.

El portavoz del PSOE, Santiago 
Moreno, consideró "humillante" la 
actitud de Cospedal, a la que acusó de 
traicionar a Castilla-La Mancha. 
Cospedal volvió a defender la 
propuesta del PP e hizo referencia a 
otros problemas que acucian a la 
región, como el paro. “Yo no tengo nada 
que callar” , añadió la líder de la

oposición, quien sentenció que “la gran 
traición a Castilla-La Mancha fue aprobar 
la derogación del Plan Hidrológico 
Nacional” .
En el pleno hubo broncas, aplausos y 
abucheos. El presidente de las Cortes, 
Francisco Pardo, tuvo que imponer 
orden en más de una ocasión. Al final, 
se aprobó la retirada del Estatuto. O

U na historia sin final feliz
-20  de octubre de 2004  Barreda 
propone en el Debate del Estado de la 
Región la reforma del Estatuto para que 
Castilla-La Mancha pudiera decidir en 
la gestión del agua.
-6  de octubre de 2005: Barreda, el 
entonces presidente del PP, José Manuel 
M olina, y el diputado socialista 
Patrocinio Góm ez suscribieron el 
acuerdo de Fuensalida, en el que se 
sentaban las bases para la reforma del 
Estatuto.
-2 6  de octubre de 2006: principio de 
acuerdo sobre la reforma, con la 
‘medida estrella': ir reduciendo poco a 
poco los trasvases del Tajo, hasta su 
caducidad en 2015.
-2 9  de enero de 2007: el pleno de las 
Cortes de Castilla-La M ancha aprueba 
por unanimidad la propuesta de ley de 
reforma del Estatuto, que fue registrada 
en el Congreso el 31 de enero.
-14  de octubre de 2008: el Congreso 
toma en consideración el proyecto de 
reforma de Estatuto.
-E l trámite de enmiendas se prorroga

hasta febrero de 2009. P SO E  y PP 
renuncian a  la caducidad del trasvase y 
la sustituyen por una reserva de 600  
hms. cúbicos “no trasvasables" para el 
Tajo, en el caso de los socialistas, y por 
una reserva de 600 hms. para toda 
Castilla-La M ancha, según el PP. 
-Diciembre 2009: Ante la falta de 
acuerdo, el P SO E oferta una reserva de 
6 .0 0 0  hms. cúbicos para la región. 
Después, esa propuesta pasaría por 
indicar sólo en el preámbulo del texto 
que Castilla-La Mancha consideraba 
necesaria una reserva de 4-000 hms. 
cúbicos de agua.
—21 de abril de 2010: el PP presenta 
una enmienda en la Comisión  
Constitucional del Congreso en la que 
esos 4 .0 0 0  hms. cúbicos se quedan en 
una estimación de necesidades. El 
P SO E  la rechaza.
-2 6  de abril d 2010: las Cortes de 
Castilla-La Mancha aprueban con los 
votos socialistas la retirada de la reforma 
del Estatuto de Castilla-La Mancha de 
las Cortes Generales.
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LOS SINDICATOS DENUNCIAN LA ACTITUD 'OBSCENA' DE LA AUTORIDAD FINANCIERA

, 4  /AQUÍ CASTILLA-LA MANCHA “  T O N O M B

La plantilla de CCM planta 
cara al Banco de España
Los cuatro sindicatos que representan los intereses de los 2.700 trabajadores de Caja Castilla-La 
Mancha -CCOO, UGT, CSIF y CSICA- han hablado esta semana alto y claro para denunciar ante la 
opinión pública lo que consideran "una actitud obscena del Banco de España", al que acusan, entre 
otras cosas, de expedientar y despedir a trabajadores mientras que mantienen en distintos cargos a 
directivos de la entidad que fueron responsables de la situación crítica que vive CCM, intervenida 
desde hace trece meses.
. .................................................• • • • • • • • • • • « • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • •  PRADO LÓPEZ GALÁN

Más de cincuenta trabajadores de CCM respaldaron a sus representantes sindicales en ios reproches que realizaron a i 
Banco de España por ia  actitud que está teniendo en e i proceso de intervención de ia  caja de ahorros regional. Fotos: Barrí

M k  los 2.700 trabajadores de Caja 
Castilla-La Mancha les 

M  ^preocupa el futuro inminente 
de la entidad, que es el suyo, y en estos 
días claves para el desenlace de su 
crítica situación (intervenida desde 
hace trece meses y en proceso de 
integración en el Banco Liberta, 
propiedad de Cajastur) han querido 
dar voz pública a sus inquietudes y han 
recordado que también tienen voto, 
que será decisivo en la asamblea 
general.
“Estamos en un momento de suma 
trascendencia para C C M , que celebrará 
su asamblea a  finales de mayo. Tenemos

preocupación por el riesgo de que pueda 
complicarse y queremos denunciar la 
actuación que está teniendo el Banco de 
España en todo este proceso” , advierte 
Carlos Jiménez, representante de 
U G T que comparecía esta semana en 
rueda de prensa junto a los 
responsables de CCOO, Fernando 
Botica; CSICA, Julio Muñoz, y CSIF, 
José Manzanero, respaldados todos 
ellos por más de cincuenta 
trabajadores de CCM. “Esto no supone 
que estemos cuestionando el proceso de 
integración en Cajastur, también 
queremos resaltar que aquellos que 
colaboren en que éste no salga adelante

nos tendrán enfrente y no les saldrá 
gratis” .
Plena unidad laboral frente a la 
máxima autoridad financiera, a la que 
plantan cara y critican su 
comportamiento en el proceso de 
intervención y en la operación de 
rescate de la Caja de Ahorros de 
Castilla-La Mancha.
Lo explica Femando Botica: “Desde 
que el 29 de marzo de 2009 se interviene 
CCM la representación sindical viene 
exigiendo que se depure la cadena de 
responsabilidad más allá del órgano de 
administración, por entender que el 
comité de dirección es colaborador
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CCOO ESTUDIA RECURRIR, POR INCONSTITUCIONAL, LA REFORMA DE LEY DE CAJAS REGIONAL

F ern an d o  Botica 
(CCOO): "Nos parece  

perverso que ten g a  que  
ser la sociedad de  
Castilla-La M ancha la 
que firm e  la defunción  
de CCM m od ifican do  su 
Ley de Cajas, a lgo  que  
ten d ría  que  hacer el 
Banco de España"

necesario y a nuestro juicio son actores 
principales en ¡a desastrosa situación que 
lleva a  que la C aja  sea intervenida. No  
compartimos que el Banco de España 
mantenga esta inacción con el comité de 
dirección y denunciamos la doble vara de 
medir que viene exhibiendo, al abrir a  los 
trabajadores más de treinta expedientes 
(seis de ellos con despidos -alguno 
declarado improcedente-) y sin entrar en la 
causalidad de esos expedientes no podemos 
consentir que se sea tan excesivamente 
riguroso con la plantilla y no con quienes 
han llevado a  la C aja a  esta situación. 
Antes de que se vaya el Banco de España 
y se culmine el proceso de integración 
vamos a  seguir exigiéndolo, y si es preciso 
de forma más contundente, esto, por 
decencia disciplinaria y por ética, y porque 
si esto no se hace no se puede exigir a  ¡os 
trabajadores que estén entregados y 
proactivos como lo están hasta ahora” . 
“De los más de 30 escritos que hemos 
hecho en estos meses, en todos ellos 
venimos pidiendo la depuración de 
responsabilidades", recuerda Muñoz, y 
matiza Manzanero: “No entendemos el 
interés del Banco de España de 
confirmar a  todo el equipo directivo, 
cuando se lo planteamos a Alkorta 
(director general del Grupo C C M )  nos 
dijo que era gente competente que había 
estado mal dirigida. Y ahí siguen” . Los 
cuatro sindicatos en nombre de toda 
la plantilla exige al Banco de España 
“que abra una investigación decidida y 
rigurosa al comité de dirección y se 
depuren las responsabilidades a  que haya 
lugar, porque el propio Banco de España 
reconoce la desastrosa gestión del riesgo y

hay responsables, y hay un director 
general adjunto que se ha ido ya  
prejubilado sin que nadie le haya dicho 
nada, y el resto de miembros del comité 
de dirección, los gestores de la 
C orporación ...”

No ES ÉSTE EL ÚNICO REPROCHE
que hacen al Banco de España, tres de 
cuyos técnicos están administrando 
CCM desde hace más de un año. “El 
Banco de España está en su pedestal, dis
tanciado de los grupos de representación en 
la asamblea de C C M , con ¡os que no está 
teniendo ningún encuentro. Es una irres
ponsabilidad que estando tan próxima la 
fecha de la asamblea no hayan tenido estos 
encuentros para explicarles el protocolo 
básico aprobado por los Consejos de 
Administración del Banco Liberta, C C M  
y Fondo de Garantía de Depósitos e infor
mar de la segregación de balances y se lle
gue a  la asamblea sin una información que 
es exigible e imprescindible para fijar posi
ción", denuncia Botica, que va aún más 
lejos: “L a  actuación que el Banco de 
España está teniendo con el caso C C M  es 
obscena. Hay indicios de falta de previsión 
y esperamos que se nos explique porqué no 
se permitió la operación con Unicaja, 
cuando cuesta al Fondo de Garantía de 
Depósitos casi 900 millones de euros 
menos (que la actual operación en mar
cha) ni se permitió tampoco la operación 
con Ibercaja. La complejidad de seguridad 
jurídica que este proceso está generando es 
inaudita, tener que utilizar al Gobierno 
regional y éste prestarse a  ello, para hacer 
una modificación de la Ley de Cajas que 
nos somete a  firmar su defunción y con-

No vamos a consentir 
que el Banco de  

España sea tan riguroso 
con la plantilla, a la que  
ha abierto  más de 30  
expedientes, y  no con 
quienes han llevado a 
CCM a esta situación" 
denuncian los sindicatos

vertirla en una fundación es obsceno. 
C C M  está siendo utilizada por el Banco de 
España como un laboratorio de pruebas. 
M ás fácil hubiera sido modificar la Ley de 
Cajas de Ahorro y dar acomodo a todo 
este maremagnum (achaca esto a la falta 
de entendimiento entre el Gobierno 
central y el Banco de España)”.
CCOO estudia presentar un recurso de 
inconstitucionalidad contra la 
presumible reforma de la ley de cajas de 
ahorro regional, por entender que ésta 
no es la fórmula adecuada.
Los sindicatos responsabilizan a Miguel 
Angel Fernández Ordóñez, presidente 
del Banco de España, de “no recatarse en 
demostrar que quiere la liquidación de las 
Cajas de Ahorro", algo a lo que se 
oponen. Y una advertencia a los 
partidos políticos con representación 
en la asamblea general de CCM (PSOE 
y PP): “Que no vuelvan a  usar a  la C aja  
como arm a política, porque están 
poniendo en riesgo 2 .700 empleos; y 
mucho más". □
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HECONOMIA

LA ASAMBLEA GENERAL APLAUDE LAS CUENTAS Y LA GESTIÓN DE LA ENTIDAD

Las claves del éxito 
de Caja Rural de Toledo
2.100 socios y clientes de Caja Rural de Toledo, en representación de los 60.000 socios 
que integran esta cooperativa de crédito, han respaldado en la asamblea general (23 de 
abril) las cuentas de 2009 y la gestión realizada por el equipo d irectivo que preside  
Andrés Gómez Mora y dirige Rafael Martín Molero. Excedentaria en liquidez, rigurosa en 
el control del riesgo y activa en la inversión, Caja Rural de Toledo demuestra, un 
ejercicio más, las bonanzas de un modelo de banca trad ic ional y social.

PRADO LÓPEZ GALÁN

Lleno to ta l. Más de 2.000 delegados asistieron a la asamblea general (a la derecha). A la izquierda, miembros del Consejo Rector de 
Caja Rural de Toledo aplauden a su presidente, Gómez Mora, y al director general, Martín Molero. Faros: Barrí

Los socios cooperativistas y 
clientes de C aja Rural de 
Toledo han demostrado estar 

con su entidad a las duras y a las 
maduras y han aprobado por 
aclamación en la asamblea general 
(celebrada el 23 de abril) las 
cuentas, la gestión y las propuestas 
del equipo directivo para el futuro 
más inmediato.
2.100 delegados han participado en 
una multitudinaria asamblea, a la 
que también han asistido 
representantes de la vida política, 
económica y social de Toledo. Ante 
todos ellos, el presidente de la 
cooperativa de crédito, Andrés 
Gómez Mora, defendió el modelo

cooperativo que actúa “sin 
estridencias y es consistente, eficaz, 
seguro y responsable” , y pese a las 
dificultares de la coyuntura 
financiera y económica actual se 
mostró optimista y confiado en el 
futuro.
Rafael M artín Molero, director 
general, quiso exponer la actual 
situación económica para 
contextualizar los resultados del 
ejercicio 2009, que arrojan unos 
beneficios antes de impuestos de 
19.566.000 euros, un 52’20% menos 
que en 2008. Martín Molero 
advirtió que de “ la fragilidad de la 
recuperación económica mundial en 
2010” , y culpó de la situación a “la

enorme resaca de la burbuja 
inmobiliaria” .
Martín Molero aseguró que en 2009 
comenzó un nuevo ciclo en el 
sector financiero, “que va a 
cam biarlo en profundidad y se 
parecerá poco al actual... la nueva 
banca beneficiará al cliente y será más 
productiva y eficiente-, sólo 
sobrevivirán las entidades financieras 
que sean cien por cien eficientes” .
Sin embargo, no hizo ninguna 
referencia ante la asamblea general 
al truncado proceso de fusión con 
Caja Rural de Albacete ni a otro 
probable proyecto de fusión o 
integración en el que pudieran 
participar. Del balance económico
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2.100 comensales asistieron a la cena que 
tras la asamblea ofreció la Caja Rural de 
Toledo. Con ellos estuvieron el presidente de 
Castilla-La Mancha, José Ma Barreda, la 
vicepresidenta, Araújo; el alcalde de Toledo, 
García-Page; la presidenta del PP en la región, 
Cospedai, y  numerosos representantes de la 
vida política, económica y  social de la región.

de 2009 destacó especialmente el 
incremento de la solvencia, que se 
sitúa en el 12’33% (muy por encima 
del 8% exigido por el Banco de 
España) y suman 253 millones de 
euros de patrimonio neto. El ratio 
de morosidad aumentó ligeramente 
y representa el 1’89%, frente a más 
del 5% de morosidad media del 
sector financiero español.
El patrimonio gestionado de 
clientes asciende a 2.375 millones 
de euros, mientras que la inversión 
viva que mantiene la entidad es de 
2.246 millones de euros. “La Caja 
dispone con carácter inmediato de 
posiciones de liquidez por valor de 
602 millones de euros”.
“Nos queda mucho por hacer, 
reconocía Martín Molero, pero

nuestra solvencia y competitividad son 
el mejor ejemplo para seguir prestando 
el servicio más eficaz y eficiente a  
nuestros clientes y dotando de liquidez 
y financiación a  todos los sectores 
productivos” .

La  ASAMBLEA aprobó, a petición 
del Consejo Rector, la modificación 
del artículo 70 de los Estatutos 
Sociales, que regula el acceso al 
Consejo Rector y a los puestos directi- 
vos de la entidad, adecuándolos a la 
actual legislación cooperativo. 
Igualmente se dio el visto bueno a rea
lizar una ampliación de capital y a un 
incremento de las retribuciones del 
equipo directivo en función del 
IPC. No hubo ni ruegos ni pregun
tas. Sólo aplausos. O

Cursos de Cata de Vinos 
Menús M aridaje 
Cóctel-Bar

Tel. de reservas: 925 48 18 07

www.eifardeconsuegre.com

C / R osa de l A z a frá n  8 
CO NSUEGRA

xr

R e s ta u ra n te  típ ic o  m a n c h e g o

A ntiguo  e d ific io  cas te lla no  
res tau rado ,
con coc ina  rica  y cu idada  
Un luga r d ife ren te  
donde ce leb ra r even tos y 
reun iones fam ilia re s

Terraza
Asador

Am plios menús del día 

individuales y para grupos
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CASTILLA-LA MANCHA PODRÁ EMITIR DEUDA PÚBLICA POR VALOR DE HASTA 1.000 MILLONES €

SEGÚN LOS CÁLCULOS DE LAASOCIACIÓN DE HOSTELERÍA

El volcán islandés causa pérdidas de más 
de 230.000 euros a la hostelería to ledana

EL DATO DE LA SEMANA

La Ia Com unión  
cuesta entre I.600  

y 2.400 euros
Celebrar la Primera Comunión de 
un hijo puede representar para las 
familias un gasto extraordinario de 
entre 1.600 euros y 2.400 euros, 
según un estudio realizado por la 
Unión de Consumidores de Castilla- 
La Mancha. Sólo en el traje y los 
complementos para la ceremonia, 
el gasto medio estimado es de 
entre 150 y 450 euros (es más 
económico el de los niños que el 
de las niñas). El mayor desembolso 
es el que corresponde al banquete, 
con un coste de 1.200 euros para 
unos 30 comensales. Desde UCE 
se anima a las familias a evitar un 
sobreendeudamiento y aconseja 
"ajustar los gastos al presupuesto 
doméstico; comparar las diferentes 
ofertas en trajes y optar por los que 
se adapten a sus circunstancias 
económicas; reservar el banquete 
con antelación y pedir un 
presupuesto previo por escrito y 
sobre todo, evitar recurrir a 
empresas de créditos rápidos para 
organizar la Comunión, ya que se 
cobran intereses por encima del 
20% TAE".

La deuda regional 
supone 1.958 €  
por habitante

La deuda pública de Castilla-La 
Mancha se incrementó un 164% 
entre 2006 y 2009, situándose en los 
4.074'4 millones de euros, 
representando 1.958 euros por 
habitante, según un estudio de la 
Escuela de Negocios EAE Business 
School. Según este informe, la mayor 
deuda pública por habitante la tienen 
Cataluña (3.024 ^/habitante) y 
Baleares (3.003 ^habitante). La 
menor se registra en Murcia (927 €).

La Unión Europea ha hecho unas 
estimaciones iniciales de las pérdidas 
económicas que ha podido causar la 
erupción del volcán islandés Eyjafjalla 
(que obligó al cierre del espacio aéreo 
durante más de una semana): entre 
1.500 y 2.500 millones de euros, que 
han dejado de percibir o directamente 
han perdido los sectores de la 
aviación, el turismo y la hostelería, 
fundamentalmente.
También la Asociación de Hostelería y 
Turismo de Toledo ha hecho sus 
cálculos y tras el sondeo realizado 
entre los hoteles han estimado que 
"las pérdidas motivadas por el caos 
aéreo alcanzan el orden de ios 15.000

EN MARZO

5 1.543 turistas 
visitaron Toledo

Marzo fue un mes para el turism o 
en España, con un increm ento del 
número de visitantes del 7 '5% , 
según el Informe de Coyuntura 
Turística del INE. De los 156.110 
visitantes que tuvo en ese mes 
Castilla-La Mancha, 51.534 
estuvieron en Toledo, la provincia 
más visitada, seguida por Ciudad 
Real, con 31.191 turistas (buena 
parte de ellos de visita en el Parque 
Nacional de Las Tablas de Daimiel).
El grado de ocupación hotelera en 
Toledo no llegó al 42% .

euros al haberse cancelado más de 
1.300 pernoctaciones y no haberse 
podido servir más de 1.500 servicios 
de restauración en hoteles. A  esta 
cifra se uniría otra no inferior a 80.000 
euros por las pérdidas sufridas en el 
destino, bien en el sector de 
restauración, bien en el comercio o en 
cualquier otro relacionado con el 
turismo".
Estas cifras se han remitido a la 
Confederación Española de Hoteles y 
Alojamientos Turísticos para que sean, 
junto a las del resto del país, 
esgrimidas como argumento para 
reclamar algún tipo de compensación 
para paliar los perjuicios causados.

CONCENTRACIÓN EL 7 DE MAYO

Los ingenieros, 
contra la eliminación 

del visado
Si se suprime la obligatoriedad del 
visado colegial para infraestructuras se 
pondrá en peligro la seguridad de los 
ciudadanos y la protección 
medioambiental. Así lo cree el Colegio 
de Ingenieros Técnicos Industriales de 
Toledo, que se sumará a la 
concentración de protesta contra la 
nueva normativa de la Ley Ómnibus 
prevista para el 7 de mayo en Madrid.
" El visado colegial es la garantía de la 
seguridad de las personas y su 
integridad física", aseguran.
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CRECE EL NÚMERO DE HIPOTECAS Y CAE MÁS DE UN 10% EL IMPORTE MEDIO DEL PRÉSTAMO

DÍA DELTRABAJO

La lucha por las 
pensiones se suma 

al Io de Mayo
"Por el empleo con derecnos y la 
garantía de nuestras pensiones" es el 
lema elegido por CCOO y UGT para 
celebrar el Día Internacional del 
Trabajo, un 1o de Mayo que cumple 
este año en España 120 años.
En la provincia de Toledo hay, al 
menos, cerca de 72.000 razones para 
participar en la manifestación 
reivlndlcatlva, tantas como 
desempleados se registran. Este año 
entran en las reivindicaciones la lucha 
por el mantenimiento de las 
pensiones, el rechazo a prolongar la 
vida laboral hasta los 67 años, la 
defensa de un cambio en el modelo 
productivo y la demanda de una 
reforma del sistema financiero, 
además de exigir el mantenimiento de 
la inversión pública frente a la crisis.

ENTRE EL GOBIERNO

Acuerdo financiero 
para dar un respiro a 

las pymes

Las pequeñas y medianas empresas 
de Castilla-La Mancha dispondrán de 
créditos para liquidez, si son viables y 
solventes. La vlcepresldenta de 
Castilla-La Mancha, Ma Luisa Araújo, 
y el presidente del ICO (Instituto de 
Crédito Oficial), José M a Ayala, han 
renovado el convenio financiero para 
facilitar el acceso a esta financiación 
en condiciones preferentes. La Junta 
aporta 6.000.000 de euros para cubrir 
el riesgo de las operaciones bancadas 
que realicen las empresas y 
autónomos al amparo de la línea ICO- 
Liquidez 2010.

las cuentas 
claras

P ra d o  L ó p e z  G a lá n

hora de ajustar 
cuentas

o puedo negar mi adm iración  por el papel que están 
jugando  los s ind ica tos, en rep resen tac ión  de los 
trabajadores, en la cris is de Caja Castilla-La M ancha. 
Con la autoridad m oral que les da el haber actuado con 
tem p lanza , re sponsab ilidad  y  s e n tid o  del in te ré s  
general an tes y duran te  la in te rvenc ión  de C CM  por 

parte del Banco de España, ahora, con la paciencia a una sola gota de 
co lm arse, afean y denuncian púb licam en te  la conducta  del Banco de 
España, que preside Miguel Ángel Fernández Ordóñez, y  hablan 
alto y  claro a la op in ión pública.
Los cuatro  s ind ica tos que  tienen  representación  en C C M  (UGT, 
CCOO, CSIF y  CSICA) han aparcado sus d ife renc ias Ideológicas y  se 
han m an ten ido  un idos por el b ien de los cerca de 3 .000  traba jadores 
de la en tidad regional. D esde el p rinc ip io  y  hasta el final. Esta sem ana 
los cuatro  líderes s ind ica les han com parec ido  ju n to s  y respaldados 
por m ás de m ed io  cen tena r de traba jadores para desahogar la 
frustrac ión  que en la plantilla genera el que el Banco de España (tres 
de cuyos técn icos  están adm in is trando  la Caja desde  hace trece  
m eses) esté  Indultando, cuando no prem iando, a los d irec tivos  que 
tenían responsabilidad d irecta  en la gestión  que ha llevado a C C M  a la 
quiebra y  a su in m inen te  desaparic ión com o  caja de ahorros te rrito ria l 
de Castilla-La M ancha, m ien tras que abre exped ien tes  y desp ide  a 
traba jadores de a pie.
M ás que de fende r a estos exped ien tados (no entran los s ind ica tos a 
valorar las causas de es tos  exped ien tes), lo que p re tenden  es segu ir 
p id iendo que la cadena de responsabilidades a fec te  a los d irectivos 
para que no se vayan de rositas an tes de que C C M  pase a 
'des in teg ra rse ' en el Banco Liberta, propiedad de Cajastur. De 
m o m e n to  el Banco de España está a justando las cuentas en la cabeza 
de 18 m iem bros  del C onsejo  de A dm in is trac ión , en tre  ellos al ex 
p residente , Hernández Moltó, y  al ex d irec to r general, Ildefonso 
Ortega. No se cortan los d irigen tes  s ind ica les ni un pelo al ca lificar 
de 'obscena ' la ac titud  del Banco de España con C CM , acusándole, 
cuando m enos, de im provisación  ta n to  en la in te rvención  co m o  en el 
p roceso de rescate. Pese a todo , y  en la línea de responsabilidad 
m anten ida, los s ind ica tos apoyan co m o  mal m e no r la operación con 
C ajastur y advierten a los po líticos de tu rno  que no la to rpedeen .

os trabajadores de CCM  afean la conducta del 
Banco de España por su gestión en la Caja 

tervenida y por su “doble vara de medir”
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VÍCTOR MANUEL MARTÍN LÓPEZ, SUBDIRECTOR GENERAL DE CAJA RURAL DE TOLEDO

"Invertimos en economía 
real, no especulativa”
El equipo directivo de Caja Rural de Toledo no se dejó seducir por los cantos de sirena en tiempos 
de bonanza y ahora, pese a la tormenta financiera y económica, no sólo mantiene a flote a la 
entidad de crédito rural, sino que arroja beneficios, presume de liquidez y se consolida en el 
complejo mercado financiero. Víctor Manuel Martín, subdirector general, nos da las claves de este 
éxito y avanza la estrategia de la Caja Rural de Toledo para 2010, que pasa por captar clientes a 
través de la inversión, no del pasivo.
•  • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • • a * ................................... ... ................................. ...  PRADO LÓPEZ GALÁN

El subdirector general de Caja Rural de Toledo, Víctor Manuel Martín.

Tras dos largos años de crisis, 
¿se resiente hasta el más 
consolidado?

-En nuestro caso podemos decir que 
las cuentas de resultados de estos 
dos años de crisis han sido 
francamente buenas, hemos 
generado muchos beneficios (en 
2009 unos beneficios netos de 15 
millones de euros), que hemos 
puesto en la hucha y en las 
despensas, lo que nos otorga aún 
más solidez que la que teníamos 
antes. Dicho esto, no vamos a negar

que la situación es difícil, 
complicada, y no se ve un atisbo de 
recuperación clara, pero entiendo 
que no a mucho tardar veamos un 
signo de recuperación, de algún 
tipo. Nos preocupa mucho la 
situación económica,
especialmente el paro, que es el 
gran problema, consecuencia de la 
burbuja inmobiliaria.Pero yo creo 
que ahora lo importante es saber 
qué tienes que hacer, con qué 
medios cuentas y cuáles son los 
fines.

—¿Y Caja Rural de Toledo tiene 
respuestas a esas cuestiones?
-E l encargo que tiene el equipo 
directivo de esta entidad es que ésta 
sea sólida, solvente y que perdure 
en el tiempo. Para ello ¿qué 
hacemos? Ser prudentes, consolidar 
beneficios con una base muy estable 
de clientes y practicar un negocio 
puro de banca tradicional, sin 
cartera de inversiones, sin 
inversiones especulativas, sino de la 
economía real: nosotros invertimos 
en aceite de oliva, en vino, en 
casas, en negocios; no invertimos 
en derivados, ni en acciones, ni en 
suelo... Lo contrario a lo que 
muchas entidades financieras sí han 
hecho, y a la vista están los 
resultados. En esta entidad no 
sabemos qué es el neoliberalismo, 
creemos que el fin no justifica los 
medios.
-S u  política conservadora les ha 
permitido un balance muy 
saneado, sin embargo las ganancias 
caen más de un 50%  con respecto 
a 2008. ¿Les inquieta?
-N o  nos preocupa; primero, es 
normal que haya menos beneficios 
porque este negocio tiene un 
parámetro de referencia que es el 
tipo de interés y si éste ha caído los 
rendimientos de la inversión
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"EL PEOR AÑO PARA LA HISTORIA DEL SECTOR FINANCIERO SERÁ 2010"

n esta en tid ad  no  
sabem os qué es el 

neolibera lism o. El fin  no  
justifica  los m edios y no 
vam os a e n tra r en la 
guerra  del pasivo. 
N uestro o b je tiv o  es 
crecer d an d o  más 
préstam os, in v irtien d o "

descienden. Pero hay que matizar 
que hemos hecho dotaciones 
especiales para llenar las despensas. 
Vamos a ser muy prudentes en 
beneficios también en este año, 
porque entendemos que 2011 
tampoco va a ser para tirar cohetes, 
aunque sí pensamos que el peor año 
de la historia para el sector 
financiero es 2010, un año terrible. 
-A ún así, ustedes van a por todas 
e incrementan sus esfuerzos en 
ofertar créditos en momentos en 
que la banca mantiene el grifo 
cerrado.
-Es que nosotros no vamos a entrar 
en la guerra del pasivo, lo que 
estamos haciendo es lo contrario: 
crecer en activos, incrementar 
nuestra inversión. En 2010 vamos a 
intentar conseguir un crecimiento 
de la inversión del 1’%. Vamos a 
contracorriente y queremos dar 
préstamos, más que nunca. Eso sí, 
midiendo muy bien los riesgos de 
cada operación, como hemos hecho 
siempre.
-U n o de los aspectos del balance 
que llama la atención es el del 
control de la morosidad, que 
apenas ha crecido y se mantiene 
en un í ’ 8 9 % ,  muy por debajo de 
la media del sector financiero. 
-Siempre hemos medido muy bien 
los riesgos y hemos sido muy 
prudentes en el sector inmobiliario; 
nuestra exposición a este sector no 
llega al 5% y las operaciones que 
tenemos hechas están bien 
agarradas.

“El precio de la vivienda tendría 
que bajar otro 20% más”

E
l s to c k  de  v iv ie n d a s  se 
e s tá  c o n v ir t ie n d o  en uno  
de los m ás g ra ve s  la s tre s

para m u c h a s  e n tid a d e s
fin a n c ie ra s , q u e  a cu m u la n  las
casas que  han 
s ido
e m b a rg ad a s  
p o r fa lta  de  
pago.
No es el caso 
de  Caja R ura l 
de  To ledo : "L o  
p r im e ro  que  
tengo  que dec ir 
es que
e s ta m o s  m u y  
preocupados, 
porque  no hay  
nada m ás  
lam en tab le  que  
e l que una 
fa m ilia  se  
q uede  s in  su  
vivienda.
N oso tros  
in ten tam os  
ayudar todo  lo 
que p od em os  y 
m ás; an tes  que  
ad jud icarnos la 
v iv ienda  de  
a lg u ie n  h e m o s  te n id o  que  
p a sa r p o r  un m o n tó n  de
s o lu c io n e s  y  no h a b e r
consegu ido  que n inguna sea  
e fec tiva  ".
Caja Rural de  T o ledo  ha c re a d o  
lín e a s  de  p ro d u c to s  
e s p e c íf ic o s  para re fin a n c ia c ió n  
de  d e u d a s  o para la o b te n c ió n  
de  liqu idez . "S e  renegocian  los  
créd itos, so m o s  una e n tidad  
hum ana y  cercana, no salvaje, 
no hay que o lv idar que som os  
una e m p re sa  de e conom ía  
socia l, y es to  debe se r nuestra  
fo rta leza . Con e l
'F a m ip ré s ta m o ' e s ta m o s  
o fre c ie n d o  tip o s  de in te ré s

m u y  venta josos, con carencia, 
para ir  pagando letras, e tc ." 
"N u e s tro  s to c k  de a c tiv o s  
a d ju d ica d o s  y de v iv ien da s  
s in c e ra m e n te  ca s i es  

inex is ten te , 
a lguna  hay, 
pero  no llega  
a los  10 
m illo n e s  de  
e u ros  e l 
activo  
adjudicado, 
que  eso  es  
ca s i n ad a ", 
c o n c re ta  
Víctor 
Manuel 
Martín, 
s u b d ire c to r  
g e n e ra l de  
Caja Rural de 
To ledo .
P ese  a la 
s itu a c ió n  de l 
m e rc a d o  de  
v iv ie n d a , en  
Caja Rural de  
T o ledo  no han 
c e rra d o  el 
g r i fo  a las 
h ip o te ca s .

"N o  sólo no lo hem os cerrado, 
sino que hem os increm entado  
la cifra de inversión, sobre  todo  
en ope rac iones  m in o ris ta s . 
M u y  pocas entidades pueden  
dec ir esto. El p rob lem a es que  
ha habido m enos pe tic iones  de 
h ipo tecas, p o rq u e  se han  
vend ido  m en os  viv iendas, la 
g e n te  está  aguan tando  en 
espera de estab ilidad  laboral, 
p o r  un lado, y  de que los  
prec ios bajen más. Yo creo que  
aún no han bajado lo su fic iente , 
deberían caer un 20%  m ás de 
lo  que lo  han hecho  hasta  
ahora, porque habían alcanzado  
una cifra d isparatada ".
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Feria nacional de las denominaciones de origen y otros 
productos agroalimentarios de calidad

Acredítese en
www.espanaoriginal.com

Organiza
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CAJA RURAL DE TOLEDO NO DESCARTA PARTICIPAR EN FUSIONES O INTEGRACIONES

“ El año va a deparar muchas oportunidades”

E
l p ro c e s o  de fu s ió n  que  
e m p re n d ie ro n  en 2009  Caja 
Rural de To ledo y  Caja Rural 
de A lb a ce te  “ está aparcado sirte 

die, y hasta ahí puedo leer", d ice 
V íc to r M anue l M artín . Se tru n có  a 
los pocos m eses, después  de 
que  a m b o s  C o n se jo s  de 
A d m in is tra c ió n  ya le habían dado 
el v is to  bueno. "C ircunstancias de 
la vida, de m om en to  está parado, 
pero e l año va a deparar m uchas  
oportun idades. De m o m e n to  
Caja Rural de Toledo está  
inm ersa en e l estudio de un SIP 
(S istem a In s titu c io na l de 
Protección) en e l sec to r de cajas 
rurales, que ya tiene  ab ierto  
varios. Pero a nosotros no nos 
aprieta la china en e l zapato, 
gozam os de buena salud,

-L a  liquidez es el otro orgullo de 
esta casa.
-Nuestro problema desde luego no 
es la liquidez, porque a cierre de 
2009 teníamos más de 600 millones 
de euros de liquidez. Podemos dar 
muchas operaciones y los márgenes 
de resultados, que están difíciles por 
el tipo de interés, debemos recuperar 
los por la inversión, no por la 
captación de activos, insisto. El 
convenio con Fedeto (patronal 
toledana) funciona fenomenal 
porque ofrecemos las condiciones 
más ventajosas. En 2009 hemos

func ionam os so los
perfectam ente , aunque som os  
consc ien tes  de que debe de 
haber un p roceso  de 
concentrac ión  en e l s e c to r  
financiero. Estudiarem os qué es 
lo m e jo r para nuestros socios y  
clien tes. E stam os ab ie rtos  a 
estudiar todo ".
En cua lqu ie r caso, el su b d ire c to r 
genera l de esta en tidad  reconoce  
que 2010  va a se r un año clave 
en la re fo rm a  de l s is te m a  
financ ie ro , ta m b ié n  en lo que 
atañe a las cajas rura les. "Las  
cuentas de resultados van a ser 
m uy complicadas. M uchas van a 
es ta r en pérdidas,
afortunadam ente no va a se r e l 
caso de Caja Rural de Toledo. No 
descartam os nada ".

aumentado tanto el número de 
operaciones de crédito aprobadas 
como del importe total. En el caso 
concreto de los créditos 
hipotecarios, en noviembre y 
diciembre hicimos más hipotecas 
que en esos mismos meses de 2008. 
El problema no es dar crédito, sino 
que se demanden, porque hay 
muchos sectores muy preocupados 
(vino, aceite, sectores
industriales...)
-A ún así esta entidad transmite 
optimismo a sus socios y clientes.
-Y  los socios y clientes están a

muerte con su entidad. Somos una 
empresa que mantiene el empleo 
(793 trabajadores), con una buena 
situación de liquidez, riesgo 
controlado, política de gestión 
tradicional, que ni la cambiamos en 
los buenos momentos ni ahora la 
vamos a cambiar en los malos 
momentos. Y somos una 
cooperativa, lo que indica que la 
economía social es un buen modelo 
en tiempos de crisis. O

MULTISERVICIOS
R o b erto  G arcía D urán
Aplicación de pintura en Interior y exterior
Pintura decorativa Estucojierras antiguas, Textuglas
Tarimas Flotantes
Especialistas en Seguros de Hogar
Fontanería, Albañilería, etc...
Obra en general 
C/ de Alcántara, 3 Local 
45006 Barrio de Sta. Bárbara 
TOLEDO
http://www.multiservicios-rgdtoledo.com 
e-mail: multiserviciosrgd@hotmail.com

TARIMA
Telf. y Fax: 925 253 132 

Móvil (Oficina) 657 962 348 
Móvil (Gerente) 657 962 346

t t 4 t R O ^ E Q / c <

Nfta. Sra. de Lourdes
C/. Alberche, 50 
Teléfono 925 23 31 89 
45007 TOLEDO 
info@cmlourdes.es

C/. Valdivias, 9 
Teléfono 925 28 39 98 

45003 TOLEDO 
www.cmlourdes.es

Preparación al parto 
Reconociemintos Médicos 
Traumatología
Prevención de Riesgos Laborales 
Pediatría

Análisis Clínicos 
Anatomía Patológica 
Aparato Digestivo 
Cirugía maxilofacial 
Cirugía menor 
Dermatología 
Estética y Nutrición 
Fisioterapia
Ginecología y Obstetricia 
Medicina General 
Odontología 
Ortodoncia 
Oftalmología 
Otorrinolaringología 
Psicilogía 
Practicante A.T.S.
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ENTREGADOS LOS GALARDONES DEL XII CONCURSO DE VINOS AIRÉN

Al mal tiempo, buen vino
Dañado pero vivo; así está el sector vitivinícola de Castilla-La Mancha, que se siente en la 
encrucijada por los cambios en la política europea del vino y por la coyuntura económica y 
financiera, en general, y la crisis particular que arrastra el sector desde hace años. Lo único que 
no se resiente sino que se refuerza es la calidad de los caldos castellano-manchegos, como ha 
quedado patente en la celebración del concurso de vinos Airón 2009.
..................................................................................... • • • • • • • • • • • • • • « • » £  PRADO LÓPEZ GALÁN

Todos los premiados en la X II edición de los Premios Airón posan junto a l presidente Barreda, e l consejero de Agricultura, 
e l alcalde de Quintanar (localidad anfítriona) y  e l delegado del Gobierno en la  reglón, Díaz-Cano. Faros: m a s a n c h e z

Lo que hace falta es que suba el 
precio de la uva” , decía un 
agricultor nada más acabar de 

escuchar las intervenciones de la 
entrega de premios del concurso de 
vinos Airén 2009. Porque ésa es la 
mayor preocupación dé los 
productores: el bajo precio de la uva, 
qué apenas da para cubrir costes.
Para las bodegas y comercializadoras el 
problema más grave es otro: la frialdad 
del mercado, nacional e internacional, 
que está agravando el excedente de 
vino y desanimando a todo el sector 
vitivinícola. Demasiados nubarrones 
en el horizonte, tantos que desde la 
consejería de Agricultura y Desarrollo 
Rural se prepara un plan estratégico 
para el vino de Castilla-La Mancha 
con una pregunta previa: ¿Es rentable 
el viñedo? Hoy por hoy los 
productores responden que no,

“vivimos de las ayudas”, dicen, pero los 
que no se han decidido por el arranque 
de las viñas (que incentiva 
económicamente la Unión Europea) 
confían en reflotar una de las mayores 
riquezas económicas de la región. 
“Tendrá que ser con el esfuerzo de todos, 
colectivamente, les decía a los cientos 
de cooperativistas y bodegueros 
reunidos en este acto el presidente 
José María Barreda, dispuesto a 
aplicar en el vino el mismo modelo de 
negociación y acuerdo que ha llevado 
en otros sectores estratégicos. 
Tendremos que compartir reflexiones y 
estrategias".
“Nuestro problema más urgente ahora es 
que del año pasado a éste el precio del 
vino ha bajado a la mitad, y no 
entendemos por qué, ya que nuestros 
vinos van al extranjero, a Alemania, 
Suecia, Francia, Portugal... países que

supuestamente no tienen tanta crisis 
como nosotros, nos cuenta Pablo 
Iglesias, presidente de la cooperativa 
Nuestra Señora de la Paz, de Corral de 
Almaguer (su vino ‘Altovela’ ha sido 
uno de los finalistas en el concurso 
‘Airén 2009’). Para que al viticultor le 
sea rentable seguir en la viña el precio 
tiene que recuperarse. Estamos quedando 
ya bs últimos mohicanos que aguantamos 
con la soga al cuelh” .
Esta opinión la comparte José María 
Celemín, vicepresidente de la otra 
cooperativa de vino de Corral de 
Almaguer, Nuestra Señora de la 
Muela. Ambas cooperativas no 
descartan abordar un proceso de fusión 
si las circunstancias lo requieren, 
iniciativa que les propuso el propio 
presidente Barreda durante el vino que 
se sirvió tras la entrega de premios.
“Lo más importante es que nuestro sector
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LAS BODEGAS EMPIEZAN A VER LAS POSIBILIDADES DEL MOSTO Y EL ZUMj

A la  izda., miembros de la  cooperativa Coloman exhiben e l prem io a su vino 
‘Pedroteño’. A ia  deha, e i presidente de Bodegas Latúe (Villanueva de A icardete) 
reco je  su premio de manos dei presidente Barreda ante ia  m irada de Javier 
Úbeda, alcalde de Ouintanar. Abajo, responsables de ia  Bodega Hermanos Delgado

Los mejores vinos airén de 2009

Dos vinos elaborados por la 
cooperativa San Isidro-Bodegas 

Latúe de Villanueva de Aicardete, han 
sido premiados entre los 43 que han 
competido en la XII edición de los 
Premios Joven Airén (variedad de uva 
tradicional de Castilla-La Mancha). El 
vino 'Clearly Organic', de Latúe, ha 
obtenido el primer premio en la 
categoría 'Vino Ecológico elaborado 
con Airén', mientras que 'Latúe' se 
ha alzado con el premio al 'M ejor 
Espumoso Joven Airén'.
En la categoría de 'M ejor 
Ensamblado' (Airén junto a otras 
variedades), el galardón ha sido para 
'Tomillar', elaborado por la 
cooperativa Virgen de las Viñas, de

del vino reflexione sobre cómo tiene que 
estar y qué hay que hacer a medio plazo 
(pensamos en el horizonte de 2020) - 
independientemente de la política agraria 
comunitaria- para mejorar la rentabilidad 
de las explotaciones vitícolas, porque hay 
que tener en cuenta que si no son 
rentables las viñas sobran el resto de las 
reflexiones, lo dice claramente el 
consejero de Agricultura y Desarrollo 
Rural, José Luis Martínez Guijarro. 
Creo que todos coincidimos en que el 
objetivo es vender más y mejor (vinos

Tomelloso (Ciudad Real).
El primer premio en la categoría 
'Joven Airén 2009' lo ha logrado 
'Pedroteño', elaborado por Vinos 
Coloman, cooperativa de Pedro 
Muñoz (Ciudad Real). El segundo 
premio en esta misma categoría ha 
sido para 'Viña Recreo', de la 
cooperativa San Isidro Labrador, de 
Las Pedroñeras (Cuenca); el tercer 
premio ha recaído en 'Lazarillo', 
elaborado por Bodegas Yuntero, 
cooperativa Jesús del Perdón de 
Manzanares.
Otros siete vinos han quedado 
finalistas: 'Torre de Gazate', de 
Vinícola de Tomelloso; 'El Yugo', de la 
cooperativa Cristo de la Vega, de

embotellados, para ganar valor añadido), 
sobre todo en el mercado exterior” .
Para hacer esa reflexión colectiva el 
Gobierno regional ha propuesto 
consensuar un plan estratégico del 
vino, para el que ya ha habido una 
primera reunión. “Hace falta que el 
sector interiorice la necesidad de 
comercializar y que entienda que lo 
primero es que la viña sea rentable, si 
todos entienden esto y cada parte 
contrapuesta cede en algo se podrá 
garantizar la rentabilidad del conjunto” ,

Socuéllamos; 'Calderico', de Vinícola 
Castillo de Consuegra; 'Vega 
Coreóles', de Bodegas La Hoz, de 
Socuéllamos; 'Raíces', de Bodegas 
Fernando Castro, Santa Cruz de 
Múdela; 'Altovela', de la cooperativa 
Nuestra Señora de la Paz, de Corral 
de Almaguer, y 'Ojos del Guadiana', 
de cooperativa El Progreso, Villarrubia 
de los Ojos.
El premio para todos ellos consiste en 
un especial apoyo de la consejería de 
Agricultura y Desarrollo Rural 
(organizadora del concurso junto al 
Instituto de la Viña y el Vino) para su 
promoción comercial, con la 
exhibición en los etiquetados y en la 
publicidad del galardón obtenido.
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HACER RENTABLE EL VIÑEDO, PRIMER OBJETIVO DEL PLAN ESTRATÉGICO DEL VINO

Más de cuarenta bodegas y  cooperativas han participado en esta edición 
dei concurso airón, que prem ia a ios m ejores vinos elaborados con esta 
tradicional variedad de uva manchega.

manifiesta Martínez Guijarro.
Para Javier Cantos, presidente de la 
cooperativa San Isidro, de Miguel 
Esteban, además de resolver el 
problema coyuntural ( ‘‘el mercado 
está parado y no se mueve el dinero”) 
hay que modificar hábitos de

consumo: “L a  solución pasa por el 
zumo de uva. Si en España se bebiera 
la mitad de zumo de uva que el que se 
consume de naranja nos faltaba uva. 
Las bodegas estamos preparadas para 
hacer este producto si se demanda. En  
el vino, en cuanto al consumo

nacional, ya hemos llegado a  dónde 
íbamos” .
La bodega Hermanos Delgado, de 
Socuéllamos, está dando ejemplo de 
cómo es posible crecer en tiempos de 
crisis. “Con innovación, nos asegura su 
propietario, Lorenzo Delgado. 
Estamos haciendo aceite de pepita de uva 
( ‘Biomagatela’) , que sirve para 
alimentación por su exquisitez y por su 
aporte de vitamina E, y para cosmética. 
Comenzamos en el mercado con toda la 
gama de vinos ecológicos (blancos, tintos, 
reservas...), pero ya comercializamos 
también sangría ecológica, zumo de 
uva, cuatro tipos de vinagres y ahora 
estamos desarrollando con una fuerte 
inversión el aprovechamiento del 
subproducto de la uva, el orujo, 
aplicado a  la alimentación dietética". 
Esta bodega comercializa cerca del 
95% de su producción en la Unión 
Europea, Rusia, Japón y EEUU. 
Una cooperativa que no se desanima 
pese a las graves dificultades actuales 
es Coloman, de Pedro Muñoz, que está 
haciendo una fuerte apuesta por la 
exportación: “N o podemos quedamos 
parados, tenemos que movemos porque 
estamos produciendo, en general, más de 
lo que se consume y tenemos un producto 
excedentario que se vende a  precios muy 
bajos, explica Casimiro Sanz. En  
nuestro caso, tenemos un proyecto de 
internacionalización y en un año hemos 
asistido a  ocho ferias internacionales 
(ahora mismo nuestros vinos están 
presentes en una feria en Sao Paolo, 
Brasil) y estamos trabajando ya con 
China. Es un esfuerzo a  largo plazo, pero 
estamos convencidos de que ahí está el 
futuro. Esa es la vía: luchar, luchar y 
luchar". □
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ELEVADORES FENIX '■
Paseo de la Rosa, 124 • 45006 Toledo 
tlfno. 925 280170 fax. 925 280015 
www.elevadoresfenix.com

• DESAYUNOS
• TAPAS
•RACIONES VARIADAS
• BOCADILLOS • SANDWICHES 
HAMBURGUESAS

ÚNICO LOCAL EN TOLEDO EN EL 
QUE SE PUEDE DEGUSTAR NUESTROS 
PLATOS A CUALQUIER HORA DEL DÍA

C/ ARGENTINA N° 1 • TOLEDO 
TELF.: 925 21 05 68

AGRICULTURA

PARTICIPARON I42 PODADORES

Homenaje a la cocina 
tradicional manchega

El 12 de mayo, bajo el título 'Ruido 
de cacerolas, homenaje a la cocina 
tradicional manchega', se celebrará 
una jornada gastronómica en el 
marco de la feria España Original 
(Ciudad Real, del 11 al 13 de mayo) 
que protagonizarán los periodistas 
Lorenzo Díaz y Pepe Ribagorda. Se 
trata de una Iniciativa para reivindicar 
la cocina popular.

CRITICA LA POSTURA DEL PP EN MATERIA DE AGUA

A saja  de To ledo  resp o n sab iliza  a  los 
p artid o s  p o líticos de e n fre n ta r a  los 

ag ricu lto res  de d is tin tas  reg iones

PARA IMPLANTAR UNA SOLUCIÓN INFORMATICA DE GESTION

A c u e rd o  e n tre  C o o p e ra tiv a s  A g ro - 
A lim e n ta ria s  y Q u a n tu m  Tech

El director gerente de Cooperativas Agro-alimentarias, José Luis Rojas, y 
Borja Hormigos Escobedo, Quantum Tech, han firmado un convenio de 

colaboración en presencia de Antonio Villaespesa, de Channel Manager de 
SAP España, que tiene como objetivo poner al alcance de las cooperativas de la 
región una innovadora solución informática de gestión (SAP). "En este acuerdo 
partimos de que Cooperativas Agro-alimentarias tiene entre sus objetivos la 
defensa de los intereses del cooperativismo y, dentro de este objetivo, suscribir 
acuerdos de colaboración que redunden directamente en beneficios para 
nuestras cooperativas asociadas", ha recordado Rojas. La empresa Quantum 
Tech, que tiene como fines la mejora de los procesos empresariales de las 
pequeñas y medianas empresas para que incrementen su capacidad 
competitiva, implantará a todas aquellas cooperativas asociadas a Cooperativas 
Agro-alimentarias que lo deseen el software para gestión de empresas SAP 
Business One de la empresa SAP, y pondrá para ello su personal y sus medios a 
la disposición de estas entidades.

• ELEVADORES ESPECIALES PARA DISCAPACITADOS 
Y UNIFAMILIARES.
• CON MINIMA OBRA DE ALBAÑILERIA.
•FABRICACION A MEDIDA.
• SIN MANTENIMIENTO.
• MONTACARGAS Y MONTACOCHES.

Justo de Mora gana 
el concurso de poda 

de Camuñas

El camuñero Justo de Mora Yuste
se ha proclamado vencedor del XXII 
Concurso de Poda de Camuñas, 
organizado por la Cooperativa 
Oleícola San Nicasio. El premio, de 
550 euros, ha sido donado por Uteco 
Toledo (Unión de Cooperativas), 
además de un trofeo distintivo 
concedido por la delegación de 
Agricultura y Desarrollo Rural de 
Castilla-La Mancha.
142 podadores han participado en 
esta edición, que han seguido medio 
millar de personas, lo que da 
muestras de la notable expectación 
que produce cada edición entre la 
población. Otras localidades de 
Castilla-La Mancha celebran 
concursos de poda, como Puerto 
Lápice, Madridejos o Consuegra.

EN ESPAÑA ORIGINAL

La postura de los líderes del PP de Castilla-La Mancha no es fácilmente 
entendible, sobre todo en lo que atañe a la reserva del Tajo, pues se trata de 

una demanda justa para nuestra tierra", manifiesta el presidente de Asaja 
Toledo, Manuel Juárez (en la foto), tras la retirada del Estatuto de Castilla-La 
Mancha por falta de acuerdo entre PSOE y PP. Juárez ha recordado que 
"mientras que en nuestra provincia hay agricultores que no pueden ni realizar

riegos de apoyo en época de sequía, en 
Murcia reciben agua del Tajo para regadío, 
gracias a lo cual los agricultores de esta 
región tienen una renta per capita muy 
superior a la de los castellano- 
manchegos". Para Juárez, es "la 
incapacidad de nuestros representantes 
políticos de resolver los problemas de los 
ciudadanos atendiendo al interés general, 
y dejando al margen debates partidistas, 
lo que ha llevado, en ocasiones, a 
enfrentamientos entre agricultores de 
distintas regiones". ■
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cámara de comercio
TOLEDO ACOGE EL FORO INTELITUR

El turism o viaja hacia la innovación

En el año 2020 se calcula que 1.600 
millones de turistas se moverán por el 
mundo, duplicando así la cifra  
registrada en 2007. El negocio 
turístico es uno de los principales 
motores de la economía y España 
quiere seguir manteniendo su 
liderazgo (está entre los tres primeros 
destinos turísticos del mundo), para 
lo que los expertos señalan que será 
necesario iniciar el viaje hacia la 
excelencia a través de la innovación. 
Éste es el objetivo de INTELITUR 
(Centro de Conocimiento, Innovación 
e Inteligencia Turística), que ha 
celebrado en Toledo un foro (22 de 
abril) con gran éxito de participación. 
En este encuentro, el director general 
de Turespaña, Antonio Bernabé, ha 
asegurado que “In te litu r trabajará 
para obtener y poner en común la 
información de que disponen las 
Comunidades Autónomas,
Universidades, Observatorios y 
empresas... se ofrecerá la

información a las empresas del sector 
para que tengan datos objetivos en 
los que basarse para saber qué 
quieren los clientes y ofrecerles lo 
mejor".
Durante este foro se ha insistido en la 
necesidad de utilizar las tecnologías 
de la innovación y adaptarse a los 
cambios sociales y económicos de la 
sociedad mundial. La vicepresidenta 
del Gobierno regional, M° Luisa 
Araújo, que asistió a este foro, 
recordó que este sector emplea en 
Castilla-La Mancha a más de 41.000 
personas y desde la Junta se le ha 
apoyado con subvenciones por valor 
de más de 25 millones de euros en los 
últimos tres años.
Por su parte, el presidente de la 
Cámara de Comercio, impulsora del 
Foro Intelitur, comprometió el papel 
de esta institución como "referente 
en la dinamización y promoción del 
turismo en Toledo". En las imágenes, 
autoridades y empresarios en el Foro.

JORNADA FORMATIVA

L a  b io m a s a  
c o m o  re cu rs o  

e n e rg é tic o
La Cámara de Comercio e Industria 
de Toledo ha celebrado una jornada 
sobre el "Aprovechamiento 
comarcal de la biomasa como 
recurso energético", organizada por 
la Fundación General de Medio 
Ambiente de Castilla-La Mancha. 
En ella se ha analizado cómo 
nuestra región, y nuestra provincia, 
se han posicionado entre las 
primeras en el fomento de energías 
renovables, y es que, en los últimos 
cinco años, la potencia instalada en 
Castilla-La Mancha ha crecido un 
370% El presidente de la Cámara, 
Fernando Jerez, que inauguró 
esta actividad formativa jun to  al 
director de Política Forestal de la 
Junta de Comunidades de Castilla- 
La Mancha, Darío Dolz, y al 
Director de la Fundación, Sergio 
David González, destacó el valor 
de los proyectos de energías 
renovables debido a su directa 
contribución con el desarrollo 
económico de la zona. Impartida 
por Rubén Laina Relaño, 
profesor de la Universidad 
Politécnica de Madrid, ha contado 
con la asistencia de más de 
cincuenta asistentes, que han 
conocido la potencialidad  
energética de los residuos y las 
oportunidades económicas y 
sociales que pueden generar.

Talavera de la Reina
Plaza Arzobispo D. Pedro Tenorio, 4 
Tfno: 925 82 25 61 
Fax: 925 82 25 90
Centro de Formación en Toledo
C/ Reyes Católicos s/n 
Tfno: 925 28 54 28 
Villacañas 
C / Tírez, 16 
Tfno: 925 20 06 00

(cámara
Toledo

Plaza de San Vicente, 3 
Tfno: 925 28 01 11

Antenas Camerales
lllescas. Tfno: 925 51 21 16 

Madrídejos. Tfno: 925 46 16 51 

Torrijos. Tfno: 925 77 04 19 

Sonseca. Tfno: 925 3817 06
www.camaratoledo.com
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|  SE PERM ITIRÁ EL USO  R EC R EA TIVO YTU R ÍSTIC O

Las Barrancas de Castrejón y Calaña  
serán declaradas M onum ento  N atu ra l

El Gobierno de Castilla-La Mancha 
mantiene abierto el proceso para 

proteger el espacio natural de Las 
Barrancas de Castrejón y Calaña 
declarándolo M onum ento Natural.
El paraje ha sido visitado 
recientemente por el delegado 
provincial de Industria, Energía y 
Medio Ambiente, Tomás Villarrubia, 
junto al alcalde de Burujón,Raúl de la 
Cruz. Villarrubia ha asegurado que la 
protección no impedirá mantener los 
actuales usos recreativos, turísticos y 
agrarios. "El expediente para la 
declaración de Monumento Natural 
de las Barrancas de Castrejón y 
Calaña, iniciado en abril de 2009, se 
encuentra ya en su fase final previa a 
la aprobación definitiva por parte del 
Gobierno regional", recuerda 
Villanueva, quien ha asegurado que 
"se va a ganar mucho con su

protección, puesto que va a pasar a 
formar parte de la Red regional de 
Áreas Protegidas de Castilla-La 
Mancha, lo que supondrá la 
colaboración entre la Junta y el 
ayuntamiento de Burujón para poner 
en marcha acciones de mejora y 
conservación de las Barrancas".
Según la información facilitada por la 
Junta de Comunidades, "Las 
Barrancas de Castrejón representan 
un singular ejemplo del paisaje de 
incisión del río Tajo y se localizan en la 
orilla norte del embalse de Castrejón. 
Se trata de un conjunto de gargantas 
y cárcavas arcillosas al pie de un 
escarpe excavado por el río en los 
materiales detríticos de edad terciaria 
que rellenan su cuenca sedimentaria. 
Tiene también gran importancia 
zoológica, con presencia del águila 
perdicera o el halcón peregrino". ■

| TRAS LA D E N U N C IA  DE LA FISCALIA D ETO LED O

Ecologistas en Acción se personará com o  
acusación en el caso de la casa de S erra

Ecologistas en Acción se ha 
personado como acusación 

particular en la causa abierta en el 
Palacio de Justicia de Talavera -con el 
objetivo de que se exijan 
responsabilidades a dos funcionarios del 
Ayuntamiento de Navalcán- por un 
posible delito de prevaricación 
urbanística, tras concederse la licencia 
al ex ministro Eduardo Serra para 
construirse la casa que aparece en la 
foto. Esta revista ya informó hace 
meses de la denuncia de la Fiscalía. ■

1 DE MAYO DE 20 10  /  31

Se crea la unidad 
especializada de  

lucha contra  cebos 
envenenados

En Castilla-La Mancha se van a crear 
patrullas especializadas de agentes 
medioambientales en la lucha contra 
los cebos envenenados, que tendrán 
ámbito regional y sede compartida 
entre Toledo y Ciudad Real. Así lo ha 
explicado el director general de 
Política Forestal, Darío Dolz, que ha 
detallado que "la nueva unidad estará 
compuesta por seis agentes 
formados y dotados de material 
adecuado para esta labor, que 
además de llevar a cabo tareas de 
investigación recabará información 
que sirva para prever y conocer 
episodios de envenenamiento". 
Trabajarán de manera coordinada con 
la Unidad Canina y con el resto de 
agentes medioambientales. Esta 
iniciativa forma parte del proyecto 
Life de Lucha contra el uso ilegal de 
veneno en el medio natural.

R E S T A U R A N T E

. S ó lita . m j j íi’úe:
FUNDADA 1891

Salones para 
Convenciones, Bautizos, 

Comuniones y  Bodas
Vea nuestra terraza para bodas

CIRCO ROMANO, 35 - TOLEDO
925 285 216-925 220 545

w ww . ven tadeaires. com
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G O B IE R N O

Tráfico más agil
La Junta de Gobierno Local ha apro
bado iniciar los trámites para la cons
trucción de las rotondas en las calles 
Alberche con Río Bullaque, con un pre
supuesto de 276.769,97 euros, y Fres- 
nedoso con Río Bullaque (305.569,04 
euros), ambas en el Polígono.
Según el portavoz del equipo de Go
bierno, Rafael Perezagua, el objetivo 
de estas intervenciones es mejorar la 
movilidad en la zona y garantizar la se
guridad en dos cruces "muy peligro
sos" del Polígono.
También se dio el visto bueno al inicio 
del expediente de contratación de la re
forma de la calle Unión, entre General 
Moscardó y Alféreces Provisionales, 
con un presupuesto de 491.268,76 
euros. El objetivo de esta intervención 
es continuar con la mejora del entorno 
del Alcázar que ya comenzó con la re
modelación de las zonas norte y sur del 
baluarte. También se han dado los pri
meros pasos para la creación del tercer 
carril en la avenida de Castilla-La Man
cha, una obra que tiene un presu
puesto de 453.819,53 euros. Se trata 
de la implantación del segundo carril 
entre la rotonda de Azarquiel y la ro
tonda del Salto del Caballo (en direc
ción al Salto del Caballo) de tal forma 
que se permita reducir las retenciones 
que sufren los conductores durante 
las horas punta.

EN LA C IU D A D

1.400 árboles
El Ayuntamiento de Toledo va a llevar 
a cabo un programa para la plantación 
de más de 1.400 árboles en la ciudad, 
la mitad de ellos en el entorno de la 
senda ecológica del río Tajo y la otra 
mitad para la reposición de unos 700 
alcorques que, por diversos motivos, 
se encuentran actualmente vacíos.
Así lo anunció el alcalde Emiliano Gar- 
cia-Page durante su participación en 
la plantación de unos 30 árboles orga
nizada por el Consistorio toledano con 
varios niños del colegio público del ba
rrio de Valparaíso.
A todos estos nuevos árboles hay que 
sumar los que se van a plantar o ya se 
han plantado en los parques periurba- 
nos, como la Fuente del Moro, La Bas
tida o el Valle, entre otros. En estas 
zonas, indicó el alcalde, habrá planta
ciones "como no se han hecho en los 
últimos 20 años".

C O N V O C A D O S  POR IU

TOLEDO

M enos de cien personas se c o n c en tra n  
en apoyo al ju e z  G a rzó n

Menos de un centenar de perso
nas se concentraron en la 
plaza de Zocodover, convoca

dos por IU, para mostrar su apoyo al 
juez Garzón. Los dirigentes de la coa
lición portaban una pancarta con el es- 
logan 'verdad, justicia y reaparación 
para la víctimas del franquismo'.
Para IU, que gobierna en el Ayunta

m iento de Toledo 
junto al PSOE, es pre
ciso "denunciar una si
tuación indignante, 
como es que el único 
juez que se ha atre
vido a investigar los 
crímenes del fran
quismo se siente en el 
banquillo de los acusa
dos por Falange Espa
ñola. Son palabras de 
Aurelio San Emete- 
rio, que se preguntó 
cóm o es posible que 
"en un país democrá

tico ocurra esto
San Em eterio recordó que su grupo 
municipal elevó al pleno del Ayunta
m iento una moción en apoyo del juez 
de la Audiencia Nacional, "pero la
mentablemente ni PSOE ni PP quisie
ron asumir ese clamor popular en 
favor de exigir el fin de la impunidad 
de los crímenes fascistas".

■  ACCESO  PEATO NAL A  LA ROMERÍA

El 14 de mayo se reabre el Valle al tráfico

El tramo de la carretera 
del Valle comprendido 
entre el puente Nuevo 

de Alcántara y el puente de 
la Cava se reabrirá al tráfico 
rodado el próximo 14 de 
mayo, según el concejal de 
Movilidad, Rafael Pereza
gua. No obstante, este sá
bado, los peatones podrán 
ya acceder a la erm ita del 
Valle para participar en la tra
dicional romería. Eso sí, al 
igual que en años anterio
res, únicamente podrán cir
cular por esta zona los 

peatones y los vehículos de emergencia y de abastecimiento a las instalaciones 
donde se celebrará la romería. A partir de ese día, el acceso de peatones estará 
permitido, aunque condicionado a los trabajos que los operarios están realizando 
para poder abrir definitivamente esta vía el 14 de mayo.
La carretera del Valle fue cerrada en enero tras un nuevo desprendimiento provo
cado por las fuertes lluvias que obligó a acometer obras para el arreglo de los des
perfectos y la consolidación de las rocas. El objetivo de los trabajos es evitar 
nuevos desplomes y garantizar la seguridad de los usuarios. El coste de las ope
raciones ronda los 300.000 euros.
El corte de este vial está provocando dificultades en el tráfico de la ciudad en las 
horas punta debido a que es una carretera muy utilizada por personas que residen 
en pueblos como Cobisa, Argés y Layos y que se desplazan a Toledo. Perezagua 
espera que la reapertura alivie la presión circulatoria que padece la ciudad.
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TOLEDO SE HERM ANARÁ CON CIUDADES DE LA CUENCA DEL TAJO

|  FUENTESY ROTONDAS

PP: Imagen “triste y 
anodina“ de Toledo
El Grupo Municipal del PP no está con
form e con el mantenim iento de las 
fuentes y rotondas de las ciudad. La 
oposición denuncia que las fuentes lle
van dos meses sin funcionar y las ro
tondas no tienen flores, lo que da una 
imagen de la ciudad "triste y anodina". 
Por otro lado, aunque son varios los 
proyectos que ha presentado el equipo 
de Gobierno para agilizar el tráfico, al 
PP no le convencen. Es más, el partido 
de la oposición ha denunciado los atas
cos que se producen diariamente en 
las circunvalaciones de la ciudad, que 
se han incrementado con el corte del 
carril de Incorporación a la N-401 direc
ción Ciudad Real-Madrld, en el tramo 
situado entre Santa Bárbara y el Polí
gono.
Estas dificultades para el tránsito de ve
hículos se unen al colapso diario que 
sufren los toledanos en las horas punta 
para llegar a Santa Bárbara o al Polí
gono Industrial por la carretera N-401, 
dirección Madrid-Ciudad Real.
Según el PP, el alcalde y su equipo de 
Gobierno son incapaces de buscar so
luciones a este problema de movilidad 
y accesibilidad y "la concejalía de Trá
fico debería aportar medidas para agili
zar la circulación en estas zonas en las 
franjas horarias de mayor concentra
ción de vehículos".

g ¡  EN LA C IU D A D

Operación desbroce
Las intensas lluvias caídas en Toledo 
han ocasionado la proliferación de ve
getación y malas hierbas en numerosos 
puntos de la ciudad, una circunstancia 
que puede agravarse con el aumento 
de las temperaturas y el consiguiente 
riesgo de Incendio. Por ello, y como 
planteamiento de prevención y lim
pieza, el Ayuntamiento ha elaborado un 
plan de desbroce para los meses de 
mayo y junio. Ya han empezado los tra
bajos en la Ronda de la Cornisa, mien
tras que otros de los puntos donde se 
llevarán a cabo estas labores serán las 
calles peatonales del Polígono, el ca
mino del Molinero, las vías peatonales 
de Buenavlsta, la Peraleda y el Valle. 
Estas zonas están Incluidas en la pri
mera fase, según informa el concejal de 
Gestión de los Servicios, Gabriel Gon
zález.

miradero
A N A  N O D A L  DE 

A R C E

o ha d icho el p res iden te  del G obierno centra l: el paro ha to 
cado techo . No es de extrañar que en encuestas p lanteadas 
en d is tin tos  m ed ios  de com un icac ión , los c iudadanos hayan 
m ostrado  sus re ticencias an te  esta a firm ación  de Zapatero. 
El desem pleo  supera el 20%  y la s ituación es crítica. Así pues, 

]  ahora los s ind ica tos deben em p learse  a fondo , valga la expre 
sión, para re iv ind icar un puesto  de trabajo y no con fo rm arse  con subs i
d ios. Es c ie rto  que  en los ú ltim o s  años se había pe rd ido  el sen tido  
re iv lnd ica tlvo  de esta jornada, pero ahora, m ás que nunca, las voces de 
los sindicalistas se deben oír. Está bien que, aquí, en Castilla-La M ancha, 
fo rm e n  parte  de esa soc iedad  que  "gobierna en coa lic ión"  con Ba
rreda, pero hay que hacer fre n te  a esta coyun tu ra  con algo m ás que 
fo to s  espectacu lares. De hecho, el p rop io  Toxo, secre ta rio  genera l de 
CCOO, declaraba que no es c ie rto  que el paro vaya a dejar de crecer 
com o dice el p res iden te  del G obierno. Tam bién en IU tienen  una buena 
oportun idad no sólo de g rita r en apoyo al juez Garzón, sino  a favo r de 
aquéllos que están su friendo  con m ás crudeza la cris is económ ica . Por 
c ierto, que, v iendo  la im agen de esta concentrac ión  no se en tiende  que 
el edil San Em eterio hable de 'c lam or popular'. Y o tro  apunte : cons i
dero  m u y  in te lig e n te  la pos tu ra  que  han asu m id o  los soc ia lis tas  del 
A yun tam ien to : se abstuv ie ron en la m oción  de apoyo a Garzón p resen
tada por sus socios. Y es que hay que respe ta r a la jus tic ia  o, po r lo 
m enos, aparentarlo. En política, el fo n d o  es im portan te , pero tam b ién  
las fo rm as. Y Em iliano García-Page sabe m ucho  de esto.
El 1 de m ayo es otra fecha  em b lem ática  para Toledo por la rom ería del 
Valle. Este año, el restaurador Adolfo preparará m igas en el kiosco de 
los socialistas, m ientras que los del PP han decid ido ceder su ch iringu ito  
a un particular. A trás quedan aquellos tie m p o s  en los que M olina y Pi
larín servían las m igas la m ar de con ten tos . Unos y  o tros se han vue lto  
m ás seño ritos  y lo de cocinar, para los pro fes iona les, d icen.
Por c ierto , que los conce ja les del PP echan chispas. Y es que la Fede
ración de A soc iac iones de Vecinos dec id ió  o to rga r el p rem io  am argo  a 
la presidenta  regional de su partido, M aría Dolores de Cospedal, por 
su postura fre n te  a la re fo rm a del Esta tu to . En el PP m unic ipa l d icen 
que ella ni s iquiera era candidata, m ien tras que o tros ediles del equ ipo  
de gobierno, com o  por e jem p lo  Javier Nicolás, estaban m uy bien po- 
s ic ionados para o b te n e r ta l ga lardón. Tam poco hay que to m a rse  las 
cosas tan a la trem enda , que en todos  s itios  hay p rem ios inm erec idos. 
Incluso en los Oscar. Y eso que son de H o llyw w ood .

T os concejales del PP echan chispas contra 
la Federación de Vecinos por conceder el 
premio amargo a Cospedal
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SALÓN INMOBILIARIO LA PRESENTACIÓN DEL PLAN SERÁ ESTE MES

S atisfacción  p o r  
los resu ltados
Los expositores que han participado 
en el I Salón Inmobiliario han valora
do de forma positiva y satisfactoria 
los resultados de este certamen. El 
evento ha registrado alrededor de 
1.600 visitantes, que han mostrado 
su in terés por la adquisición de 
viviendas y para ello conocieron con 
detalle las numerosas ofertas y pro
puestas de las vahadas promociones 
inm obiliarias que presentaron las 
em presas presentes en Talavera 
Ferial. Dichos expositores han apun
tado que han cubierto con creces las 
expectativas con las que habían Ini
ciado la feria porque se han hecho 
efectivas algunas operaciones en el 
m ismo pabellón. Según se ha hecho 
saber desde la organización del I 
Salón Inmobiliario, se ha cubierto el 
objetivo que se planteó con este 
evento y que no es otro que el con
vertirse en un medio eficaz de impul
so y promoción del sector; además 
de suponer una auténtica oportuni
dad de negocio para los expositores.

P A T R O C IN IO

Se explicará el 
proyecto del centro
El alcalde José Francisco Rivas
confía en que desde el equipo 
m unicipal de gobierno se explique 
con luz y taquígrafos lo que supo
ne el centro de fo rm ación  ocupa- 
clonal que se desea instalar en 
Patrocinio de San José  a cargo de 
los fondos que llegan a través del 
proyecto Urban. Estas palabras las 
ha pronunciado el p residente  de la 
corporación m unicipal ante la 
negativa que unos doscientos veci
nos de la barriada a la e jecución de 
este proyecto  y tras com probar 
que se negó la palabra, en esa 
asamblea in form ativa, tan to  a los 
dem ás vecinos que tenían ciertas 
dudas com o a Carlos Ángel, dele
gado m unicipal de Economía y 
Hacienda. "El proyecto merece la 
pena para el barrio. Conseguir 10 
millones de euros para Talavera 
era m uy difícil y por eso que nadie 
tenga en la cabeza que este 
gobierno busca dinero para compli
car la vida al barrio", dice Rivas.

Rivas: “ Es fu n d a m e n ta l q u e  el P E I 
de p r io r id a d  al A V E  M a d rid -L is b o a ”

El alcalde 
José 
Francisco 

Rivas considera 
que es "funda
m enta l" que el 
eje de Alta 
Velocidad entre 
Madrid y Lisboa 
sea "prio rita rio" 
en el Plan 
Extraordinario de 
Infraestructuras 
(PEI), que prevé 
una inversión de
17.000 millones de euros en dos años. Rivas adm ite que el proyecto de Alta 
Velocidad entre Madrid, Extremadura y Lisboa -que tendrá paso y parada en la 
ciudad- "me apasiona tanto como me inquieta, pero es verdad que a medida 
que pasa el tiempo me apasiona más que me in q u ie ta El alcalde sostiene que 
el Ayuntam iento está "expectante" a la presentación que el M inisterio de 
Fomento hará -presum iblem ente este mes de mayo- del destino de los 17.000 
millones de euros de inversión público-privada en dos años para acom eter el 
PEI. "Es fundamental que el eje ferroviario internacional Madrid-Lisboa sea 
prioritario en la inversión porque así lo es para España, para Castilla- La Mancha 
y para la segunda ciudad de esta comunidad autónoma", concluye Rivas. En la 
foto, el alcalde junto a José María Barreda, presidente regional, y la conseje
ra María Luisa Araújo en su visita al ú ltimo mercadillo de San Jerónimo.

FINALES DE LOS CERTÁMENES DE M Ú SIC A

La U n ivers id ad  elige la c iudad p a ra  
la ce leb rac ió n  del In te rc a m p u s  2010

La Ciudad de la Cerámica 
será, por segunda vez 
en su historia, el esce

nario en el que se celebre la 
fiesta Intercam pus. Según 
ha adelantado Juan Ignacio 
Albentosa, v ice rrec to r de 
Extensión Universitaria de la 
Universidad de Castilla- La 
Mancha, será en el mes de 
octubre cuando toda la 
comunidad universitaria de la 
región se de cita en Talavera para desarrollar una jornada con actuaciones musi
cales en directo que marcará el inicio del nuevo curso. Albentosa ofreció esta 
buena nueva tras celebrarse en el CEU las finales de los certámenes de músi
ca joven que anualmente convoca la Universidad. Los triunfadores de la noche 
fueron el grupo La Dés Van y la banda Rosko blues band, en un acto que contó 
con la presentación del mítico Juan Pablo Orduñe.z 'El Pirata'.
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EL PP PIDE AL AYUNTAMIENTO QUE SE DELIMITE LA ZONA AZUL EN EL CENTRO

' H  A G U A

El P S O E  qu iere  
re p e tir  el 20-J
La Ejecutiva Provincial del PSOE 
tiene previsto convocar una concen
tración en la ciudad en defensa del 
agua a imagen y semejanza del 
pasado 20 de junio. La fecha de la 
m an ifestación se decidirá en el 
Comité Provincial que se desarrolla
rá el próxim o sábado, según ha 
in form ado Jesús Fernández 
Vaquero, quien asegura que será 
una llamada de atención para los 
dirigentes regionales del PP que 
"piensan más en clave nacional que 
en los intereses de esta tierra que 
han jurado defender".

SAN ISIDRO

Torearán El Fandi, 
Perera y  Castella
La empresa Ofetauro, que regenta la 
plaza de La Caprichosa, ha dado a 
conocer los carteles de los festejos 
taurinos que se desarrollarán en la 
Feria de San Isidro. Así, el día 16 - 
como homenaje a José Gómez 
Ortega 'Joselitp'- torearán el ya anun
ciado Miguel Ángel Perera, además 
de David Fandila 'El Fandi' -primero 
del escalafón en 2009- y Sebastián 
Castella. La tarde anterior se realiza
rá un festejo de rejones en el que 
tomarán parte Fermín Bohórquez, 
Andy Cartagena y Leonardo 
Hernández, que sustituye a Pablo 
Hermoso de Mendoza que se ha 
caído del cartel.

Rivas apunta 
a Lago

uando por p rim era  vez José Francisco Rivas acced ió  al 
s illón  de la alcaldía, allá po r 1999, se m arcó  co m o  una 
de sus p rio ridades apac iguar la vida po lítica  m un ic ipa l, 
a lgo que  po r lo que  se ve  no ha co n se g u id o . Quizá su 
p rim era  leg is la tu ra  fu e  la m ás tranqu ila  po rque  se des
cabezó el g ru p o  popu la r y tu v o  que  se r Jaime Alberto 

Ramos el que  se co n v irtie ra  en el a lm a m á te r de la opos ic ión . M ás 
ta rde , llegó  Carmen Riolobos y se ro m p ió  la paz en el sa lón de  p le 
nos y, ahora, Gonzalo Lago lleva Inm erso  desde  hace tie m p o  en 
una p recam paña e lec to ra l que  le puede  haber hecho  pe rd e r sus 
co m p o s tu ra  d ia léc tica . Sus ú ltim a s  In te rve n c io n e s  a n te  la p rensa 
han resu ltado  a lgo ch is to sa s  y  han llegado  a m o les ta r, po r el to n illo  
que  rezum an, a un a lca lde que  m u y  pocas ve ce s  ha op inado  de sus 
adversarios. Se ha m o rd id o  la lengua, am parado  en su educac ión  y 
m esura , para la no re sp o n d e r a R io lobos cuando  ha co n o c id o  el 
resu ltado  favo rab le  para sus  in te re se s  de la se n te n c ia  in te rp u e s ta  
por la ahora senadora , pero  la sem ana  pasada sí que  d io  un to q u e  
de a tenc ión  al p re s id e n te  del PR

Rivas ha lam e n ta d o  la "poca gracia y peo r g u s to "  de la g rey  po p u 
lar po r sus "m uchos insu ltos y ofensas persona les"  a los in te g ra n 
te s  del e qu ipo  de g o b ie rn o  y  ha a d ve rtid o  que  "e l p roblem a de rid i
culizar todo es que te rm ine  siendo ridículo e l que habla". A l re fe rir
se a G onzalo Lago s o s tie n e  que  "hay m ucho insu lto  y m ucha o fen 
sa, pero  no o fende e l que quiere s i no e l que puede y e l líder de la 
oposición no puede o fende r". A d e m á s, ha m o s tra d o  su dureza al 
a firm a r que  "para se r alcalde de esta ciudad no sólo hay que que
rerlo, sino m erecerlo  y Lago no está en la senda del m erecim ien to , 
sino en la contraria ".

Y es que  al a lca lde  no le parece  lóg ico  que  se pueda "contra rres
tar con ch istes y  groserías una acción de g o b ie rno "  y por e llo  m a ti
za que  "com prendo  que cuando no se tiene nada que dec ir todo se 
pretenda ridiculizar; e l p rob lem a viene cuando uno term ina siendo  
ridículo é l m ism o ". R ivas ha hecho  una llam ada a la no rm a lidad  en 
el á m b ito  po lítico  m un ic ipa l, no sin an tes  la m e n ta r que  "haya exce
sivo ruido cuando lo m ás eficaz es e l trabajo ". Esta co n te s ta c ió n  se 
ha p ro d u c id o  unos días an tes  de que  la E jecutiva  P rovinc ia l del 
PSOE anunc ie  una co n ce n tra c ió n  para d e fe n d e r el agua an te s  del 
ve rano, una m a n ife s ta c ió n  que  m u y  bien podría darse  el 19 de  jun io .

El alcalde muchas veces se ha mordido la 
lengua para no responder, pero ahora ha 
dado un toque de atención a Lago
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LA PLATAFORMA VUELVE A PEDIR EL CAUDAL EN EL NUEVO PLAN DE CUENCA

Una fórmula para 
acabar con el trasvase
La Plataforma en Defensa de los ríos Tajo y A lberche  continúa en sus trece de exig ir que 
se incluya en el Plan de Cuenca un caudal ecológico del río a su paso por la localidad  
madrileña de Aranjuez y por Toledo y Talavera de la Reina. De esta forma, según 
dictam ina esta mesa, finalizaría el trasvase porque debería de haber agua suficiente en 
los pantanos de cabecera para estos comprom isos y no quedaría agua para trasvasar.
•  E milio J iménez

L a Plataforma en Defensa de los 
ríos Tajo y Alberche continúa 
insistiendo en que si el Plan de 

Cuenca del Tajo -que está 
elaborando el Ministerio y cuyo 
borrador estará terminado el próximo 
mes de junio- incluye un caudal 
ecológico del río a su paso por la 
Ciudad de la Cerámica, el trasvase 
habrá finalizado. Así lo han vuelto a 
reafirmar Miguel Méndez y Miguel 
Ángel Sánchez, portavoces de este 
foro. “Si los ciudadanos y el 
Ayuntamiento quieren, el trasvase se 
acaba porque un caudal ecológico en 
Talavera equivale a que el trasvase 
termine. Lo único que no cuadra en el 
Ministerio y al secretario de Aguas es 
Talavera: si aquí llega el caudal 
necesario, el trasvase ha terminado” , 
sostiene Méndez.

Y es que la Plataforma no  estaba

satisfecha con el 
documento final de 
reforma del Estatuto de 
Autonomía de Castilla- 
La Mancha porque no 
establecía una fecha de 
fin de trasvase y, 
además, porque fijaba 
una reserva de agua 
para la región, pero no 
para la cuenca del Tajo. 
Esta reserva de agua 
para la comunidad 
autónoma, 
pero no 

para la propia cuenca, 
equivale permitir 
trasvasar agua del Tajo 
a otras zonas de 
Castilla- La Mancha 
como a los viñedos de 
Ciudad Real, una cosa 
por lo que la mesa 
siempre ha expresado 
su total rechazo.

La Plataforma exige 
que el agua del Tajo se 
quede en esta cuenca 
y, por eso, su principal 
objetivo sigue siendo 
configurar un Plan de 
Cuenca muy distinto 
al último que se dictó 
en 1998 y que el 
colectivo talaverano siempre la ha 
calificado como “un engaño” . “Ya 
hemos dicho muchas veces que se

establezcan caudales ecológicos en 
Aranjuez, Toledo y Talavera de 70, 50  
y 25 metros cúbicos por segundo, 
respectivamente, y esto supone acabar 
con el trasvase porque en los pantanos 
de cabecera debería de haber agua 
suficiente para cumplir estos 
compromisos hídricos y no quedaría 
agua para el trasvase”, siguen 
manteniendo ambos portavoces. Es 
más, el propio Miguel Ángel 
Sánchez concluye aduciendo que “si 
los políticos no defienden estos caudales

ecológicos, estarán traicionando a  todos 
los ciudadanos de C astilla- La  
M ancha".

A la  izquierda, ios portavoces de ia  Plataforma en 
defensa de ios ríos Tajo y  Alberche. Debajo, una 
muestra de la  manifestación del pasado 20- J, que 
convocó este foro para acabar con e l trasvase.
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EL P U E N TE  
HERRERO SE 
REÚNE C O N  
LOS CERAMISTAS

La consejera de Cultura, Turismo y 
Artesanía, Soledad Herrero, se ha 
reunido con la Asociación de 
Artesanos Ceramistas de El Puente 
del Arzobispo, con motivo de la visita 
que ha realizado a esta población, 
donde además ha hecho entrega de 
las subvenciones concedidas por el 
Gobierno regional a los artesanos de 
la localidad. A lo largo de la jornada, 
Soledad Herrero también conoció el 
taller del ceramista Emilio Cruz, aquí 
pudo comprobar la calidad de su obra 
en presencia de Jesús Nicolás, 
delegado provincial de Cultura, 
Turismo y Artesanía, y de Francisco 
Casas de la Cal, presidente de la 
Asociación de Artesanos Ceramistas. 
Actualmente, El Puente cuenta con 
dos maestros artesanos jubilados, 62 
artesanos y 34 empresas del sector. 
De estos, una docena recibieron de 
manos de la consejera las cartas que 
acreditan las subvenciones del 
Gobierno de Castilla- La Mancha tanto 
para la inversión como para la 
promoción del trabajo que desarrollan 
en sus talleres. Ocho ceramistas, 
tres herreros y un marmolista se han 
visto beneficiados con estas ayudas, 
cuya acreditación fue entregada en 
un acto celebrado en el Museo de 
Cerámica de este municipio.

PARRILLAS

Tofiño visita las obras del Plan 
Especial ideado por la Diputación

El presidente 
de la

Diputación,
José Manuel 
Tofiño, ha visitado 
la localidad de 
Parrillas con el 
objetivo de 
conocer las obras 
del Plan Especial 
de La Jara, la 
Sierra de San 
Vicente y la 
Campana de 
Oropesa que se 
vienen
desarrollando en
los últimos años. En el curso de la visita -en la que estuvo acompañado por 
los diputados José Gutiérrez y Hortensia de la Casa; Julián Fernández,
alcalde de Parrillas; Jaime David Corregidor, alcalde de Navalcán, y Pedro 
Antonio López, delegado provincial de Trabajo y Empleo- inauguró la 
remodelación de la Plaza de la Constitución, obra que se ha ejecutado a 
cargo de los Planes Provinciales de las anualidades 2008, 2009 y 2010. El 
coste total de estos trabajos ha sido de 156.600 euros, de los que la 
Diputación Provincial ha aportado 126.256 euros y el Ayuntam iento de 
Parrillas los 41.242 euros restantes.

ER USTES

La Junta triplica la superficie 
sanitaria con el nuevo centro

El Gobierno regional ha destinado algo más de 102.000 euros a la
construcción y equipam iento del nuevo centro médico de Erustes, que ha 

sido inaugurado por Fernando Lamata, consejero de Salud y Bienestar 
Social, y que triplica la superficie sanitaria de la localidad, pasando de los 50 
m etros cuadrados del anterior consultorio a los 150 metros actuales. En el

acto de Inauguración, Lamata 
estuvo acompañado por la 
alcaldesa Sonia Morales 
Jiménez; Hugo Muñoz, director 
general de la Familia; Alvaro 
Gutiérrez, vicepresidente de la 
Diputación, y Fernando Grajera, 
gerente de Atención Primaria del 
de Talavera. Lamata elogió la 
generosa aportación de Josefina 
Maroto, vecina de la población, 
que ha cedido los terrenos 
para el nuevo centro.
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CAMFANA DE OROPESA

La po tab ilizadora  
estará  en junio
El presidente de la D iputación 
Provincial, José Manuel Tofiño, ha
asegurado que la planta depuradora 
para abastecer de agua potable a los 
m unicip ios de la comarca de la 
Campana de Oropesa entrará en fun
c ionam iento el próxim o mes de 
junio. Las palabras del presidente de 
la cámara provincial vienen a refren
dar el anuncio hecho por Marceliano 
Peña, presidente de la 
Mancomunidad de la Campana de 
Oropesa, que declaró que las obras 
de esta infraestructura finalizarían 
este m ismo mes de mayo. Tofiño ha 
recordado que la depuradora contri
buirá a garantizar agua en cantidad y 
calidad para todos los vecinos de la 
zona y que las restricciones que 
padecieron el pasado verano queda
rán en el olvido, además de la mala 
calidad que en época estival se da en 
las aguas del pantano de Navalcán. 
Esta potabilizadora será realidad tras 
el acuerdo entre Junta, Diputación y 
los ayuntamientos.

A L D E A N U E V A

Servicio de com ida  
a domicilio
El Ayuntam iento  de A ldeanueva de 
Barbarroya ha puesto  en marcha 
un servicio de com ida a dom icilio  
tan to  para las personas m ayores 
que habitan en esta población de 
la comarca de La Jara com o para 
todos aquellos vecinos que sufran 
alguna discapacidad. Según ha 
indicado a esta revista el alcalde 
José Manuel Fernández, hasta 
ahora son d ieciséis los residentes 
que se benefician de esta decisión 
municipal, un proyecto que cristali
za gracias a las aportaciones del 
consistorio  y de los propios usua
rios. Fernández asegura que la 
intención del A yun tam ien to  es que 
los abonados no cocinen, ni se 
desplacen hasta la residencia para 
comer. Los beneficiarios por este 
servicio pueden acogerse a éste 
desde lunes a viernes o, por con
tra, todos los días de la semana.
La com ida está elaborada sin sal y 
se sirve en m erenderas de un sólo 
uso para calentar en m icroondas.

PEPINO

E x tra o rd in a r ia  p a rtic ip a c ió n  en la  
ro m e r ía  de la V irg e n  de la M ilag rosa

El delegado provincial de 
Trabajo y Empleo,

Pedro Antonio López,
ha participado en Las Ventas 
de San Julián en la tradicio
nal romería de la Virgen de la 
Milagrosa. López d isfrutó de 
esta festividad junto a res
ponsables m unicipales y 
vecinos. El delegado felic itó 
al pueblo de Las Ventas de 
San Julián por organizar esta 
iniciativa popular y agradeció a la Asociación de Mujeres La Milagrosa y a la 
Asociación Esquina de Ventas de San Julián su activa participación en el desa
rrollo de esta romería. López estuvo acompañado en este feste jo por Jaime 
David Corregidor, alcalde de Navalcán; María Teresa González, alcaldesa de 
Caleruela; Ana María Rodríguez, alcaldesa de La Calzada de Oropesa y 
Marceliano Peña, presidente de la Mancomunidad.

Presentado el libro ‘Pepino, m i Pueblo’, 
escrito por los mayores del lugar

El centro 
social poliva
lente de 

Pepino ha sido el 
escenario de pre
sentación del libro 
Pepino, m i 
Pueblo, proyecto 
que ha cristaliza
do a través de la 
iniciativa Camina, 
de la Diputación 
Provincial. Esta 
obra contiene his
torias que por tra
dición oral han sido transm itidas durante generaciones por los padres y abue
los a sus hijos y nietos y que ahora, gracias a la edición de este libro, perdura
rán en las nuevas generaciones. El libro -que contiene fotos, historias, viven
cias, refranes, poesías y recetas de cocina- ha sido escrito por Jacqueline 
Veiga, animadora de la Diputación, y los mayores Esperanza Casitas, Carmen 
Rodríguez, Eusebia Sánchez, Esperanza Cerdeño, Carmen Miguel, Marina 
del Amo y Teodoro Barrientos. En el acto de presentación estuvieron pre
sente Vicente Casitas, alcalde de Pepino, y Manolo de Castro, teniente de 
alcalde y delegado municipal de Cultura, Festejos y Deportes, que acompaña
ron a las doscientas personas que se dieron cita para rendir un homenaje a los 
autores de una obra que es la primera publicación que se conoce sobre esta 
población de la comarca de la Sierra de San Vicente.

LAS VENTAS DE SAN JULIÁN
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|  VALM O JADO

El nuevo  re c in to
Valmojado dispone ya de un recinto 
ferial de 17.000 metros cuadrados 
que servirá, también, como gran 
espacio donde realizar actos multitu
dinarios: desde el mercadlllo a con
ciertos. La primera fase del proyecto, 
que ha costado 584.000 euros, ya 
está terminada y fue Inaugurada por 
el presidente del Gobierno José 
María Barreda el jueves 22. La segunda fase, que Incluye la creación de zonas ver
des, vallado y embellecimiento, presupuestada en 380.000 euros, se terminará en los 
próximos meses. Ambas han sido financiadas con cargo al Plan E. fomoauoDomínguez

|  V ILLA C A Ñ A S

A d if  p o r  fin ced e
Vlllacañas podrá utilizar los próximos 20 años 
el antiguo muelle cubierto de la estación de 
tren (400 metros en una ubicación inmejora
ble) como centro de servicios sociales, sede 
de la escuela taller y dotaciones públicas. El 
presidente de Adif (administrador de infraes

tructuras ferroviarias), Antonio González, y el alcalde, Santiago García 
Aranda, por fin han firm ado esta semana el acuerdo de cesión que el ayunta
m iento llevaba pidiendo desde hacía más de diez años. La administración m uni
cipal se encargará de las reformas y el m antenim iento de la instalación.

^  Q U IN T A N A R

C om pras  m ás baratas para  í 50 fam ilias
La asociación de Familias Numerosas de Quintanar ha conseguido que 64 esta

blecimientos del municipio (pueden 
sumarse más en los próximos meses) 
ofrezcan descuentos a sus asociados 
(son 150 en este momento). El 
Ayuntamiento, que ya les ofrece 
reducciones fiscales en el IBI y otros 
impuestos, ha apoyado la iniciativa. 
Dice el alcalde, Javier Ubeda, que 
animará "a promover la descendencia 
de los puintanareños . pgtd: Arturo rojo

jjjj LA M A N C H A

M e m o r ia
En una fosa com ún del 
cem ente rio  de Quintanar 
hay enterrados 187 vecinos 
de 9 pueblos del entorno 
que fueron fusilados por las 
fuerzas franquistas en 1939.
Coincidiendo con el LXXIX aniversario de la II República, fam iliares y sim pati
zantes han vuelto allí para rendirles homenaje un año más. foto:ar-turorojo

V ILLA C A Ñ A S

C a m in o s  públicos
El ayuntamiento de Villacañas ha conse
guido devolver al uso público los tramos 
de los caminos Cuesta Endrina y del 
Camino de Quero que habían sido ocu
pados y cerrados ¡legalmente por dos 
particulares para su disfrute privado. 
Estos días han comenzado los trabajos 
para hacer efectiva la recuperación del 
primero; los del segundo ya están ter
minados y la junta de gobierno munici
pal acaba de acordar reclamar el dinero 
que han costado al responsable de la 
ocupación.

TORRIJOS

Éi 6 16
Es el nuevo número de teléfono que ha 
habilitado el ayuntamiento de Torrijos 
para que los vecinos lo recuerden fácil
mente y puedan utilizarlo para solicitar 
información, hacer sugerencias o 
denuncias o establecer cualquier con
tacto que necesiten con el ayuntamien
to. Estos "superheroes" de la informa
ción se encargaron de presentar el
nueV O  S e rv ic io  a  lOS V e d n O S . R ro N .Sanchez

SONSECA

La autovía
El alcalde de Sonseca, José Millán 
Alvarez, ha vuelto a dirigirse por escrito 
al consejero de Ordenación del Territorio 
para pedirle una contestación a las 11 
alegaciones que le plantearon en 
diciembre a los nuevos trazados de la 
autovía Toledo - Ciudad Real que baraja 
el Gobierno regional y que no pasan por 
este municipio. El alcalde quiere saber 
también cómo va el estudio para mejo
rar las comunicaciones de la comarca e 
Insiste en el desdoblamiento de la N- 
401 entre Toledo y Los Yébenes.
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M AG ÁN

P rem ia d o s
El colegio Santa Marina de Magán ha 
ganado el concurso escolar de carteles 
(en la categoría de primer ciclo) que 
organiza el Instituto regional de 
Consumo. Ha sido el único centro tole
dano que ha obtenido premio en la XIII 
edición, centrada en qué hacer para 
frenar el cambio climático.

IILLESCAS

Á  le e r  m ás
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El Centro de Internet de lllescas se ha 
llevado el segundo premio del concur
so librequijote.com por sus iniciativas 
para promover la lectura, el uso de 
nuevas tecnologías y el trabajo en 
equipo utilizando herramientas de soft
ware libre. Un especial reconocimien
to entre todos los participantes se lo 
ha ganado Ana Belén-Aguado, que 
envió numerosos enlaces para el con
curso y que se ha llevado por ello un 
facsímil de El Quijote.

S I  Q U IN T A N A R

Listos para  cocinar

25 chicas y 5 chicos de entre 14 y 30 
años se han animado a aprender a coci
nar en Quintanar, en el curso que han 
organizado el ayuntamiento y la asocia
ción Tempus a través del programa
Activa Joven. Ferro: Arturo R ojo

PR( DVINCIA
V B H B H l

I  LOSYÉBENES - COBISA

T eatro  para  
reco rd ar

El grupo de teatro de 
mayores Decididos con 
Humor de Los Y ébenes

y la asociación Eurípides 
de Cobisa han tenido 
gestos similares estos 
días en sus municipios. 
Ambas agrupaciones 

in dedicado a compañeros 
cientemente fallecidos las 
iras de teatro que acaban 
; estrenar. En Los Yébenes 
)to de arriba) el aplauso y el 
cuerdo fue para Paulino 
ntona; en Cobisa (abajo), 
ira Valentín Tofiño
lartín. Ferro.- E. Marín y P. Guerra

NO BLEjAS

Se r in d e  a la d a n za

Buena parte de los 140 alumnos de la Escuela municipal de Danza de Noblejas han 
bailado estos días para sus vecinos, en las distintas actuaciones que se han progra
mado durante la I Semana de la Danza del municipio. El jueves 29 tenían previsto 
clausurarla con un Festival que iba a contar con alumnos del Conservatorio de Madrid. 
La foto es de una de las tres actuaciones simultáneas que se pudieron ver el domin
go 25 en tres plazas del municipio, foto:Celestinop®ez

CO RRAL PE ALM AG UER
La Feria  de A b ril
Estas mujeres vesti
das para la ocasión 
son de Corral de 
Almaguer. Unas 50 
participaron con su 
traje de sevillanas en 
la Feria de Abril que 
organizaba la asocia
ción El Manantial.
Faro: Vicky Navarro
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de la V ig a
Su danza y sus dichos 
hacen especialmente 
singular la Fiesta del 
Cristo de la Viga que 
Villacañas celebra estos 
días. Aunque el 1 de 
mayo es el Día Grande 
de esta Fiesta de inte
rés turístico regional 
que aspira al reconoci
m iento nacional, los 
danzantes se han pasa
do toda la semana "en 
danza". Se iniciaron con 

la asistencia a las novenas. El domingo 25, como manda la tradición, pidieron "elper
miso" del alcalde y, ya con él, realizaron su tradicional danza completa. Desde el mar
tes 27 las han estado repitiendo, por las noches, en distintas casas de miembros de 
la Cofradía. FHasta el 15 de mayo se puede ver en Villacañas la exposición "Danza y 
Religión", en la que el artista local Manuel Mochales muestra en fotos los momen
to más singulares de esta fiesta.

I f  V ILLA C A Ñ A S

Los d a n za n te s  del C r is to

EL ROMERAL

La F iesta  de  
los M olinos

Desde hace 13 años, cada 
último fin de semana de 
abril, la asociación 
Romeral Vivo y el
Ayuntamiento hacen su 
particular homenaje a 
Cervantes: muchos de los 
vecinos acuden con el traje típico manchego a comer caldillo patatas, gachas y migas 
hasta las inmediaciones de sus molinos. Flay música, teatro, concursos de pintura y 
de literatura, carrozas y una gran fiesta que atrae a un buen número de visitantes, kto:

SAN M A R TIN  DE M O N TA LB Á N

Veloces galgos
70 procedentes de todo el 
país, incluido el campeón 
nacional de 500 metros de
raza inglesa, participaron el 
domingo 25 de abril en la Vil 
Carrera de Galgos que organi
za el ayuntamiento de San 
Martín de Montalbán. Diego 
Madrid con Tronco, de
Barcience; y José A ntonio 
M arugal con Amarilla, de Sonseca, fueron los mejores en la categoría Campero. La 
local la ganaron Estrella, de Vicente Ruiz; y Cartucho, de Mariano Magán. En 500 
metros de la categoría Inglés los toledanos mejor clasificados fueron: Diego Manuel 
Cordero, de M ascaraque; y Pablo López, de Cebolla.

12 D E  M A Y O  D E  2 0 1 0  / 41

C A M A R E N A

N uevo  San M arcos
Las peñas de Camarena han adquirido 
una nueva imagen de San Marcos que 
el domingo 25 llevaron en procesión 
desde la iglesia de San Juan Bautista 
hasta los pinos del Prado Palacio, donde 
celebran su romería. Allí: tres paellas 
gigantes y concurso de tortillas para las 
más de mil personas que acudieron

C O N SU EG R A

C am pus Riki
Riki, el jugador del Deportivo de la 
Coruña, estará en el segundo Campus 
que organiza el ayuntam iento de 
Consuegra en colaboración con GL 
Sport, para niños de entre 5 y 16 años. 
Este año habrá tres turnos de tarde, 
entre el 28 de junio y el 16 de julio. Las 
inscripciones se pueden hacer hasta el 
22 de junio en el ayuntamiento, donde 
también facilitan más información (tfn: 
925 48 01 85). Cada participante debe 
abonar 90 euros.

V ILLA

Las III Fadriqueñas
Las III Jornadas Fadriqueñas se cele
brarán entre el 28 y el 30 de mayo, 
este Año Jacobeo centradas en el 
camino del noreste que parte de 
Levante y discurre por este municipio 
hasta Santiago. El artista madrileño 
Jacobo Briales Argudo ha vuelto a 
ganar por segundo año consecutivo el 
concurso de carteles convocado por el 
Ayuntam iento para anunciar las 
Jornadas, con una propuesta titulada: 
"La Villa de don Fadrique. Fiaciendo 
camino

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #764, 1/5/2010.



Es ¡a peña Amigos de ia Bota y  e l Jamón, una de i,as veteranas de ia  Fiesta dei Olivo de 
Mora. Por eso, por su implicación y  esfuerzo desde hace décadas por hacer de esta 
Fiesta una de ias más populares de Castilla ia  Mancha se han ganado este año ia  Medalla 
de Oro de ia  Fiesta dei Olivo. Fotos: Fan
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LA LIV FIESTA DEL OLIVO PROMOCIONA SU PRINCIPAL RECURSO CON UN SALÓN NACIONAL

PROVINCIA

Mora se aferra 
a su aceite
Un año más, y van 54, Mora vibró con su particular Fiesta del Olivo. Todo el pueblo en la calle, con 
la camisa típica y el pañuelo, acompañados por miles de visitantes y un sol espléndido que 
permitió disfrutar aún más de 
los actos programados y de un 
sin fin de concursos.
•  PILAR PALOP

El certamen de pintura a i aire libre de ia Fiesta 
dei Olivo, repleto de escolares. Miles de personas (ia mayoría tras pasar 

toda ia madrugada dei domingo 24 en danza) 
acudieron a ia Diana, que en ios últimos 
años se ha convertido en uno de ios actos 
más populares. En ia foto, despertando a  ia 
reina de ia Fiesta, Ana Díaz López.

PREMIADOS
El cordobés Feliciano Ramos ha
ganado este año el XXXVII 
Certamen nacional de Poesía y 
Pablo Rubén se ha llevado el XXXIV 
nacional de Pintura.
En el VIII concurso regional de acei
tes de oliva virgen extra, el primer 
premio de la variedad cornicabra ha 
sido para Moncloa (Mascaraque), el 
segundo para Tesoro de Guarrazar 
(Guadamur) y el tercero para 
Aceites Consuegra. En otras varie
dades, Aceites García de la Cruz, 
de Madridejos, fue el mejor.
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"EL ACEITE DE OLIVA TIENE UN POTENCIAL DE CRECIMIENTO ENORME"

I SALÓN NACIONAL DEL ACEITE DE OLIVA

"LA EXPERIENCIA HA 
SIDO BUENÍSIMA"

Así valora los resultados del I Salón nacional del 
Aceite de Oliva que se organiza en Mora su 
alcalde, José Manuel Villarrubia, que desde 

2007 ha trabajado por conseguir que su pueblo, que 
con un millón de olivos en su término es el mayor pro
ductor de aceite de Castilla la Mancha, se convierta en 
el primer escaparate nacional del aceite de oliva en la 
zona centro del país. "Se ha abierto un flujo de contac
tos muy importante entre ias empresas", señala. A 
este I Salón han acudido también profesionales intere
sados en el aceite de oliva virgen de Estados Unidos, 
Brasil, Letonia o Tailandia.
Teresa Cabeza, gerente de Morainsa, opina que pese 
a la crisis generalizada, el sector del aceite de oliva tiene 
grandes posibilidades. "Sólo supone el 3% del consu
mo de aceite mundial, así que tenemos un potencial de 
crecimiento enorme. Lo que debemos hacer es poner
lo en valor, promocionarlo y comercializarlo mejor". Y 
en ello están, apunta.
Aún el 85% del aceite de oliva virgen extra que se pro

duce en Castilla la Mancha sigue vendiéndose a granel. 
La mayoría a Italia, donde se envasa con etiquetas que 
tan sólo indican que se ha elaborado en la Unión 
Europea, sin especificar tan siquiera el país. Juani 
Camuñas, directora de Oleotoledo, la asociación que 
agrupa a 38 cooperativas de aceite de oliva de Toledo y 
Ciudad Real, insiste en que el gran reto es el envasado 
en el lugar de origen y la estabilización del mercado de 
precios, m uy oscilante en el sector. Y para eso es nece
saria mayor unidad entre los productores. "No tiene 
sentido que aún existan 1.900 almazaras".
También poner en valor el aceite de oliva virgen extra, 
que aún en España, pese a ser el principal país produc
tor, sigue estando menos valorado entre los consumi
dores que en Italia. Y no sólo es una cuestión gastro-
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La empresa moracha Tolivir produce 
aceite de oliva virgen desde hace 200 
años. Ahora ofrecen también 
cosméticos elaborados con este 
producto, con propiedades nutritivas, 
hidratantes y  antioxidantes. Los 
egipcios ya io usaban.
Foros: Miguel Angel Sánchez de la Morena

Son técnicos de Oieotoiedo, ia asociación 
que une a 36 cooperativas de aceite de 
oliva de Toledo y  Ciudad Rea!.

nómica. En Tolivir, una empresa 
familiar moracha con 200 años 
de historia, que además de pro
ducir y vender aceite de cose
cha propia y de otras del entor
no, elaboran desde hace dos 
años cosméticos de aceite de 
oliva (cremas, jabón...) con for
mulación magistral. "Todo el 
que lo prueba, repite", asegura 
Teresa Carmona, la directora 
de calidad. Todos ellos han mos
trado sus productos en este I 
Salón, inaugurado por el presi
dente del Gobierno regional, 
José María Barreda, el presi
dente de Diputación, José 
Manuel Tofiño, y el consejero 
de Agricultura, José Luis 
Martínez Guijarro.

En e i “chochodromo” de Mora decenas de 
participantes midieron sus fuerzas lanzando 
huesos de aceituna. Los ganadores: Angel 
López con un lanzamiento de 15,31 
(masculino), Ana Belén Gómez, con 12,93 (en 
femenino) y  Mario Vázquez, que consiguió 
11,13 en categoría infantil.

En Mora triunfan, sobre 
todo, ios actos populares, 
como e i concurso de migas 
que desde hace años 
organiza i  a peña La 
Zaranda. Este año e i primer 
premio ha sido para “Los 
Cuñaos”, e i segundo para 
las migas de Juan de Gracia 
y  e i tercero para las que 
preparó Teresa Sánchez.
Las fotos de abajo son de ia 
entrega de premios dei 
certamen de menús. Han 
ganado ios restaurantes La 
Zafra y  Los Conejos. En ia 
otra, ios ganadores dei 
concurso de tapas. Fotos: Fan
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belleza&salud
DOCTORA PALOMA TEJERO MASTER EN MEDICINA ESTETICA

APÚNTATE AL MAQUILLAJE SEMI-PE

Cada vez son m ás las 
m u je res  que dem andan 
el m aquilla je  "sem i-per- 

m anen te ", una fo rm a  de ensal
zar las facc iones, resaltar la 
m irada o co rreg ir las m arcas y 
c ica trices  sin te m e r que se 
de te rio re  a lo largo del día o a y?  
que no se m antenga im peca
ble en to d o  m om en to .
Este m é to d o  de belleza puede 
re su lta r ideal para personas 
que tengan  un es tilo  de vida 
que no les perm ita  d isponer de 
m ucho  tie m p o  y que requieran 
e s ta r m aqu illadas  en to d o  
m o m e n to ; tam b ién  para perso
nas que hayan su frido  algún 
tip o  de acc idente  en el rostro  o que 
tengan  cejas o labios que necesiten  
correcc ión . Sin em bargo, hay que 
pensarlo  m uy bien antes de hacer
se un m aquilla je  sem i-perm anente  
porque es la im agen que los dem ás 
verán todos  los días.

El ob je tivo  de la m ic ro -p igm en ta 
ción es p e rm itir la com odidad de 
m a n tene r una Im agen perfecta  las 
ve in ticu a tro  horas del día, pero con 
natura lidad, sin so fis ticac ión .
Con la m icro -p igm en tac ión  pode
m os aum en ta r lige ram ente  el vo lu 
m en de los labios, m arcar su d ibujo, 
co rreg ir su silueta y dar el tono  
deseado.

Es recom endab le  tam b ién  para 
co rreg ir el arco de la ceja, m od ifica r

su es truc tu ra  o crearla si ésta es 
inex is ten te .

En el caso del m a qu illa je  de los 
o jos, el tra ta m ie n to  m ás aco n se ja 
do es el de re lle n o  de pes tañas, 
que logra a u m e n ta r el vo lu m e n  
ó p tico  de las m ism a s  y co rr ig e  la 
línea de los párpados.
Para p e rfila r las ce jas lo m ás acon 
se jab le  es el d ise ñ o  'p e lo  a p e lo ', 
con el fin  de co n s e g u ir un m e jo r 
e fe c to  ó p tic o  y e x c e le n te s  re s u lta 
dos.
En el tra ta m ie n to  de los lab ios es 
aconse jab le  que el d iseño , p e rfila 
do y re lleno  de co lo r de la m ucosa  
en el m is m o  to n o  es lo m ás ade
cuado  para e v ita r una sensac ión  
de a rtif ic ia lid a d .

¿ C u á n t o  d u r a  el m aqu illa 
je sem i-pe rm anen te?
La duración dependerá  de la 
zona a m ic rop lgm en ta r, del 
co lo r e leg ido  y, por supues
to , del tip o  de piel, pero la 
m ed ia  de  m a n te n im ie n to  
del m aquilla je  es de en tre  
uno y  tre s  años.
Una vez el año será necesa
ria una aplicación de m ante
n im iento, lo que garantizará 
que nuestro  trabajo perm a
nezca com o el p rim er día.

L a  t é c n ic a  a s e g u ir  
com ienza  po r la to m a  de 
una fo to g ra fía  de la zona a

tra tar.
Se realizará un d ise ñ o  p re v io  al tra 
ta m ie n to . D espués  de co n s e g u ir la 
ace p ta c ió n  por pa rte  del p a c ie n te  
co m e n za re m o s  el tra ta m ie n to . 
Para m a q u illa r los lab ios, el p ro fe 
s iona l m é d ico  p rocederá  a la ap li
cac ión  de la an e s te s ia  para e v ita r 
c u a lq u ie r m o le s tia  y hace rlo  Indo
loro.
SI es tás  pensando  en un m a q u illa 
je  p e rm a n e n te , lo m ás Im p o rta n te  
es que  acudas a un p ro fe s io n a l de 
garantía  para que  puedas o b te n e r 
los re su lta d o s  deseados.
En M e d ie s te t ic  n u e s tro s  p ro fe s io 
na les p u e d e n  a s e s o ra r te  de lo 
m ás adecuado  a tu  fo rm a  y  e s tilo  
de vida, no dudes  en c o n su lta rn o s .

e l  h í  — '
CELULITIS

sin intervención quirúgica 
con LPG Endermologie

M EDICINA ESTETICA  
CIRUGÍA PLÁSTICA Y  ESTÉTICA  

NUTRIC IÓ N Y DIETÉTICA

H orario  in in terrum pido  
de 9 ,0 0  de la  m añana a 8  de la  ta rd e

Clínica del Rosario, Cons. 210 - Tel. 925 21 58 46 - Toledo 
e-mail:mediestetic@mediestetic.com / w w w .m ed ies te tic .co m
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y  MESEGAR DETAJO

T e rrib le  acc idente
El que ha conm ocionado esta ; 

sem ana al pequeño  pueb lo  de 
M esegar de Tajo (250 habitantes).
El juez de paz, Isaías H.O., de 69 
años, su esposa Miguela P.A., de 
66, y  su cuñada, Desideria A.A., de 
75, m urieron hacia las s iete y  media 
de la tarde del lunes 26 de abril, en 
un accidente de trá fico registrado 
cuando estaban a punto  de llegar a 
su pueblo, en el km  44,100 de la 
CIVW000. Los tres volvían de visitar 
a una sobrina que acababa de salir ; 
de la uci en el hospital de Talavera.
En el accidente, provocado por un 
choque  fron to la te ra l, se v ie ron  
implicados otros dos coches. La 
conductora y  el ocupante de uno de 
ellos tam bién resultaron heridos y 
fueron trasladados al hospital tala- 
verano. M esegar de Tajo decretó  el 
m artes 27 tres días de luto oficial.

[ ]  ILLESCAS

La coca que se 
“coiaba”  en cuentas

En Illescas vivía el cabecilla de 
la banda que introducía en España 
cocaína cam uflada en cuentas para 
hacer co lla res, p ro ce d e n te s  de 
Colom bia, Perú y  A rgentina . Le han 
de ten ido  ju n to  a otras dos perso
nas que tam b ién  vivían en la pobla
ción to ledana y  un cuarto de Bilbao 
que se encontraba en el dom ic ilio  
del je fe , donde la guardia civil ha 
encontrado un laboratorio  para la 
transfo rm ación  de la cocaína, con 
20 litros de un com p u e s to  de ácido 
su lfú rico  y  o tros 18 litros de ácido 
bórico para m anipular la droga. Los 
investigadores estim an que con 
todo  ese m ateria l podrían haber 
ob ten ido  20 kilos de cocaína lista 
para el consum o.

En la operación policial, iniciada 
en nov iem bre  al te ne r notic ia de 
una banda que estaba in troduc ien
do esta droga a través de paquetes 
posta les que decían llevar p roduc
to s  artesanales, se ha de ten ido  a 
otras cuatro  personas que opera
ban desde las provincias de Bilbao 
y Granada.

□  TO LE D O

Rescate de alto riesgo para 
recuperar el cuerpo de David

Pese a los incansables esfuerzos realizados desde las tres de la tarde del 
jueves 15 de abril, hasta ú ltim a hora de la tarde del sábado 24 no se localizó 
y  rescató el cadáver del joven piragüista David A.A. Una operación que puso 
en serio riesgo a dos de los agentes que participaban en el im presionante  dis
positivo desplegado durante los 9 días.

El cuerpo de David A.A., un joven fis io terapeuta m adrileño que vivía en 
Toledo desde hacia un tie m p o  y  estaba a pun to  de incorporarse al centro  de 
salud de Polán para e jercer allí su profesión, había quedado enganchado en 
un tronco jun to  a la presa de Azum el, en un lugar de m u y  difícil acceso, a un 
k ilóm etro  de donde había desaparecido y  fuera del lugar que se había acota
do siguiendo las indicaciones de los dos perros especializados en la localiza
ción de cadáveres sum erg idos. A  ú ltim a hora de la tarde del sábado 24, 
cuando el operativo estaba a punto  de conclu ir por ese día, se hizo visib le una 
zapatilla y  parte de la pierna del joven.

El rescate, ya de noche, fue  tan com plicado que puso en serio riesgo la 
vida de un bom bero  del parque de Toledo y  de uno de los geos de la policía 
nacional que estaban trabajando en las tareas de rescate. A m bos cayeron a 
la presa cuando trataban de recuperar el cuerpo y  tuv ieron que ser rescata
dos, a su vez, por el resto de com pañeros. Hasta las once y  m edia de la 
noche, el juez de guardia no ordenó el levantam iento del cadáver.

El cuerpo de David fue  localizado cuando ya estaba en la calle la ú ltim a 
edición im presa de la REVISTA AQUÍ, en la que se inform aba del im presio
nante d ispositivo desplegado para buscar a la víctim a y  de la actuación de 
Alfa y  Quiñi, dos de los cinco perros especializados en España en el resca
te  de cadáveres sum erg idos. Juan M anuel Bermejo, el propietario de los 
dos pastores alem anes, bom bero  de la com unidad de M adrid que participó 
com o voluntario en el rescate de David, explicaba cóm o trabajaban estos ani
males, que durante días se consideraron "la única opción" para orientar el dis
positivo, en el que la agrupación de Protección Civil de Toledo desarrolló un 
trabajo ejemplar. Sus 40 voluntarios se turnaron a diario (alguno incluso no 
tuvo  reparos en doblar turno) para ayudar en todo  lo que les pedían: desde 
asistir a la fam ilia del joven, que no se separó de las riberas durante todo  el 
d ispositivo, a recorrerlas y  colaborar en las propias tareas del rescate.

La recuperación del cuerpo del joven piragüista ha desplegado jun to  a las 
riberas del Tajo, a su paso por Toledo, un im presionante d ispositivo  encabe
zado por el equipo subacuático del parque de bom beros de Toledo, que ha 
contado con el apoyo de los geos, de dos de los cinco perros que desde hace 
sólo un año están especializados en España en el rescate de cadáveres 
sum erg idos especialistas de la guardia civil, e fectivos de policía local y  de la 
nacional.
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LA POLICÍA LOCAL DE TALAVERA SE NEGÓ A ENTREGARLE EL COCHE DURANTE 2 DÍAS

La “surrealista" peripecia 
de un conductor sin coche

Angel Luis García Jaraíz con su Renault 12 ya recuperado y  la  agente que 
tram itó su seguro. Durante e l percance llegó a poner dos denuncias contra la  
policía local de Talavera por no devolverle su coche.

Durante dos días la policía local de Talavera le trajo de 
cabeza. Se llevó su coche, aparcado correctamente, alegan
do que no tenía seguro y pese a los esfuerzos por demos
trar que "todos sus papeles estaban en regla", tardaron 
casi 60 horas en aceptarlo y devolverle su vehículo.
•  ................... ...  PILAR PALOP

Hh sido surrealista. Me trataron 
como un delincuente. N o puede 
ser que la policía te quite una 

propiedad privada así como así y que te 
impidan, incluso, tratar de demostrar 
que tienes todo en regla” , decía esta 
semana Angel Luis García Jaraíz, un 
talaverano aún ofendido por lo que le 
ha ocurrido con la policía local de su 
ciudad en los últimos días.
Cuando el miércoles 21 de abril, 
hacia las diez de la noche, Angel 
Luis fue a recoger su coche, un 
Renault 12 que había dejado aparca- 
do por la mañana en la calle Santa 
Agueda de Talavera, se encontró una 
nota de la policía local indicando 
que lo había retirado la grúa. Fue una 
sorpresa, porque estaba bien aparca
do, que se fue agudizando por 
momentos, una vez que en el depósi
to de vehículos le indicaron que se lo 
habían llevado tras comprobar que 
no tenía seguro obligatorio.
El conductor les enseñó el justifican
te del seguro, pero no sirvió de nada. 
“Me decían que lo podía haber falsifica
do, que en Tráfico no constaba y que 
tenía que pagar la multa y los 90 euros 
del depósito si quería retirar mi coche” , 
cuenta este óptico de profesión. Al 
día siguiente su abogado, Oscar 
Serrano, envió por fax un certificado 
que hacía constar que el Renault 12 
tenía su seguro obligatorio al corrien
te de pago y que la aseguradora había 
informado a Tráfico del mismo en su 
momento. Pero tampoco sirvió a los 
agentes de la policía local de 
Talavera que llevaban el caso. “Me 
ponían pegas hasta para presentar los 
justificantes” .
Hasta el viernes 23 por la noche, 
Angel Luis no pudo recuperar su 
coche. Tuvo una leve disculpa verbal 
de la policía local, ‘‘¿pero de qué me 
sirve? ¿Trastornos? He estado dos

noches sin dormir y dos días de cabeza 
sin encontrar explicación a  por qué me 
habían quitado mi coche, yendo de un 
lado para otro para intentar demostrar 
que todo estaba en regla, que ni tenía 
por qué pagar una multa ni los 90 euros 
de la retirada de la grita” . Incluso llegó 
a poner dos denuncias. Una en el 
cuartel de la guardia civil y otra en la 
comisaría de la policía nacional. 
Unos días después, el conductor 
achaca la retirada a que “mi coche sea 
antiguo y no les guste que lo tenga apar
cado en el centro de Talavera” . Ya un 
vecino llegó a denunciarlo por eso, 
aunque la queja no llegó a ningún 
sitio “porque yo ese coche lo muevo y lo

utilizó” .
Francisco Quevedo, el jefe de la 
policía local de Talavera, niega que 
exista animadversión de ningún efec
tivo del cuerpo hacia ningún vecino 
y sostiene que una vez que se obtiene 
la documentación requerida, necesi
tan un tiempo para verificarla. Y en 
este caso se alargó más porque, según 
la policía local, “la compañía asegura
dora no había cumplido con la obliga
ción que tiene de comunicar los datos al 
FIVA, motivo por el que (el coche) 
aún figuraba sin seguro en Tráfico” . La 
agencia que tramitó ese seguro niega 
este extremo y asegura que la comu
nicación se hizo puntualmente.
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V IR G IN IA  M O R A LE D A
O PERACIÓ N LIM A
Virginia Moraleda perm anecerá 
en Lima (Perú) hasta el 3 de m ayo 
para com pe tir en el certam en M iss 
C ontinentes del M undo.
La m odelo  del Polígono ha pasado 
un m es en M ilán (Italia), donde ha 
trabajado con el pe luquero Claudio 
Dlfussion y con las firm as M e t y 
Náutica M ilitare, adem ás de 
participar en un program a de Canal 
Italia (TV D ig ita l) pa rec ido  a 
Operación Triunfo.
"Ha sido una experiencia gen ia l" 
co m e n ta  la to le d a n a  a e s te  
sem ana rio , e n tu s ia sm a d a  por 
haber pod ido  traba jar en una de 
las ca p ita les  m u n d ia le s  de la 
moda.

SE LLEVA
Hacer una colecta para pagarles el 
graduado a los concursantes de 
"Mujeres y hombres y viceversa", 
preocuparse el doble cuando dicen 
"no te preocupes", echarse las cartas,
NO SE LLEVA
Los puñetazos en la mesa, tener tres 
móviles, la estética futurista, brindar 
con zumo de tomate, poner apodos 
a los jueces de línea, enamorarse de 
un galán de telenovela, mirar atrás,

BODA GASCO-GOMEZ 
EN COCHE DE CABALLOS

El alcalde de Toledo, Emiliano García-Page, ha casado a Lamberto Gaseo, 
hermano de la teniente alcalde de Villaluenga de la Sagra, y a Damáris Gómez, 
profesora de música y canto.

Una de las singularidades del enlace fue que la novia llegó en coche de 
caballos a la Plaza del Ayuntamiento, lo que levantó expectación entre ios 
numerosos turistas que había en la zona, que realizaron una amplia sesión 
fotográfica de la boda. A la salida (en la imagen), el ya matrimonio recorrió 
diversas calles del Casco. La novia había partido desde el Alcázar en coche de 
caballos. La feliz pareja pasa su luna de miel en Canarias. Foto: mercedes ruiz

DEMOSTRACIÓN DE ARTE 
FLORAL EN TOLEDO

Pilar Arriaga Pecci realizó 
una demostración de arte 
floral para todos los públicos 
en la capital regional. Los 
asistentes, que acudieron en 
un alto número, pudieron ver 
una simulación de cuatro 
decorados de flores para 
eventos im portantes,
descubriendo todos los 
detalles del proceso de 
elaboración, que presenta 
una gran variedad y 
complejidad.

En el evento, Pilar 
Arriaga, de las firmas, " Pecci 
Diseño Floral" y "El Pequeño 
Garden Pecci", utilizó flores y 
plantas de diversos tipos, 
como claveles green thing y 
orquídeas phalaenopsis, 
además de plantas crasas o 
suculentas. Foto: barrí
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M U C H O  A TLE T I
EL CHISME 
DE LA SEMANA

1)¿Qué conocido concejal del 
Ayuntamiento de Toledo está gestio
nando su presencia en Barcelona, en la 
final de la Copa del Rey, para ver a su 
equipo, el Atlético de Madrid?. 2)¿Qué 
joven estanquero toledano estuvo en 
Liverpool viendo la Europa League? 3) 
¿Qué tres periodistas talaveranos can
taron el "Cara al Sol" en un conocido 
restaurante de la ciudad? 4) ¿Qué par
tido del Atlético de Madrid estuvo vien
do Enrique Martín Llop, el compañero 
de Telma Ortiz, en el estadio Vicente 
Calderón? 5)¿Quién era la talaverana 
que estuvo hablando tanto rato con 
Míster Mundo, Juan García Postigo, en 
los Salones Duquesa?. "Una amiga", dijo 
él como si pusiera un telegrama. 6) ¿En 
qué cigarral se queda a dormir Carlos 
Herrera cuando viene a Toledo?

JENNIFER SOLIS
MISS BADAJOZ

Jennifer Solis, modelo extremeña 
que ha desfilado en numerosas 
ocasiones en Toledo, ha ganado el 
título de Miss Badajoz, por lo que ya 
tiene el salvoconducto para 
presentarse a la gala de Miss España, 
que se celebrará probablemente en 
junio, en un lugar por determinar 
(Toledo suena como posible candidata 
a albergar el certamen). Jennifer fue 
jurado del concurso de Miss Toledo.

el filón
IG N A C IO  A R IZ A G A

hoteles
--------------- 1 I m ié rc o le s  21 de  a b ril fu e  el 52 c u m p le a ñ o s  de Ana

--------- Rodríguez M osquera, p e ro  en e s ta  o c a s ió n  no  ha
--------- 1 h a b id o  c e le b ra c ió n  de  p o s tín , ya q u e  no e s tá  el h o rn o
--------- ' para b o llo s . P or s u p u e s to  q u e  nada p a re c id o  a la f ie s 

ta de  hace  d o s  añ o s , cu a n d o  la e s p o sa  de José Bono 
I c u m p lió  los  c in c u e n ta  y  m o n tó  un sa rao  de a ltu ra  en 

el Cigarral de Las M ercedes , con  a s is te n c ia  de  m u c h a s  caras 
c o n o c id a s  de  la s o c ie d a d  to le d a n a , y  ta m b ié n  f ig u ra s  de  la p o lí
tica  re g io n a l, c o m o  el a lca ld e  de  V a ld e p e ñ a s , Jesús M artín . 
P ero no e s tá n  las co sa s , de  m o m e n to , para la v id a  so c ia l.
El q u e  sí fu e  u n o  de  los  a c to s  s o c ia le s  de  la s e m a n a  fu e  la in a u 
g u ra c ió n  de l In s titu to  M é d ic o  In te g ra l de  T o le d o , una in ic ia tiv a  
que  han p u e s to  en m a rch a  el m a tr im o n io  de  m é d ic o s  fo rm a d o  
p o r el t ra u m a tó lo g o  Andrés Barriga y la g in e c ó lo g a  M arta  
Sánchez Dehesa, a d e m á s  d e l c a rd ió lo g o  Alejandro Berenguel. 
M a rta  S á n ch e z  D e h e sa  es la h ija  de  un g in e c ó lo g o  m u y  c o n o c i
do  en T o ledo , Am alio, y  A le ja n d ro  es h ijo  de l q u e  fu e ra  D ire c to r  
G ene ra l de  T u r is m o  de  la J u n ta , Juan Berenguel.
La in a u g u ra c ió n  iba a c o rre r  a c a rg o  de  J o s é  B ono , p e ro  al f in a l 
no fu e  así. N o o b s ta n te  el e v e n to  c o n tó  con  la p re s e n c ia  de  
m u c h a s  ca ras  c o n o c id a s  de  la s o c ie d a d  to le d a n a , c o m o  el a lc a l
de  de  T o ledo , Em iliano García-Page, q u ie n  d ir ig ió  unas pa la 
b ras  a los  p re s e n te s , el P re s id e n te  d e l C o le g io  de  M é d ic o s , Luis 
Rodríguez Padial, q u ie n  ta m b ié n  to m ó  la pa labra , y o tro  de  los 
p e rs o n a je s  q u e  a c u d ió  a la c ita  fu e  José M anuel M olina, el 
e x a lc a ld e  de  T o le d o , q u e  ú l t im a m e n te  no  se  p ie rd e  una. 
D e s p u é s  de la in a u g u ra c ió n  se  c e le b ró  un ágape  en un c o n o c id o  
y  tu r ís t ic o  e s ta b le c im ie n to  de  T o ledo .
Y v a m o s  a te rm in a r  m a n d á n d o le  un sa lu d o  a Tomás Alía, fa m o s o  
a rq u ite c to  de  in te r io re s  de  Laga rte ra , que  ha te rm in a d o  de d is e 
ñar los h o te le s  de  la cadena  esp a ñ o la  Room  M ate  en M é x ic o  
D is tr ito  Federa l y B u e n o s  A ire s , que  T om ás se h izo fa m o s o  p o r
que  d e co ró  p a rte  de l tra y e c to  de  la boda de l Príncipe Felipe y 
Letizia, y  lu e g o  el C igarra l "E l Á n g e l"  en el e n la ce  de Am elia  
Bono, y que  e s tá  d e sa rro lla n d o  una só lida  ca rre ra  in te rn a c io n a l.

Molina hace mucha vida social. Después de
cantar en la cena contra el cáncer estuvo en 
la inauguración de una clínica en Toledo
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TOLEDO SE HA HERMANADO CON LOS DONANTES DE ESPOSENDE (PORTUGAL)

Los donantes de sangre 
celebraron su fiesta anual
367 personas acudieron a la cena de la Hermandad de Donantes de Sangre de Toledo, que 
este año contó con varias mesas de donantes portugueses provenientes de la ciudad norteña 
de Esposende, con quienes se han hermanado los toledanos recientemente. El evento estuvo 
amenizado por la cantante torrijeña M aría Barrios y el grupo "Filarm ónica Hermética", sorte
ándose, además, más de 200 regalos. Veinte toledanos han alcanzado este año el título de 
"graneles donantes", ya que suman 75 extracciones si son hombres y 60 si

Los asistentes abonaron 40 euros 
que incluían cena, sorteo-no se 
vendieron papeletas ni núme

ros aparte-y actuación musical. El 
evento contó con la presencia del 
vicealcalde de Toledo, Angel 
Felpeto, quien no tuvo suerte en la 
rifa y no le tocó nada, al igual que su 
compañera de corporación, Ana 
María Saavedra, con quien la fortuna 
también se mostró esquiva, según ha 
indagado este semanario. Tampoco le 
tocó nada al Delegado de Sanidad, 
Víctor Gómez.
Se sortearon más de doscientos rega
los cedidos desinteresadamente por 
empresas de toda la provincia. Entre 
ellos había estuches de vino de coo
perativas de diversos pueblos toleda
nos. El obsequio principal de la noche

Se rifó  un v ia je  a 
Canarias de seis días 

que le tocó a una vecina  
de Palom arejos. Se 
sortearon , adem ás 250  
regalos, en tre  ellos 
m ucho v ino  de la región

era un viaje a Canarias, de seis días, 
para dos personas, que se fue direc
ción a Palomarejos, ya que le tocó a 
una conocida donante de este barrio 
toledano, Carmen Fernández. Por

cierto, si no le apete
ciera ir a Canarias, 
podrá elegir otros des
tinos como Valencia, 
Albacete o
Fuengirola.
El evento tuvo este
año un toque interna
cional, ya que acudie
ron los donantes de la 
localidad portuguesa 
de Esposende, que se 
han hermanado
recientemente con 
los de Toledo.
Es más, al día 
siguiente, los portu
gueses fueron recibi
dos por el alcalde, 
Emiliano García- 
Page, en la Casa 
Consistorial, en lo 
que fue una devolu
ción de la visita, ya 
que una expedición 
de Toledo había per
noctado en la ciudad
portuguesa meses 
atrás. Antes de
entrar, los lusos escu
charon en la Plaza
del Ayuntamiento a 
i d  j  i  j  Arriba, sentado, el Presidente de la Hermandad de Donantes de

an a joven e s angre £/e Toledo, Antonio Martín, con su mujer y el 
Toledo, que entonó vicepresidente, Ángel Cepeda (de pie). Sobre estas líneas, Aurelio 
temas legendarios Montoya, la hematóloga Valle Flores, Ana Marchante y Rosa 
como “Suspiros de Me,ich’ miembros de la Hermandad. Detrás, los regalos, fotos: barrí
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VEINTE TOLEDANOS HAN ALCANZADO ESTE AÑO EL TÍTULO DE "GRANDES DONANTES

España” y “Aires de Portugal", para 
abrochar ¡a tanda con unos pasodobles. 
La Hermandad de Donantes de Sangre 
de Toledo aprovecha su Asamblea 
General- este año ha sido la XXXVI 
edición-para rendir homenaje a las

I m ayor d o n an te  de  
Toledo es un vecino  

de Santa Bárbara que se 
llam a Paco A lonso y 
lleva más de 150  
donaciones. Este año lo 
ju b ila n  por ob ligación

personas que llevan 15, 25 y 50 dona- 
ciones, además de a los grandes donan- 
tes, que son los que suman 75 o más 
extracciones en caso de los hombres y 
60 o más en las mujeres.

LOS GRANDES DONANTES son
Ceferino Ramos (Bargas), María 
Pilar Zarco (Corral de Almaguer), 
M artín Escalona (Camuñas), 
A ntonio Corroto (Cuerva), 
Francisco Javier Benítez 
(Escalonilla), Juan  Bautista  
García, Gloria Portero y Gabriel 
Ruffiangel (Esquivias), Marcelino 
Ram os (Gerindote), José  
Alejandro Díaz y Pedro Tabasco 
(M ora), Dominga Romero (La 
Puebla de Almoradiel), M aría 
Teresa y R osa M aría Sánchez 
Serrano (ambas de Recas), Julia 
Carnicero (Tembleque), Rosario  
M ejías (Torrijos), Carlos Bravo 
G arcía (Sonseca), Esteban  
Manzanero y Salustiana Tello (La 
Villa de Don Fadrique) y María 
Soledad Carpió (Los Yébenes). 
Recientemente se ha producido una 
noticia que ha vuelto a poner de 
manifiesto la importancia de las 
donaciones de sangre. El torero José 
Tomás salvó su vida en México gra
cias a que recibió más de ocho litros. 
Poco después de la cornada se solicitó 
sangre a los espectadores por la mega- 
fonía de la plaza. “La sangre tiene que 
estar esperando al enfermo y no el enfer
mo a la sangre” , matiza Begoña 
García, la secretaria de la 
Hermandad, quien ya está trabajando 
en la cena del próximo año.Q

Sobre estas líneas, de pie, la Secretaria de la Hermandad, Begoña García, en una mesa en la 
que están también Luis Toledano, secretario de la Oficina Provincial del Sescam. Abajo, en 
el centro, el mayor donante de Toledo, Paco Alonso del Cojo, junto con otros miembros de 
la Hermandad.

Arriba, el tesorero de la Hermandad, Javier Moreno (el tercero por la derecha) con algunos 
de los donantes portugueses. Sobre estas líneas, donantes de sangre de La Puebla de 
Almoradiel y Mazarambroz.
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ISABEL GARCÍA, DE LA GANADERÍA ALEJANDRO GARCÍA, QUIERE VOLVER A SU SITIO

Una ganadera que busca 
recuperar el esplendor
Isabel García, de la ganadería A lejandro  G arcía, cuyas reses pastan en la finca  
11 Puerto A lb a rd a " en Los Yébenes, qu iere recuperar el esp lendor de este puro encaste 
Nuñez. En los años 80 fueron los to ros p re fe ridos por las figu ras , pero luego llegó  
una etapa de decadencia, de la que Isabel, una de las hijas del ganadero, espera sa lir 
pronto . Hay a lgunos sín tomas que inv itan a la esperanza. Las reses ya no se caen y 
en los ú ltim os tiem pos han dado vue ltas al ruedo en Valm ojado y Orgaz.

IGNACIO ARÍZAGA

Isabel García, la actual responsable de la ganadería-A/ejandro García es su padre- pasea por la  finca “Puerto Albarda ” 
de Los Yébenes con su marido, Femando Sánchez. A l fondo se pueden ver sus toros. En la imagen de la derecha, e l 
matrimonio con e l mayoral, Alfonso Medina, en la sala de trofeos de la finca. Fotos de la morena .

Isabel García es una mujer 
enérgica y decidida, que está 
empeñada en recuperar el 

esplendor de la ganadería Alejandro 
García, que es su padre. Tras una 
etapa de preocupante decadencia, 
Isabel es consciente de que todavía 
están pasando la travesía del desierto, 
pero se empiezan a vislumbrar 
elementos para la esperanza. Hay que 
tener una cosa clara. Esta situación la 
ha heredado. Ella ha vuelto a

gestionar la ganadería después de 
hacerlo, con poco acierto vistos los 
resultados, un familiar.
Tal como indican el marido de la 
ganadera, Fernando Sánchez y el 
mayoral, Alfonso Medina, en los 
últimos años reses de su ganadería 
han dado dos vueltas al ruedo, una en 
Orgaz, en rejones, y otra en 
Valmojado. Puede ser el comienzo de 
una nueva época. “Hemos logrado que 
ya no se caigan” , apuntala Isabel,

quien asegura que jamás ha sentido 
ni una ráfaga de machismo por ser 
mujer en un mundo de hombres 
como el del toro. “Yo creo que con las 
ganaderas no hay machismo. Eso pasa  
más entre los toreros” , apunta Alfonso 
Medina. “Somos muchas ganaderas" 
apostilla Isabel.
La selección es el momento más 
transcendental para diseñar una 
ganadería puntera. Aquí se juega el 
prestigio y el sonido de las palmas o
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EN LOS A ÑO S OCHENTA FUERON LOS PREFERIDOS POR A LG U N A S  FIGURAS

los pitos. “Seleccionamos mucho, 
Miramos la movilidad, la fijeza, cómo 
embisten, si embisten de verdad, y 
también nos fijamos mucho en cómo van

os del la d rillo  han  
d e s tro za d o  el 

sen tid o  de ser 
g a n a d e ro , lo han  
fr iv o liz a d o . Estamos  
a q u í p o r a fic ió n  y por 
a m o r a la fie s ta . Ser 
g a n a d e ro  es o tra  cosa"

al caballo. Nos gusta que al caballo vayan 
de lejos. Eso lo miraba mucho mi padre. 
Si no va de lejos al caballo no lo 
aprobamos", explica Isabel, cuyos 
cuatro hijos comparten la afición por 
los toros y colaboran, a veces, en 
algunas de las tareas propias de la 
ganadería.
Isabel García y su marido son de los que 
reivindican la autenticidad de ser 
ganadero. Ellos distinguen entre los 
vocacionales, los que sienten pasión 
por el oficio, y los oportunistas, los que 
compraron una ganadería para medrar 
en la esfera social y económica. 
Respetan a todo el mundo pero afinnan 
que “los del ladrillo han destrozado el 
sentido de ser ganadero, lo han frivolizado. 
Nosotros estamos aquí por afición y por 
amor a  la fiesta. No estamos para ganar 
dinero. Ser ganadero es otra cosa", 
afirman con convicción.
En la finca tienen actualmente dos 
corridas de toros y tres novilladas. De 
momento, no están vendidas, aunque 
mantienen contactos avanzados. “Son 
corridas bien hechas y muy bonitas", dice 
el mayoral. “Van a embestir", añade 
este profesional ciuadrealeño, quien 
palpa en su quehacer diario la mejora 
que ha experimentado la ganadería en 
los últimos tiempos, lo que le hace ser 
optimista. Medina define así a este 
toro de puro encaste Nuñez. “Es bajo 
de agujas, un poco astigordo, bonito de 
hechuras, con la caja pequeña y muy bien 
hecho, como todos los del tipo Nuñez” 
afirma el mayoral, que observa que 
vienen nuevos tiempos. O

La  sala de trofeos, la m o rera  
y el ca rte l del b ecerrista

l a  finca "Puerta A lb ard a"  está 
JL,plagada de anécdotas d e l 
m undo d e l toreo. U na m orera que 
hay cam ino de la p laza de toros 
antigua tiene más significado de l 
que parece. " M i padre solía decir: 
las corridas hay que cobrarlas en 
la morera", recuerda con gracejo  
Isabel García.
La finca, de 5 0 0  hectáreas, cuenta 
con una p laza de toros antigua y  
otra nueva. En la nueva, más 
grande, tientan a los machos y  en 
la antigua, a las hembras. Lo cierto 
es que este coso, que data de  
1800, está asociado a la fatalidad. 
"A qu í m urió e l hijo de un antiguo 
propietario, que era rejoneador. Lo 
m ató un toro. Por eso su padre  
vendió luego la finca".
La sala de trofeos del lugar tiene un 
ramillete de curiosidades. H ay  
muchos trofeos de la Edad de Oro  
de la ganadería, de éxitos en 
distintos lugares de España. Por 
ejemplo está la cabeza de un toro 
que mató Espartaco e l 19 de agosto 
de 1987.
Se puede ver también un cartel del

año 1982 en e l que está anunciado 
Enrique Ponce como becem'sta. El 
festejo era en U tie l (Valencia). 
Además, cuelga otro cartel que  
posee un contenido más personal 
para la familia Sánchez-García. En él 
está anunciado uno de los cuatro 
hijos de la ganadera, Alejandro, que 
toreó una becerrada en Yepes e l año 
pasado. Por afición.
Pero en estas paredes hay, p o r  
supuesto, m uchas fotos de  
A lejandro  G arcía, e l p ad re  de  
Isabel, quien además de ganadero  
fue novillero y  es natural de Borox. 
Es más, un herm ano d e l abuelo de  
Isabel, Salvador, resultó clave en la 
carrera d e l gran D om ingo Ortega. 
"Fue quien le in trodujo  en e l 
toreo. Dom ingo Ortega trabajaba  
en la finca de m i abuelo. Además, 
una herm ana de Salvador fije su 
novia" , recuerda Isabel, quien  
destaca tam bién una foto en la 
que aparece su p ad re  con  
Victoriano Valencia tras una  
jornada en la finca. Ahora ella 
trabaja duro para que vuelvan los 
viejos tiempos.
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LAURA MOTA, 
CAM PEO NA

La atleta de Quintanar de la Orden se 
proclam ó cam peona provincial 
juvenil escolar en 400 metros. Laura, 
que defiende los colores del Club 
A tle tism o Manchego, consiguió el 
tercer título provincial en pista, ya 
que antes lo había logrado en 100 y 
200 m, con unos tiem pos de 13, 44 
y 27, 30, respectivamente.
Laura Mota es juvenil de prim er año 
y le quedan 70 centésimas en 400m  
para lograr la m ínim a para el 
Nacional. Sus buenas actuaciones le 
han valido c lasificarse para los 
Cam peonatos regionales de 
A tle tism o Escolar, que se disputan el 
8 de mayo en Cuenca y el 22 en 
Manzanares.

PAQUILLO GONZÁLEZ .Además de 
hacerse un gran daño a sí mismo, 
Paquillo Fernández le ha hecho un 
daño tremendo al deporte español 
en el extranjero con su caso de 
dopaje. Algunos medios de comu
nicación italianos y franceses han 
presentado el caso como un sínto
ma de lo que hay detrás del depor
te español. El otrora exitoso mar-

t chador granadino ha pasado de 
héroe a villano pero no se da por 
vencido. Ha pedido que se reduzca 
de dos años a uno su inhabilitación 
porque asegura que colaboró con 
la Guardia Civil en la investigación. 
Triste final para un deportista que 
fue ejemplo para los niños.

EL ALFONSO VI LE GANÓ 
AL COLEGIO INFANTES

El X V  T ro fe o  M u n ic ip a l de  A t le t is m o  de T o le d o  c o n tó  con  la 
p a rtic ip a c ió n  de  u n o s  v e in te  a tle ta s  p e rte n e c ie n te s  a 5o y  6o de  
P rim aria  de  los  c o le g io s  A lfo n s o  VI e In fa n te s .

El v e n c e d o r fu e  p re c is a m e n te  el C o le g io  A lfo n s o  V I. En c a te g o ría  
in d iv id u a l g a n a ro n  dos  a tle ta s  de  e s te  c e n tro : A le jan d ra  N avarro  y 
S erg io  Corrales.

La e n tre g a  de t ro fe o s  c o rr ió  a c a rg o  de l c o n c e ja l de  d e p o r te s  de l 
A y u n ta m ie n to  de  T o ledo , A lfonso  M a rtín  y  la d ire c to ra  de l A lfo n s o  
V I, M an u e la  M aq u ed a .

El a t le t is m o  es un d e p o rte  q u e  cu e n ta  con  una b u ena  a c e p ta c ió n  
e n tre  la c o m u n id a d  e s c o la r to le d a n a . N o  to d o  va a s e r fú tb o l o fú tb o l 
sala.

SE INAUGURA EL 12 DE JUNIO
Ya se está colocando el 

m aterial s in té tico  en la pista 
de a tle tism o  de la Escuela de 
Gimnasia. Si todo  va bien y  no 
hay im p re v is to s  de ú ltim a  
hora, se inaugurará 
o fic ia lm ente  el 12 de junio.

C om o se recordará, las 
adversas cond ic iones
c lim a to lóg icas  de m eses 
an te rio res  im p id ie ron  la 
colocación de este  m aterial de 
color azul, que necesita una 
te m p e ra tu ra  a m b ie n te  
m ínim a. La pista se cerró el 16 
de abril de 2009 para proceder 
a su am pliación de seis a ocho 
calles. Se ha respetado el eje 
central, se ha cam biado la 
situación de la ría y  se ha 
re fo rm a d o  el fo s o  de saltos.
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AURELIO GAY 
SE LA JUEGA
Cuando fue  jugador del Toledo, el 
en trenador del Zaragoza s iem pre 
dió m uestras de fria ldad en los 
m om e n to s  críticos, de saber llevar 
la presión. Ahora en el Zaragoza 
está  tra n s m itie n d o  el m ism o  
m ensaje  a la plantilla y a la afición. 
José Aurelio Gay sabe que se 
juega la perm anencia, y su fu tu ro  
com o entrenador, en los cuatro 
próx im os partidos, en los que viaja 
a Coruña y Xerez, y rec ibe  al 
E spaño l-o tro  exequ ipo - y al 
Villarreal.
Tras varios años de travesía del 
d es ie rto  le cesaron del Pontevedra 
en 2a y tuvo  que partir de cero-Gay 
lucha por segu ir en la élite.

BAJA
EL TOLEDO está teniendo esta 
tem porada unos altibajos de con
sideración. Con Antonio Iriondo 
enganchó siete partidos sin per
der, lo que hizo albergar esperan
zas de entrar en la Copa del Rey, 
pero poco después ha sumado 
cuatro derrotas consecutivas,

tmarcando cuatro goles y encajan
do trece. A esto hay que sumar 
que en algunos encuentros la 
imagen ofrecida no ha sido la 
mejor, de ah í la preocupación de 
los aficionados en este tram o  
final de la temporada, que les 
está dejando un amargo sabor de 
boca. La permanencia no está 
todavía asegurada.

ASTILLEROS DEFIENDE 
A LOS FUTBOLISTAS

M a n u e l Torres  A s tille ro s ,
a s e s o r d e p o rt iv o  de l To ledo , no 
t ie n e  n in g u n a  d u d a  s o b re  la 
e n tre g a  y  el c o m p ro m is o  de  los 
fu tb o lis ta s  co n  los c o lo re s  de l 
c lu b . "L o  de M a d rid  fue  só lo  un 
a c c id e n te . Se ju n ta ro n  varias  
c irc u n s ta n c ia s  neg a tiva s . No  
p o d e m o s  o lv ida r que con 0 a 0 
nos anu laron un g o l legal. Eso 
hub ie ra  ca m b ia d o  e l p a rtid o . 
N u e s tro s  ju g a d o re s  se han  
entregado  a l m áx im o  s ie m p re ", 
a firm a  A s tille ro s , q u ie n  se  n iega  a 
h a ce r cá lcu lo s  s o b re  los p u n to s  
q u e  le p u e d e n  fa lta r  al T o ledo  para 
la p e rm a n e n c ia  en 2 a B. “ Lo que  

hay que hace r es ganar e l d om in g o  a la G im nástica  y  ded icá rse lo  a la 
a fic ió n . Nada de p e n s a r en e m p a te s  que  asegura rían  la 
p erm anenc ia ", a firm a  con  ro tu n d id a d .

M a n u e l To rres  A s tille ro s  sub raya , a d e m á s , q u e  el T o ledo  es uno  
de los  p o co s  e q u ip o s  de  2a B en el que  los fu tb o lis ta s  e s tá n  al 
c o rr ie n te  de  pago . S ob re  las p o s ib ilid a d e s  de a s c e n s o  para el p ró x im o  
año, A s tille ro s  ase g u ra  q u e  " la  ilus ión  está  ahí. La palabra la tienen  
ahora e l p re s id e n te  y  los sponsors  ".

EMERY, MANO DURA
U n a i E m ery , e x ju g a d o r  d e l 

T o ledo , ha ca m b ia d o  de e s tra te g ia  
con  los fu tb o lis ta s  de l V a lenc ia . 
D u ra n te  e s to s  d o s  a ñ o s  ha 
a p o s ta d o  p o r el d iá lo g o , p o r 
in te n ta r  p o n e rs e  en su lugar, po r 
e s ta r a su lado en los  m o m e n to s  
d if íc i le s .  P o r e so , c u a n d o  los 
ju g a d o re s  e s ta b a n  s in  c o b ra r la 
pasada ca m paña , d ió  la cara po r 
e llo s .

P e ro  a h o ra  las c o s a s  han 
c a m b ia d o . E m e ry  a p u e s ta  p o r la 
m a n o  dura . El ú lt im o  e p is o d io  ha 
s id o  el d e s p la n te  d e l C hori 
D o m ín g u e z , q u ie n  se  n e g ó  a 

e n tre n a r d e s p u é s  de l V a lenc ia -C o ruña  tra s  ha b e r e s ta d o  c a le n ta n d o  y 
no ha b e r s id o  u tiliza d o  p o r el e n tre n a d o r. C uando  se  había su p e ra d o  
el c o n flic to  con  Banega, ahora  ha s a lta d o  el lío con  o tro  a rg e n tin o , 
Chori D o m ín g u ez, q u e  lle g ó  en el m e rc a d o  de in v ie rn o . Se ha 
a p a rta d o  al ju g a d o r de l e q u ip o  y  habrá sa n c ió n .

Y es q u e  E m e ry  no q u ie re  da r im a g e n  de e n tre n a d o r b lando .
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FERNANDO REY 
SE RETIRÓ

Fernando Rey tuvo  que retirarse 
en el k ilóm etro  20 de la M aratón de 
M adrid, que era el C am peonato de 
España, deb ido  a unos serios  
p rob lem as estom aca les , que 
derivaron en d iarreas 
sangu ino len tas . H asta ese 
m om en to  iba con Miguel Ángel 
Gam onal, el que luego  fu e  
cam peón de España. Rey, de 30 
años, necesitó  tres  bolsas de suero 
y se le tu v o  que hacer una 
co lonocosp ia . Esta sem ana 
esperaba m ás resu ltados  de 
pruebas m édicas.
Por otra parte, el también toledano 
Iván Galán, de 31 años, fue undécimo 
en la carrera y sexto de España.

LOS ANUNCIOS de futbolistas for
man parte del paisaje de Mundiales y 
Eurocopas. Se acerca la gran cita de 
Sudáfrica y ya comienzan a verse los 
primeros spots en los que salen los 
jugadores de la selección anunciando 
todo tipo de productos, algo lógico y

t normal, pero que, a veces, termina 
creando cierta sensación de hartazgo 
en el consumidor, que ve a los futbo
listas a todas horas en todos sitios 
Isobre todo cuando empieza el cam
peonato). Luego pasa que si la selec
ción va bien, la publicidad multiplica 
su valor, pero si va mal, como en el 
caso del Mundial de Alemania en 
2006, algunos se "acuerdan" de todo 
lo que hacen o dicen los jugadores.

EL AMIBAL SE JUEGA 
ASCENDER A Io DIVISIÓN

El P a b e lló n  de 
S an ta  B á rba ra  de 
T o ledo  aco g e  de l 30 
de  abril al 2 de m ayo  
la fa se  de a sce n so  a 
1a D iv is ió n  de 
B a lonm ano .

El B e a triz  A m ib a l 
llega  a la c ita  con  
m u ch a s  o p c io n e s  de 
asce n so , ya q u e  de 
los  c u a tro  e q u ip o s  
que  ju e g an  la ligu illa , 

su b e  uno  y  el se g u n d o  tie n e  m u ch a s  o p c io n e s  de hace rlo  (de hecho , 
de los se is  s e c to re s  que  se  d isp u ta n  a n ive l naciona l, su b e n  c in co  de 
los se is  s e g u n d o s  c las ificados).

Los riva les del e q u ipo  to le d a n o  son el L om as  R oldán de M u rc ia , el 
B a lonm ano  Santa Fe de Granada y  el B e n id o rm . S obre  el papel, el rival 
m ás c o m p lic a d o  es el g ranad ino .

El A m ib a l juega  el v ie rn e s  a las o ch o  y  m ed ia  co n tra  el B e n id o rm  y 
el sábado a las se is  y  m ed ia  fre n te  al Lom as R oldán, para co n c lu ir el 
d o m in g o  a las 12 y m ed ia  de la m añana con tra  el Santa Fe.

Los ch ico s  de  Rafael S ierra  llegan a la c ita  con  la m ora l m u y  a lta y 
esp e ra n d o  hace r b u e n o  el fa c to r  cancha. Se espe ra  lleno  en el Pabellón 
de  Santa Bárbara.

M  DEPORTES B

SPINNING EN SAN PABLO

U nas 180 pe rsonas, p ro v e n ie n te s  de d ive rso s  p u n to s  de la 
p rov inc ia , p a rtic ipa ron  en el II M a ra tó n  de S p inn ing  de San Pablo de 
Los M o n te s , e v e n to  o rgan izado  po r el A y u n ta m ie n to  de  la loca lidad  y 
que  se d iv id ió  según  tre s  n ive le s  de d ificu lta d , con una hora de 
du rac ión  cada uno.

Tal c o m o  e xp lica  la co n ce ja la  de  d e p o rte s  de  San Pab lo , 
A lm udena García " e l año pasado lo organizó la Consejería de 
Sanidad y tuvo m ucha aceptación, p o r eso hem os vuelto  a hacerlo en 
2010". E n tre  los p a rtic ip a n te s  hubo  m ás m u je re s  que  h o m b re s .

El sp in n in g  es un d e p o rte  en alza que  cuen ta  con m u ch o s  
p ra c tica n te s . U no de e llos  es el D ire c to r G enera l de  D e p o rte s  de  la 
Jun ta , Roberto Parra. Foto: montse
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EL V I L L A C A Ñ E R O  FU E LA E S T R E L L A  DE LA G A L A  D E L  D E P O R T E

Julito Simón espera estar 
arriba en el Mundial
Julito Simón, campeón del mundo de motociclismo, fue la estrella de la entrega de los 
premios y distinciones al Mérito Deportivo, evento que organizó la Junta de Comunidades 
en Toledo. El piloto de Villacañas habló en nombre de los prem iados y prometió dar guerra  
en el Mundial. 58 deportistas, clubes, entidades deportivas y patrocinadores recibieron un 
galardón por su trayectoria durante 2009.
..................................... ....................................................... ...  . . .  IGNACIO ARÍZAGA

El campeón de Villacañas, que se 
encuentra en fase de acopla
miento con su nueva moto, fue a 

recoger el premio en compañía de su 
novia, su padre, sus suegros y otros ami
gos de su pueblo. Simón, que se saludó 
cariñosamente con el Presidente de la 
Junta, José María Barreda, no salió dis
parado al terminar el evento, como 
hacen otros deportistas y actores famo
sos, sino que se quedó a tomar algo en 
el cóctel, atendiendo allí amablemente 
a una multitud de peticiones de fotos y 
autógrafos, dejando constancia de su 
carácter cercano y campechano.
Pero Simón, que tenía los cinco senti
dos puestos en el Gran Premio de Jerez, 
no fue el único que se mostró campe

chano durante 
la Gala. Un 
gesto de esa 
naturaleza tuvo 
el Presidente de 
la Junta, José 
María Barreda, 
quien dejó sor
prendido al per
sonal cuando le 
llamaron para 
que subiera al 
escenario y, en 
vez de aproxi
marse por la 
escalera, lo hizo 
pegando un 
salto hacia el

EL PILOTO Julián Simón recibió 
la medalla de oro de manos del Presidente 
de la Junta, José María Barreda, con quien 
mantiene una buena relación, fotos: barrí

centro del estrado. La maniobra tenía 
sus riesgos, teniendo en cuenta que ese 
escenario mide 1, 40. Luego, Barreda 
tuvo que subir otra vez, pero ya lo hizo 
por la escalera, cerrando la acción con 
este comentariof’no he querido tentar a  

la  suerte por segunda vez” , lo que provo
có risas y sonrisas entre el público.

LAS ATLETAS La selección
cadete femenina de cross de Castilla La 
Mancha fue galardonada por sus éxitos. 
Hay que seguir de cerca a este grupo de 
atletas.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #764, 1/5/2010.



1 DE MAYO DE 2010 /  59

TRAS ACABAR LA GALA, SIMÓN SE QUEDÓ AL CÓCTEL, NO "HUYÓ" COMO HACEN OTROS

LA MADRE. En la imagen, la
mediofondista Nuria Fernández (a la 
izquierda) y la Presidenta de ADECAM 
(Asociación de Deportistas de Castilla La 
Mancha) Marisol Barbero. Barreda le recordó 
a Nuria Fernández que ha conseguido sus 
mejores resultados después de ser madre.

LA SUPERACIÓN. César
Gil, tornero de lllescas, superó un cáncer y ha 
logrado varios éxitos como deportista 
trasplantado. Acaba de competir en Australia.

En nombre de los premiados hablaron 
Julián Simón, quien aseguró que va a 
hacer todo lo posible por estar arriba en 
la categoría de Moto2, y Nuria 
Fernández, la campeona de 1.500, 
quien agradeció la comprensión que

uria Fernández dió  
las gracias por la 

com prensión que había  
encontrado  en Castilla  
La M ancha para  
co m p atib iliza r el 
d e p o rte  y ser m adre

había encontrado en Castilla La 
Mancha para compatibilizar el deporte 
y la maternidad. Nuria, que nació el 16 
de agosto de 1976 en Lucerna (Suiza), 
y se crió en Torrejón de Ardoz 
(Madrid), sonrió mucho cuando 
Barreda le respondió:”;  ̂ después de ser 
madre has tenido tus mejores resultados!” . 
En nombre de los premiados habló 
también Femando Navarro, medalla 
de oro a la promoción deportiva por su 
trabajo en el Laboratorio deportivo de 
la Universidad de Castilla-La Mancha. 
Este canario, que destacó la capacidad

LA CORBATA. El Presidente
del Lábaro, Mario Gómez, acudió con 
corbata naranja, el color de la camiseta del 
equipo. Abajo, a la derecha, Vicente 
Tordera recogiendo el premio de 
orientación.

de la región para acoger gente de fuera, 
dijo una frase que caló entre el público: 
“uno no tiene que ser el mejor sino saber 
rodearse de los mejores” .
Una de las características de la gala fue 
que hubo varios premios a título postu
mo, que subieron a recoger visiblemen
te emocionados los familiares de los 
galardonados.No obstante, también 
hubo momentos de distensión. Por

EL KARATECA. Alvaro
Jiménez, karateca de Polán, recibió la 
medalla de plata.

LAS MUJERES. El deporte
femenino tuvo una presencia destacada en 
la Gala.
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In fó rm ate  en 5 5 0  O fic inas de  CCM 
www.ccm.es

> PROMOCION AHORRO INFANTIL 
Y PLAN DE ESTUDIOS

Ellos están en su m ejor momento, aprendiendo, 
jugando, creciendo.

Es hora de regalarles un simpático reloj 
o unas divertidas sábanas con sus personajes 
preferidos:

Con un
“PLAN DE ESTUDIOS”

Por apertura inicial de 300 €  o aportación 
extraordinaria en el actual 

desde 500 €  = JUEGO DE SÁBANAS

Con
“MI LIBRETA”

Por apertura o ingreso desde 250 €* = RELOJ
‘ Siempre que suponga un incremento del saldo al 31 de marzo de 2010

PERIODO PROMOCIONAL: 
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FUE LA ÚLTIMA GALA DEL DEPORTE DE JOSÉ MARÍA POVEDA, QUE SE JUBILA

EL CÓCTEL .  Tras la entrega de premios se sirvió un cóctel en los jardines del 
Hotel Beatriz. En la imagen podemos ver al jugador internacional de fútbol sala español 
Andreu Linares, (el segundo por la izquierda) al entrenador José Ramón Corchado (a la 
derecha) al alcalde de Vlllaseca, Jesús Hijosa (el primero por la izquierda) cuyo municipio ha 
recibido un premio de la Junta por su labor con el deporte. En la foto aparecen también 
concejales de esa localidad.

LA PROMESA. Irene Sánchez-
Escribano recibió la medalla de bronce por 
sus éxitos en el atletismo.

ejemplo, cuando subió a recoger el pre- 
mió el jugador de voleibol Daniel 
Morata Peral, cuya estratosférica esta- 
tura fue objeto de atención incluso del 
Presidente de la Junta, todo en un 
ambiente distendido.
Entre los premiados hubo algunas 
deportistas que requieren un detenido 
seguimiento, como la toledana Irene 
Sánchez Escribano, que va a estudiar 
medicina, y que es, a sus 17 años, una 
de las esperanzas del atletismo. 
También hay que seguir de cerca al 
equipo de cross de Castilla La Mancha, 
que cuenta con varias componentes 
que destacan, como Bea Rosique y 
Laura Santos. Y es que el atletismo 
toledano estuvo muy representado en 
los premios, tanto en promesas como 
en veteranos. En esta última categoría 
fue distinguido, además, Pedro 
Cuerva.Y por supuesto que también 
hay que realizar un seguimiento a fut
bolistas. Uno de los galardonados fue 
Jorge Pulido, defensa de las categorías 
inferiores del Atlético de Madrid, que 
es natural de Castillo de Bayuela.
Otra noticia del evento: José María 
Poveda, mano derecha del exvicecon- 
sejero de Deportes, Javier Martin del 
Burgo, se jubila en septiembre, por lo 
que ésta fue su última Gala del 
Deporte, una cita en la que ha trabaja
do a fondo en los últimos años. O

Forma inea
Travesía de Colombia, 3 • 1°A  

(Barrio de Santa Teresa) 
925 228 370
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A S Í V E N  EL F I N A L  DE LA L I GA  V A R I O S  P E R S O N A J E S  T O L E D A N O S

Barga o Madrid: 
ésa es la cuestión
Quedan cuatro jornadas para que finalice la liga de fútbol y en 
bares, empresas y mentideros se cruzan apuestas sobre quien 
será el vencedor. Hemos hablado con varios personajes toledanos 
para que formulen su pronóstico. Como era objetivamente 
previsible, hay una profunda división de opiniones.

~T  avier Lozano, uno de los deportistas 
I más grandes de la historia de 
I Toledo, un ganador de dimensión 

internacional, tiene la creencia, que no 
la certeza, de que el Real Madrid será 
campeón de Liga. El actual Presidente 
de la Federación Española de Fútbol 
Sala construye esta teoría sobre dos 
argumentos. La primera, “¡os equipos que 

vienen desde atrás en la  clasificación siem

pre tienen más fuerza". La segunda, “oí 
Barcelona le va  a  pasar factura  el desgaste 

de la C o p a  de Europa” .

Una opinión divergente mantiene el 
concejal de tráfico del ayuntamiento de 
Toledo, Rafael Perezagua. Hay que 
decir que Perezagua sabe mucho de fút
bol, realiza análisis que tienen su pro
fundidad táctica, interpreta bien el 
devenir de los acontecimientos, pero

Ad o n d e  va el M a d r id  
si después de to d o  

lo q u e  se ha g a s ta d o  
t ie n e  qu e  sa lir Raúl en  
Z a ra g o za  a reso lverles  
la p a p e le ta ? "  d ice  
Fede B ah am o n tes

todo esto se diluye cuando habla de su 
equipo, el Atlético de Madrid. Entonces 
es como si entrara en otra dimensión, 
como si hablara con unas gafas 3D de

IGNACIO ARÍZAGA

color rojiblanco.
El caso es que Perezagua estima que el 
Barcelona podrá levantar el trofeo de 
campeón, “porque tiene u n  equipo más 

cohesionado que el R eal M a d rid , y la Liga, 

las competiciones largas, las ganan los equi

pos, no las figuras” . El concejal de Tráfico 
considera, además, que si el Real 
Madrid no ganara la Liga sonaría con 
fuerza la melodía del fracaso. “Sería un  

auténtico fracaso, porque han hecho una  

gran inversión a  la que deberían haberle 

sacado algún rédito” .

Pero los madridistas creen que este año 
hay luz al final del túnel tenebroso que les 
dejó sin títulos la pasada temporada. 
Manuel Fernández, alcalde de Gálvez, 
merengue elevado a la enésima potencia, 
estima que el equipo de Cristiano 
Ronaldo ganará el campeonato. Es más, 
se atreve a decir cuándo. “Será en la 

penúltim a jo m ad a” . ¿Los motivos?. “E l 

R eal M a d rid  llega a l fin a l de temporada 

más fresco, y el Barcelona, por mucho que 

digan, no es el del año pasado” , explica 
Manuel Fernández, quien es de los que 
ha pisado el césped del Santiago 
Bemabéu en compañía de su familia, y 
ha paseado, y se ha fotografiado, como si 
estuviese en el mismísimo Edén.
El alcalde de Gálvez considera, además, 
que los equipos “le están perdiendo el res

peto al B arcelona", al tiempo que recuer
da las dos salidas difíciles que tienen: 
Villaneal y Sevilla, donde les van a dar

EL REAL MADRID Jaw
Lozano, madridista confeso, cree que su 
club ganará la Liga “porque los equipos 
que vienen desde atrás en la clasificación 
siempre tienen más fuerza”.

Bahamontes, barcelonista declarado, cree 
que ganará su club porque no le va a afectar 
la presión. No obstante, advierte de la “mala 
costumbre” que tienen los futbolistas de 
quitarse la camiseta cuando marcan.
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EL BARCELONA La triatleta
María Ortega no es aficionada al fútbol 
pero su intuición femenina le dice que va a 
ganar el club del Camp Nou.

vencedor del Tour de Francia de 1959, 
no comparte estas opiniones, porque a 
él le tira más el Barcelona, a quien sitúa 
como ganador. “Ai Barcelona no le afecta 

la presión de llevar a l M a d rid  detrás” , 

explica el campeón, que no ve tampoco 
muy fino al Real Madrid. “ ¿Adonde va  el 

M a d rid  si después de todo lo que se ha gas

tado tiene que salir R aú l en Zaragoza a  

resolverles la papeleta". Por cierto, Fede 
formula otra observación en un ámbito 
diferente, referida a la costumbre de los 
futbolistas de quitarse la camiseta cuan
do marcan un gol, algo que le parece 
muy mal. “Yo cuando ganaba no m e la 

quitaba. No m e la  he quitado nun ca” . 

Pero ya se sabe que los madridistas son 
legión. Federico Aguado, actor toleda
no de “A m a r  en tiempos revueltos", se 
define del Real Madrid “a m uerte” . Cree 
que se llevará la Liga porque “v a  a  ganar 

los cuatro partidos que quedan, y el 

Barcelona sí va  a  p inchar” .

No obstante, hay muchas apuestas a 
favor del Barcelona. La triatleta María 
Ortega no es aficionada al fútbol pero 
cree que ganará el Barga por intuición 
femenina y por lo que ve a su alrededor.

EL REAL M ADRID e i

alcalde de Gálvez, madridista total, considera 
que su equipo ganará la Liga “en la penúltima 
jornada”. Advierte que el Barcelona “no juega 
tan bien como el año pasado”.

EL BARCELONA Rafael
Perezagua, que es devoto del Atlético de 
Madrid, cree que vencerán los de 
Guardiola. “Tienen un equipo más 
cohesionado y las ligas las ganan los 
equipos, no las figuras”.

de todo menos caramelos de menta. 
Claro, que Fede Bahamontes, el gran

EL BARCELONA A Alfonso
Martín le tira un poco más el Barga y 
estima que ganará “porque tiene el equipo 
más conjuntado”.

EL REAL MADRID El actor
Federico Aguado, de “Amar en tiempos 
revueltos”, es madridista de los pies a la 
cabeza y cree que ganará su equipo. “No 
vamos a perder ningún partido y el Barga 
s í va a pinchar”.

A Alfonso M artín, concejal de 
deportes de Toledo, le tira más el 
club de Guardiola y cree que ganará 
porque “ tiene el equipo m ás c o n ju n ta 

d o ” .O
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ROMPIÓ A LLORAR EN LA SALA DE PRENSA TRAS LAS CRÍTICAS DE LA AFICIÓN

El teniente Ferri 
se derrumba
La situación que padece el Talavera CF acaba con cualquiera. Lo ha hecho hasta con Albert 
Ferri, ese entrenador que hasta ahora era fuerza y coraje, y ha logrado hacer que algunos 
futbolistas cometan más errores de los habituales porque un sector de la afición no com 
prende cómo estos jugadores no ofrecen el espectáculo deseado. Las críticas que se exte
riorizan desde las gradas han conseguido que el todopoderoso Ferri se rompa a llorar.

.................................................................................. ... ..................... ...  EMILIO JIMÉNEZ

El catalán Albert Ferri mostró al 
término del encuentro Talavera- 
Mora, delante de los periodistas 

que se dieron cita en la sala de prensa 
del campo municipal de E l Prado, una 
cara que no había enseñado hasta 
ahora. El técnico blanquiazul desde su 
llegada a la Ciudad de la Cerámica 
había dejado impronta de fortaleza, 
forjada en esa disciplina militar que 
abandonó para dedicarse de lleno al 
mundo del fútbol. Era teniente y 
Javier Clemente le dio la oportunidad 
de debutar como cancerbero en el 
Español. Fue entonces cuando se 
introdujo de lleno en un deporte en ei 
que ha disfrutado de éxitos y sinsabo
res. Conoció lo que era no cobrar el 
salario firmado cuando preparó al 
Portuense, en Segunda división B, y 
ahora, en Tercera, prueba la hiel en 
un Talavera CF que parece encamina
do a su desaparición.

A  lo largo de estos meses, tras susti
tuir en el cargo a Manolo Alfaro, 
Ferri ha hecho de todo: ser el mejor 
interlocutor de la desaparecida direc
tiva, abonar los fichajes de Ramírez y 
Palote, mediar con las instituciones 
para que se cristalizaran las subvencio
nes y entrenar. Siempre se ha caracte
rizado por defender a la directiva y a 
los futbolistas -a los que él llama sus 
soldados- y no se ha podido sentar en 
el banquillo porque no se ha finiquita
do la deuda con su antecesor en el 
cargo. Paulatinamente, estos proble
mas le han ido minando la moral y ha

Albert Ferri no entiende las críticas de un sector 
de la afición hacia los jugadores.

estallado: se le ha encogido el alma y 
ha roto a llorar.

Y lo ha hecho tras comprobar como 
un grupo de aficionados abuchea el 
pobre espectáculo que ofrece el equi
po. Algo que es casi normal con los 
pocos mimbres de los que dispone. Y 
después de comprobar como ese sector 
no cesa de criticar a ciertos futbolistas 
como Palote. Algo que se puede con
siderar normal en una grada que ha 
disfrutado con otros arietes del corte 
de Luengo, Quiñi, Calle, Engonga o 
Estecha, por citar algunos de los que 
hicieron época.

Ferri no puede más y se ha derrum
bado. Quizá por no comprende cómo 
se le puede exigir a un equipo que su 
jugadores llevan cinco meses sin 
cobrar, que el público no acuda en 
masa y que el P rim ero  de M a y o  registre 
una entrada de 1.500 personas para 
animar al Talavera FS, que la afición 
se olvide que el pasado domingo fina
lizaran el encuentro cuatro futbolistas 
del equipo de Preferente y rindan, y 
que las críticas sean tan ácidas que 
hagan que Dani Gómez -del que él ha 
definido como un futbolista de 
Segunda división A- se sienta insegu
ro de si mismo.

“No se vive del escudo, n i del n o m 

bre, sino del presente, sean justos por 

fa v o r" , pidió a la afición antes de 
echarse a llorar. Minutos antes, 
Palote le había comentado que la 
situación que está padeciendo con la 
grada era la primera vez que le ocu
rría en su vida deportiva. El equipo 
cuenta con la mitad del presupuesto 
que la temporada anterior y está a 
punto de entrar a disputar la liguilla 
de ascenso, pero parece que nadie se 
lo agradece. Y él, la verdad, no desea 
agradecimientos, sino que “a n im e n  a  

los chavales porque lo necesitan y des

pués de conseguir el objetivo que nos 
pongan  a  p a rir , a  m í el p rim e ro . E sta  

p la n tilla  m erece u n  d iez en todo, esta

mos dando m ás de lo que podemos y nos 

encontram os con esto” . Así es el fút
bol, un deporte que hace que las 
lágrimas afloren hasta en... Ferri.
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JUDO
N A C IM IEN TO , 
CAM PEÓN DE 
ESPAÑA SUB-23

El judoca talaverano Adrián 
Nacimiento se ha proclamado 
campeón de España Sub-23, en la 
categoría de menos de 81 kilos, al 
imponerse al castellano-leonés 

Sergio Riaguas en la final que se ha 
disputado en la capital de España.

En el combate decisivo, el actual 

subcampeón nacional sénior -becado 

por el programa absoluto Castilla- La 
Mancha Olímpica (CLAMO)- supero 
a Riaguas por ippon de yoko- 

shiogatame. Este resultado le sirve 
al deportista de la Ciudad de la 

Cerámica para form ar parte del 

equipo nacional de la categoría sub- 
23, un combinado que desarrollará 

campeonatos y concentraciones 
junto al equipo sénior, de cara a la 

clasificación y preparación del 

próximo Campeonato de Europa de 

la categoría Sub-23, que se celebrará 
en Sarajevo en el mes de 

noviembre. Este resultado avala la 
buena preparación que está llevando 
a efecto Adrián Nacimiento.

EL T A L  A V E R A  FS SE P R O C L A M A  
P O R  P R IM E R A  V E Z  C A M P E Ó N  

D E L A  D IV IS IÓ N  D E  P LA TA
El Talavera FS se ha proclam ado, por p rim era  vez en su h istoria , cam peón 

de la D ivisión de Plata. Y lo ha hecho  a fa lta  una jornada de que acabe la 

liga en el G rupo N orte . El té cn ico  David M arín  considera  que  parte  del 

éx ito  le co rresponde  a la a fic ión porque  "se  ha com portado com o el 
jugador núm ero se is". "A l empezar la temporada nuestro objetivo era 
disputar el p lay-o ff de ascenso, pero al final de la prim era vuelta ya vimos 
que se podía consegu iré I títu lo", sos tiene  el p reparador m adrileño. Ahora, 

el cuadro ce rám ico  d ispone  de dos opc iones para ascender: una de ellas 

es so lven ta r la e lim inac ión  d irecta  que d isputará  contra  el cam peón  del 

G rupo Sur -M anacor- los días 8 -en el Primero de Mayo- y  14 ó 15 -fuera 

de casa- y, en caso de un te rce r partido, el 16 ta m b ié n  en cancha 

manacorí. Si p ie rde  esta e lim ina to ria  tendrá  otra oportun idad .

D A V ID  A R R O Y O , Q U IN T O  E N  L A  
V U E L T A  C IC L IS T A  A  L A  R IO J A

El ciclista talaverano David 
Arroyo continúa con su 
preparación cara al Giro de 
Italia y cada día que pasa 
demuestra que va 
adquiriendo la forma 
deseada. Así lo dejó patente 
en la recién celebrada Vuelta 
Ciclista a La Rioja, una ronda 
en la que el corredor de la 
Puerta de Cuartos obtuvo el 
quinto puesto en la 
clasificación general de la 
prueba. En su equipo, el 
Caisse d,Epargne, se confía 
mucho en sus posibilidades.
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EL C B  T A L  A V E  R A  
SE M A N T IE N E  
E N  P R IM E R A  
N A C IO N A L

El CB Talavera logró la permanencia 
matemática en la Primera Nacional 
de Castilla- La Mancha al Imponerse 
por 73-67 en La Solana en un 
encuentro  d isputado en el 
Pol¡deportivo Puerta de Cuartos. Un 
parcial de 30-9 al térm ino del primer 
cuarto fue  su fic ien te  para que 
encarrilara este decisivo partido. El 
equipo que dirige De Luis tuvo como 
máximo anotador a Víctor Pulido, 
que consiguió 19 puntos, aunque no 
le fue a la zaga Jorge Robles, que 
encestó tres menos que él.

E L C D T A L A V E R A  L A  N U E V A  
V U E L V E  A  P R E F E R E N T E  U N A  

T E M P O R A D A  D E S P U É S
El CD Talavera la Nueva ha demostrado que tiene los pies en el suelo. Tras 

. descender la pasada campaña, la directiva mantuvo casi la totalidad de la 
plantilla y confío la dirección técnica a Ramón Bernardo, que había ejercido de 
ayudante de Pepe Sánchez -que decidió marcharse- la temporada anterior. 
Meses después, se ha comprobado que la medida ha sido acertada y se ha 
recuperado la categoría perdida: la Preferente y como campeón del Grupo III de 
Primera Autonómica. Ha sido el éxito de un plantilla que ha estado formada, 
entre otros, por Aarón, Esaú, Robert, Raúl, Isra, José María, Arturo, Goro, 
Herrero, Chino, Iván, Miguel, David Chele, Sergio y Vicen. Un nuevo éxito 
de este equipo de los considerados ascensores, pues se maneja muy bien en 
Autonómica y padece en Preferente. Es de esperar que la próxima campaña se 
asiente en esta difícil y  com petitiva categoría.

Ó S C A R  F U E R T E S Y  H E L IO  C A S A R R U B IO S  H A C E N  P O D IO  
E N  EL A R R A N Q U E  D E L  N A C IO N A L  E N  H U E L V A
La primera prueba del Campeonato de España de Rallyes de Tierra, el 
Rallye Huelva La Luz, ha servido para que el equipo formado por el 
piloto madrileño Óscar Fuertes y el copiloto talaverano Helio 
Casarrubios demostraran su calidad, pues con su Mitsubishi Evo IX, 
lograron acabar la carrera en tercera posición y eso que padecieron 
problemas como dos pinchazos y la avería del diferencial central del 
vehículo, sin olvidar los acarreados por la lluvia que les acompañó 
durante el recorrido. El liderato es ostentado por ahora por el tándem 
Guerra-Cue, una buena pareja que puede ser derrotada por la 
Fuertes-Casarrubios en la próxima prueba que se desarrollará, los 
días 22 y 23, en Pozoblanco (Córdoba). "Nos sentimos satisfechos - 
dice Fuertes- porque hemos subido al podio después de rodar con 
dos ruedas pinchadas, que han hecho que los reglajes del coche se 
resistieran; por ello hemos decidido tener calma y no perder la 
cabeza arriesgando para recuperar lo perdido
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FERNANDO DEL CERRO, RESTAURADOR:

"No hay que obligar a los 
niños a comer verduras"
Fernando del Cerro es un restaurador prestig ioso y peculiar. Aunque ha logrado reunir 
en su establecim iento de Aranjuez los mejores platos con productos de las riberas del 
Tajo, tiene claro que "a los niños no hay que ob ligarles a com er verduras". Su charla 
puso el punto y final a las II Jornadas de Sobrepeso y Hábitos saludables que, d irig idas  
por Antonio Mateos, se han desarrollado en el campus de la Fábrica de Armas.

Femando del Cerro, cocinero 
del restaurante Casa José de 
Aranjuez, es un amante de las 

verduras. No en vano, su 
establecimiento está especializado en 
estos productos que compra 
directamente a los hortelanos de la 
ribera del Tajo. Y cada uno de sus 
platos recibe el nombre de esos 
agricultores que, con sus mejores 
verduras, contribuyen a que Femando 
del Cerro pueda presumir de haber 
obtenido una estrella Michelín. Este 
cocinero ha cerrado las II Jomadas de 
Sobrepeso y Hábitos saludables que, 
dirigidas por el profesor Antonio 
Mateos, se han celebrado en el 
campus de la Fábrica de Armas de 
Toledo.
Del Cerro presentó a los estudiantes 
congregados en el aula magna dos 
recetas sencillas, que reproducimos 
en estas páginas. No obstante, quizás 
uno de los aspectos que más llama la 
atención de este profesional es su 
peculiar teoría sobre las verduras, 
contraria a la tesis de la mayoría de 
los nutricionistas. Así, considera que 
“n o se debe obligar a  los niños a  com er 

verduras” . Y es que, a su juicio, “a  los 

niños no  les gustan las verduras porque  

fisiológicam ente no  las necesitan. Ése es 

el p rim e r p unto  que hay que tener c laro . 

Tam poco hay que em peñarse dem asiado  

en que tengan que com er ve rd u ra . A  

p a rtir  de u n a  c ie rta  edad, hacia los 1 5 - 
16  años, sí. A n te s , necesitan com er 

hidratos y p roteínas. P o r eso les gustan

T ..- f Acueas

eí a rro z  b la n c o , los file tes  o los 

espaguetis. D ejém onos de paponadas. Y  

los p u rés , aunque  se los pongas de 

m uchos co lores, no  les g u s ta n . Es 

curioso que s í les gusten los garbanzos, 

las legu m ino sas , ten ien d o  sabores 

m ucho m ás fuertes . P ero  eso es así, 

porque esas leguminosas les a p o rtan  

proteínas e hidratos de carb o no ” .

Lo cierto es que la alimentación va 
cambiando en función de la 
evolución que sufre la propia 
sociedad. En este sentido, Fernando 
del Cerro opina que dentro de 20 
años apenas quedará rastro del 
tradicional cocido, ya que cada vez 
los desgastes energéticos son menores 
y se necesitan consumir menos

grasas. “Y esto n o  es porque a  la  gente  

le guste m enos la  grasa, o p o r estar en  

fo rm a , n o . Es rea lm en te  porque no  se 

necesitan grasas p a ra  q u em ar. N ecesitas  

grasas p a ra  seguir m anten ién d o te  pero  

no p a ra  hacer unos esfuerzos físicos, 

con lo cu a l cada vez se v a n  to lerando  

m enos. L a  d ieta  está cam biando  y las 

necesidades nuestras tam b ién ” .

Una de las preocupaciones de este 
profesional es eliminar los miedos y 
los tabúes que existen en torno a las 
verduras, alimentos que siempre se 
consideran aburridos y que necesitan 
mucho tiempo para ser cocinados. 
“N o  en todo caso las verduras son u n  

‘c o ñazo ’ de lim p ia r . A  lo m ejor se ta rd a  

menos en  hacer unas alcachofas que en
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LAS VERDURAS CONGELADAS SON UNA BUENA OPCIÓN CUANDO FALTA TIEMPO

( Y
Alcachofas con setas

Ingredientes: alcach o fas , rab an ito s  

con h o jas , ajetes y setas 

(p re fe ren tem en te  senderuelas aunque  

pueden ser o tra s ).

Elaboración: (t ie m p o  estim ado 15  

m in u to s ).

1 . P e la r  las alcachofas (deshojarlas) y 

p artirlas  en  dos.

2 . F re ir ías  en aceite y a ñ a d ir sal.

3 .  A ñ a d ir  los ajetes con raíces.

4. E c h a r los raban itos  con hojas.

5. A ñ a d ir  agua.

6 . A ñ a d ir  las setas.

7. S acar los ajetes (u n a  vez dorados) y 

pelarlos.

8 . E m p la ta r  y a ñ a d ir  algunas gotas de 

aceite de o liv a  ex tra .

pedir por teléfono u n a  p izza ” .

Otra opción a tener en cuenta son las 
verduras congeladas. Es más, este 
prestigioso cocinero considera que a 
veces suelen tener más propiedades 
que otros productos de las mismas 
características que, desde su origen, 
soportan viajes interminables.

MUY SATISFECHO se encuentra el pro
fesor Antonio Mateos con el desarrollo 
de estas jornadas, que se enmarcan 
dentro del Seminario Permanente de 
Gastronomía, Educación y Salud. "E l 

objetivo es que los estudiantes sepan qué  

alim entos de calidad tenemos y que vayan  

escogiendo los mejores productos p a ra  u n a  

alim entación  m ás saludable” .

“F em an d o  del C e rro  tiene su p articu lar  

cruzada, cuyo objetivo f in a l es que la  

gente com a, antes o después, verduras. 

Seguram ente, desde su posición de cocine

ro  y de padre ha visto que cuando se fu e r

za  a  la  gente a  com er verd u ra , sobre todo 

a  los n iños, a  veces no se consiguen los 

objetivos adecuados. P o r lo que nosotros 

abogamos es por in ten ta r in troducir platos 

de verd u ra  divertidos y ver la respuesta de 

los n iñ o s . C oincido  con él en que u n  puré, 

sin m ás, no tiene sentido cuando la propia  

m adre o el padre lo hace y no es capaz de 

comérselo y d ar ejem plo” .
Esos platos de verdura “divertidos" a los 
que se refiere el profesor Mateos 
incluyen, por ejemplo, “picatostos o

f 1
Ensalada de espárragos, 
queso y frutos secos

trocitos de bacon. Como dice F e m a n d o  

del C e rro  la in troducción  rad ica l de platos  

de verd u ra  tipo p uré , en las prim eras  

edades, sin m ás, no  tiene éxito. N u es tro  

objetivo es que lleguen a  cierta edad y les 

apetezca. Y  nos tenemos que preg un tar a  

cuántos jóvenes les apetece to m ar platos 

de verd u ra , que posición ocupa la verdura  

dentro de u n a  d ie ta ... Porque vemos que 

siempre está en segunda categoría. P o r lo 

tan to , tendremos que diseñar estrategias 

p a ra  que, antes algunos y después otros, 

v ayan  consiguiéndolo. E l o tro  d ía  u n a  de 

las ponentes nos recordaba que algunas 

personas que h an  sido m achacadas con  

algunos p latos desde pequeñ as , los 

aborrecen p a ra  siem pre. Ésa es u n a  idea 

que debem os ten er en c u e n ta , pero  

ta m b ié n  o tra : q u e , p o r e jem p lo , si 

tenemos que in troducir el tom ate fr ito , 

intentem os que sea a  veces de bote pero  

tam bién , en para le lo , que prueben el 

tom ate que hace la  abuelita  o el tom ate  

casero. Si el n iño  decide que le gusta uno , 

pues bien, pero que tam bién  conozca otros 

sabores. N o  tiene sentido que el n iño  todo 

lo tenga dom inado por el ketchup que 

a n u la  los demás sabores y que n o  sepa 

com o sabe u n  tom ate au tén tico” .

Las verduras han puesto el punto y 
final a estas jornadas, en las que se han 
tratado otros aspectos relacionados 
con la alimentación. El profesor 
Mateos explica que “hemos trabajado a  

través de los ponentes m ucho en  la  idea del 

desayuno com o elem ento fu n d a m e n ta l. 

L a  segunda idea es que las modificaciones

Ingredientes: espárragos verdes, hojas 

p ara  ensalada (rá c u la , h o ja  de rob le , 

e tc .) ,  a lm end ras  m olidas, za n a h o ria , 

anacardos y queso fresco o de cabra  

(t ip o  fe ta ) .

Elaboración: (t ie m p o  estim ad o  15 
m in u to s ).

1. R o m p er y  t ira r  la  p a rte  f in a l de los 

espárragos.

2 . P e la rlo s  en  lá m in a s  co n  u n  

lam in ad o r.

3 . L a m in a r  u n a  za n a h o ria .

4 . A ñ a d ir  las a lm end ras  m olidas.

5 . A ñ a d ir  los anacardos troceados.

6 . S a lar.

7. C o r ta r  el queso en dados y a ñ a d irlo .

8 . A l iñ a r  sólo con aceite de o liv a  virgen  

e x tra .

9 . R em o ver y em p la ta r.

O tra s  o pciones: cabe ta m b ié n  la  

posib ilidad  de f r e ír  s im p lem en te  los 

espárragos y sazonarlos con sal.

en la  d ie ta  hay que hacerlas a  largo  

p lazo . E l que u no  q u ie ra  cam b ia r de 

hábitos es m u y  d ifíc il de conseguir. E n  

este sentido, pequeñas correcciones en  el 

desayuno, pequeñas correcciones en  la  

ac tiv id ad  fís ica , e lim in ac ió n  de la  bollería  

in d u s tria l, son pequeñas v ic torias . N o  

tenem os que p a s a r de u n a  m a la  

a lim e n ta c ió n  a  u n a  a lim e n ta c ió n
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COMER SANO ES UN ASUNTO DE SALUD PÚBLICA"

n las Jornadas se ha 
recordado la 

im p o rtan c ia  de no creer 
en 'd ietas milagrosas'. 
Tam bién  se ha insistido  
en qu e  las 
m odificaciones de  
hábitos a lim entarios  
hay que hacerlas a largo  
plazo

saludable en poco tiem po porque no  se 

consigue. T a m b ién  se ha recordado la  

im p o rta n c ia  de no  c reer en  d ietas  

m ilagrosas y u n a  ‘e s tre lla ’ de las 

jo rn a d a s  h an  sido p rec isam en te  las 

verduras com o u n a  opción a  tener en  

cuenta  y que dejen de estar en  esa 

segunda d ivisión fren te  a  la  carne o la  

pasta” .

Los datos de Castilla-La Mancha, 
que reflejan la realidad de nuestro 
país, indican que “E spañ a  es de los 

países de E u ro p a  donde m enos fru tas  y 

verduras se consum en. Y  siendo el 

nuestro  u n  país de fru ta s , con unas  

condiciones m eteorológicas m agníficas  

p a ra  el crecim iento de fru ta s , verduras y 

horta lizas , consum im os poco".

A  pesar de que los ciudadanos cada 
vez reciben más información de las 
bondades de la dieta mediterránea y 
de los alimentos sanos, la tendencia 
según los expertos, “no es a  m ejorar. 

Este es u n  asunto com plejo y , p o r lo 

tan to , in flu y e n  m uchas variables. ¿Por 

qué no  tom am os m ás fru ta ?  Pues  

seguram ente  p orqu e  hay que ir  a  

co m p rarla , hay que co m p rarla  varias  

veces a  la sem ana, en el colegio los niños  

pueden to m ar u n a  p ieza , pero todavía  

no es m u y  frecuente  que se lleven a  

m ed ia  m a ñ a n a  la  f r u ta .  A lg un o s  papás 

o algunas m am ás d an  d inero a  veces 

p a ra  que se com pren la  bollería  y el 

zum o envasado. T o m a r de m erien d a  u n  

p lá ta n o , u n a  m a n za n a  o u n  bocadillo  

todavía  no  es lo h ab itu a l. Entonces, el 

consum o de fr u ta  y ve rd u ra , sobre todo  

de fr u ta , todav ía  tiene sus enem igos. N o

sabemos si es so lam ente  el tiem po, 

ta m b ié n  el s a b o r .. .  S e g u ram en te  

hacemos cosas m a l. D e  hecho, hay u n  

p ro gram a de la  consejería p a ra  in c lu ir la  

f r u ta  en los colegios. Y  consiste, entre  

otro  tipo de actuaciones, básicam ente en 

llevar distintos tipos de fru tas  a  las 

clases. Y  esto es u n  e lem ento  

in teresante . Las casas es o tro  de los 

objetivos que creemos que en el curso  

hemos cubierto . E n  las casas, en las 

fa m ilia s , se educa p a ra  com er b ien , p o r  

lo tan to , se m a ledu ca  p a ra  com er m a l” . 

Para Antonio Mateos es necesario 
recalcar que comer sano “es u n  asunto  

p rio rita rio  de salud y , p o r lo tan to , 

estamos ante palabras m ayores. P o r el 

n ú m ero  de casos, p o r la  tendencia y p o r  

lo que puede lle v a r asociado en el 

fu tu r o , en  c u a n to  a  en ferm edad es

degenerativas, es u n  asunto  p r io r ita r io ” . 

Lo cierto es que a los estudiantes 
universitarios les interesa la 
gastronomía la nutrición. Ha 
quedado demostrado en las sucesivas 
ediciones de estos cursos, en los que, 
según su director, se intenta limitar el 
número de participantes “p a ra  que 

pued a  ser m anejab le  y nos encontrem os  

a n te  u n  a u d ito r io  co m p ro m e tid o . 

A ceptam o s en to m o  a  6 0 ,  la  m a y o r  

p arte  estudiantes de M a g is te rio ” . 

Científicos, cocineros y empresarios 
seguirán hablando en cursos 
sucesivos de estos seminarios de 
cómo alimentarse mejor, de evitar 
tener miedo a determinados 
productos y, a la vez, enseñarán a ir 
conociendo la despensa castellano- 
manchega. O
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La Junta apuesta por ía te lederm ato log ía
El Gobierno de Castilla-La Mancha extenderá a toda la Comunidad Autónoma el 
programa de Teledermatología, denominado DERCAM, tras los buenos resultados 
alcanzados en el proyecto piloto que se ha venido desarrollando en los últimos años 
en la provincia de Ciudad Real, y que muestran una elevada eficacia para el 
diagnóstico dermatológico a distancia, sin que existan diferencias en la fiabilidad 
diagnóstica al compararse con las consultas convencionales de presencia.
Para poder llevar a cabo la implantación de este programa en toda la región, el Diario 
Oficial de Castilla-La Mancha ha publicado recientemente la licitación del concurso 
para la contratación de los servicios de suministro, Implantación, evolución, 
mantenimiento, soporte, formación y documentación del equipamiento informático 
(hardware y software), así como los dispositivos de adquisición de imagen en 16 
hospitales, 8 Centros de Especialidades y 50 centros donde pasan consulta los 
médicos de Atención Primaria.
El presupuesto de licitación de este concurso supera los 1,4 millones de euros, 
financiación para la cual el Gobierno de Castilla-La Mancha contará con la 
colaboración de los Fondos FEDER.
En el año 2001, la Unidad de Dermatología del Hospital General de Ciudad Real 
inició un proyecto de investigación en Teledermatología, denominado Dermatel, que 
contó además con la participación de 18 médicos de familia y pediatras adscritos a 
6 centros de salud de esa provincia, evaluándose mediante este sistema a un total 
de 617 pacientes. ■

MEDICINA PRIVADA EN TOLEDO

Se inaugura el Instituto Médico Integral
Ya ha abierto sus puertas el 
Instituto Médico Integral, 
ubicado en el número 21 de la 
avenida de Irlanda, que ofrece 
medicina privada con una 
atención continuada de 8 a 22 
horas.
Los responsables del centro 
son la ginecóloga Marta 
Sánchez Dehesa y el 
traumatólogo Andrés Barriga.
También se encuentran en el 
equipo directivo Alejandro 
Berenguel y Azucena 
Magán, gerente.
El centro médico ofrece las 
más variadas especialidades, 
con atención personalizada.
Entre los servicios que presta 
se encuentran análisis clínicos, 
radiología, ecografía general, 
ecografía en 4 dimensiones, 
mamografía, densiometría 
ósea y gimnasio de 
rehabilitación.
Además, existen unidades de 
reproducción asistida, unidad
de osteoporosis, unidad de chequeos, unidad de medicina del Deporte, unidad de 
Suelo Pélvico, unidad de la Columna, unidad del Tabaquismo, unidad de 
Enfermería, unidad del Dolor, unidad de Patología Prostática (cirugía láser), unidad 
de Riesgo Cardiovascular y unidad de Valoración de Daño Corporal. ■

1 DE M AYO  DE 2 0 1 0  / 71

EN TO LE D O

1.681 nuevos 
donantes

El consejero de Salud y Bienestar 
Social, Fernando Lamata, destacó en 
la Asamblea de Donantes de Sangre 
de Toledo, la Importancia del trabajo 
que vienen realizando las 
Hermandades de Castilla-La Mancha, 
para que cada vez más gente "regale 
vida

El Gobierno regional colabora 
estrechamente con las ocho 
Hermandades Provinciales de 
Donantes de Sangre. Este año esa 
ayuda se traduce en una aportación 
económica que supera los 1,4 
millones de euros, casi un 10% más 
que el año anterior. Durante el año 
pasado las hermandades recogieron 
75.653 bolsas de sangre, lo que 
supone una media de 36 bolsas por 
cada mil habitantes, un 6% más que 
el año anterior. En el caso de la 
Hermandad de Donantes de Toledo, 
contabilizó en 2009 un total de 18.949 
donaciones, además de 1.681 nuevos 
donantes.

EN GUADALAJARA

Instituto regional 
Neurológico

El Gobierno de Castilla-La Mancha 
creará, en el Centro La Merced, 
ubicado en Guadalajara, el Instituto de 
Enfermedades Neurológicas, tal y 
como publica el Diario Oficial de la 
reglón.
El Instituto de Enfermedades 
Neurológicas de Castilla-La Mancha 
estará Integrado en la red hospitalaria 
pública de la región y contribuirá a que 
se mejore la atención médica Integral, 
eficiente y de calidad en el tratamiento 
de este tipo de dolencias que se 
presta en la comunidad autónoma.
De esta manera, tendrán cabida el 
tratamiento de patologías de daño 
cerebral sobrevenido como las 
secuelas traumáticas, isquémicas, 
postanóxlcas, tumorales o de 
intervenciones neuroquirúrglcas, así 
como de patologías neurológicas 
degenerativas de larga evolución y de 
todas aquellas que precisen una 
actuación especializada en este 
campo.
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CRUZ ROJA

R etorno  voluntario
IN TE R M O N  O XFA N

“ U n  d ía  p a ra  la e s p e ra n za >>

Cruz Roja ha empezado a gestio
nar en V illacañas el programa de 
re torno voluntario  que o frece el 
Gobierno central a los inm igrantes 
no com unitarios que quieran regre
sar a sus países de origen. La oficina 
de la ONG (en la calle Insula 
Barataría) atenderá a los interesados 
los viernes de 11 a 13 de la mañana. 
Para el retorno humanitario, al que 
pueden acogerse tam bién personas 
en situación irregular, se exige pasa
porte en vigor, carecer de m edios 
económ icos para volver y  haber resi
dido en España al m enos 6 meses. 
El retorno complementario ofrece 
regresar (sólo a países con convenio 
bilateral con España) con el abono 
acum ulado de la prestación por 
desem pleo que les corresponda.

C IPR IA N O

El re p a rto
Desde hace años Cipriano -el 

am igo de los pobres, com o le cono
cen en Toledo- reparte bolsas de ali
m entos de primera necesidad una 
vez al m es entre quienes acuden a 
su sede, en la Bajada de San Martín, 
6. Cipriano no duda de que quien 
llega a su puerta, lo necesita de ver
dad. El m iércoles 28 tenía prepara
das más de 2.500 bolsas para entre
gar. Las llena con donaciones parti
culares y  de empresas. La sede está 
abierta todos los días, hasta la 1 de 
la tarde.

r'

D I R E C C I O N E S
COORDINADORA DE ONGS DE 

CASTILLA LA MANCHA:
web: www.ongd-clm.org 

emails: ongd-clm@ongd-clm.org 
tfn: 925- 28 50 03

FUNDACION CASTELLANO- 
MANCHEGA 

DE COOPERACIÓN:
web: fcmc.es / tfn: 925- 26 53 02

CAMPAÑA POBREZA CERO:
web: pobrezacero.org

Es la Fiesta de la Solidaridad que organiza In te rm on desde hace 
16 años. Este año se ha ce lebrado en tre  el 10 y el 25 de abril en 47 
ciudades españolas. En Toledo la Fiesta fu e  el sábado 24 y reun ió  a 
m ás de m il personas en La Vega para partic ipar en las activ idades de 
sensibilización e in fo rm ación  sobre la pobreza que afecta a m ás de 
1.400 m illones de personas en todo  el m undo (el 70%  son m ujeres), 
en los juegos in fan tiles o darse una vue lta  por la m uestra  de artesa
nía o los stands de com erc io  jus to . Sonda Samba, Pablo Parras, 
Tiro a Ciegas, Fatty Farmer y  Pata Juana pusieron la m úsica. 
Gloria Bigné, directora de In te rm on en Castilla la M ancha, recordó 
que "cada minuto, 100 personas se hunden en la pobreza, ¿qué 
pasaría s i cada minuto, otras 100 se sumasen a la solidaridad? 
Podríamos cambiar el mundo

La Fiesta, con la colaboración de m iles de vo luntarios, tam b ién  sir
v ió para d ifund ir la cam paña: "Gracias José Luis, porque lo harás, 
¿no?", que p re tende presionar al G obierno de Zapatero para que 
cum pla sus com prom isos  y  aproveche la presidencia española en la 
Unión Europea durante este  p rim er sem es tre  para co m p ro m e te r a 
Europa en la lucha efectiva contra la probreza . Foto: Barrí

LA M A LAR IA

H ay  solución
El 25 de abril fue  el Día 

internacional contra la Malaria, 
una enferm edad que sigue 
m atando a un m illón de perso
nas cada año (en África subsa
hariana es la principal causa 
de m uerte  entre los m enores 
de 5 años). Las ONGs recuer
dan que las cifras son "ina
ceptables" porque ya existe 
un tra ta m ie n to  eficaz para 
curarla, pruebas rápidas de 
diagnóstico y posibilidades tan 
sim ples para evitar la picadura 
del m osquito  que la trasm ite 
com o m osquiteros impregna
dos de insecticida.

ENTRECULTURAS

El d ra m a  in fantil
El 20%  de los bolivianos 

han em igrado en los últim os 
años. La mayoría ten iendo  
que dejar a sus hijos al cuida
do de fam iliares y amigos. 
M uchos no pueden volver a 
verles en años. Entreculturas 
ha elaborado un estud io  - 
"Madurar sin Padres"- que 
cuenta cóm o esta situación 
está afectando al desarrollo 
emocional y escolar de miles 
de niños bolivianos que cre
cen sin tener a sus padres 
cerca. Este nuevo enfoque 
sobre la inm igración se ha pre
sentado esta semana.
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UN PLAN CO M PLETO  
PARA PONER TE 

EN CASA.
Jóvenes |

Mujeres Víctimas de Violencia de Género R 
Personas dependientes, Discapacitados | 

Personas mayores ; 
Familias numerosas i  

Familias monoparentales |  
Personas separadas o divorciadas |

Con el Nuevo Plan de Vivienda de Castilla-La Mancha vamos a 
completar la vida de los que más lo necesitan, facilitando el 
acceso a la vivienda con ayudas al alquiler, la compra, la 
rehabilitación y mucho más. Es un éxito para todos que ayudará 
a reactivar la economía de la región, apostará por cuidar el 
Medio Ambiente y, sobre todo, ayudará a los colectivos más 
vulnerables a obtener una vivienda.

© 9 0 0  11 00 11
www.planvclm.es
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Castilla-La Mancha
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Actividades
Museo de Santa Cruz
Exposición. Hasta junio 
Tapices dei Museo de Santa Cruz.

Galería Tolmo
Exposición, hasta ei 25 de mayo 
Ignacio Llamas, 'Disipar el lamento'.

Galería Ar+51
Dibujos y grabados, hasta el 10 de mayo 
José Miguel de la Peña

Centro cultural San Marcos
'El arte del desnudo'. Exposición de pin
tura y escultura hasta el 6 de junio. 
Panorámica. 1a exposición fotográfica de 
la Asociación Fotográfica de Toledo, con 
esta ciudad como tema. Hasta el 9 de mayo.

Sitio histórico de M elque
Hasta junio.
'Secuencias en el tiempo' de Cruz Mar
cos y 'El pequeño jardín 'de Daniel 
Santillana.

Cine club m unicipal. Toledo
'Edén al oeste', de Costa-Gavras. Lunes, a 
las 20 h, en el auditorio de CCM; martes a 
las 19 y 22 h en el Teatro de Rojas, y miér
coles a las 20 h en la biblioteca del Polí
gono.

Círculo de Arte
Música. Secretos. Viernes 30, 22h.

Centro Cultural San Clemente.
El Tajo envuelve las Tres Culturas.
'La Cultura Cristiana en Toledo'. Expo
sición. Hasta el 28 de junio.

Museo Cervantino-EI Toboso
Exposición Quijotes Escolares, proce
dentes delCentro de Documentación Infan
til y Juventud y del Museo Pedagógico de la 
Universidad Autónoma de Madrid. Hasta el 
2 de mayo.

Sala Picaro
TheBongoExperience. Concierto. Viernes 
30, a las 22 h.

Etnomuseo siberiano de 
Ventas con Peña Aguilera
Encuentro intercultural y Exposición 
de Rosendo Porté Maurín. Inaugura
ción el 8 de mayo, a las 19 h. 
www.etnomuseosiberia.org

Cultura
: NOVELA R O M Á N TIC A
•  ........................................................

Megan Maxwell, hija de toledana y nor
teamericano, es la ganadora de la VI edi
ción del Certamen de Novela Romántica 
que convocan el ayuntamiento de Se- 
seña y CCM. Su novela premiada, "Ni- 
yomismalose" será publicada en enero

• de 2011. Cuenta la historia de "una 
l  mujer fuerte e independiente ante la 
l  vida" que termina enamorándose de un 
l  joven 13 años menor que ella, una his

toria, dice la escritora, cada vez más ac-
* tual en nuestra sociedad.

El premio, dotado con 6.000 euros, fue 
presentado en el Palacio de Benacazón 
de Toledo y entregado horas más tarde 
en Seseña el pasado viernes 23 de abril.

I D IP U TA C IÓ N

Convoca el Certamen
• de Pintura Rápida

Será en la finca El Borril (Polán) el
* próximo 22 de mayo. Los 

participantes tendrán entre las 8:30 
de la mañana y las 6 de la tarde para 
pintar sobre cualquier aspecto que les 
sugiera esta reserva de 440 
hectáreas, propiedad de la 
Diputación. Tendrán que llevar su

l  material y utensilios para recoger los 
desperdicios que generen. Las 
mejores obras se expondrán en el 
Borril el próximo 13 de junio, durante 
una Jornada de Puertas Abiertas.
Más información e inscripciones en la 
web: www .dlputo ledo. es

V ILLA C A Ñ A S

Com ienza el X X X V  
Festival de Teatro
Lucía Bravo, premio Unión de Actores 
2009, hija de urdeña, ha sido la encar
gada de presentar la XXXV edición del 
Festival de Teatro de Villacañas, que co
menzó el domingo 25 con la represen
tación de "Exitus", dei grupo Tltzina. 
Para el viernes 7 de mayo estaba progra
mada la representación de los ingleses 
The Graffiti Classics "16 cuerdas con 
mucho r i t m o y el sábado 8 "Bohemian 
Rock", de los madrileños Tomatelon.
El viernes 14 se podrá ver a los quinta- 
nareños La Quintería con "A media luz 
los fre s ";y  el sábado 15 a los andaluces 
Algazara con "Cama de Ortigas". El 
viernes 21 la compañía madrileña Yllana 
representará "Zoo"; y el sábado 22 los 
andaluces In Vitro pondrán en escena 
"Entre Bobos anda el J u e g o El viernes 
28 se ha programado “El viaje del 
actor", a cargo de Producciones Tea
trales Contemporáneas; el sábado 29 
de mayo "Ciento volando" de los alba- 
ceteños Falsaria de Indias. Todas las re
presentaciones son en el teatro Miguel 
de Cervantes, a las 10 de la noche (entre 
8 y 10 euros).

EL TO B O SO
jomadas Cervantinas

Más de 5.000 visitantes ha recibido El 
Toboso durante sus XIX Jornadas 
Cervantinas, en las que los grupos 
locales de teatro Los Tobaretax, 
Agape y Angulo el Malo han tenido 
papel protagonista con sus 
representaciones teatrales, algunas 
de calle. Cinco exposiciones, charlas, 
conciertos, un mercado medieval y la 
presentación de El Quijote en 
tailandés han acaparado la atención.
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DIPUTACIÓN DE
TOLEDO La Cultura

Interés de todos
M A R ÍA P A C H E C O  
Manifiestos por el 
Día del Libro
El Instituto María Pacheco celebró diver
sas actividades con motivo del Día del 
Libro. Así, dos alumnos de 1o de Bachi
llerato del centro, Diego Martínez Ga
llego y Daniel Cano Hijón, elaboraron 
sendos manifiestos que fueron leídos en 
el acto celebrado en este instituto tole
dano, cuyo director es Pedro Leal.
En el manifiesto de Diego Martínez se 
citaba una sustanciosa frase de Grou- 
cho Marx que dice: "Fuera de un perro, 
el libro es probablemente el mejor 
amigo del hombre, y dentro del perro 
está demasiado oscuro para leer". En el 
de Daniel Cano también se reivindicaba 
el placer de lectura. En la imagen, pano
rámica de los alumnos en el Salón de 
Actos en un momento del evento.

VEG A  BAJA.......................

547.278 euros para  
seguir excavando
Es el dinero que el Ministerio de 
Fomento dedicará al yacimiento de la 
Vega Baja, en Toledo, para apoyar 
nuevas excavaciones y consolidar los 
trabajos ya realizados. La financiación 
corresponde a los fondos que se 
generan para el programa 1 % Cultural 
con la contratación de obra pública. A 
Castilla la Mancha le corresponde
1.700.000 euros. La Casa de Minas 
de Almadén y el monasterio de San 
Francisco de Guadalajara recibirán
600.000 y 5690.899 euros 
respectivamente.

la rana del tajo

1 de mayo y otras aguas
ice m i sapo que el agua nunca es un arm a; y 
electoral, m enos. El agua sirve para bañarse en 
el río, o debiera servir, si no nos la afanasen tan to  
los hijos m urcianos de la "dam a de la respingona 
fig u ra ", que, en vez de "d e s fa ce r tu e r to s " , nos 
re tue rce  las ore jas a las ranas caste llano-m an- 

chegas. Lo que m e  ha gustado cantidub i es lo de "n ingún  al
co rque  sin á rb o l" que qu iere  llevar a cabo el a lcalde de la 
ciudad patrim on io  m ás podada del m undo. Un aplauso verde 
para el alcalde, que quiera D ios que dure m uchos años, y  que 
sus ojos vean la cubierta vegeta l que la ciudad necesita com o 
el com er, vam os com o el com er turistas. Y con esto  y un biz
cocho, de jam os abril en la m ochila y nos m e te m o s  en los ca
lores de m ayo, m i m es, el m es de las flores; en el que m e ha 
d icho m i sapo, que ahora com e bayas de "g o ji" , que m e  va a 
dar todo  el am or del m undo; no sé si hacerle caso, pero m e 
relam o de gusto. Dado com o está el m undo, voy reflexionar 
el 1 de m ayo, que sí, que no es sólo un puente para irse de 
bureo. Yo estoy con aquellas gentes del C ongreso O brero de 
la Segunda Internacional, que en París, en 1809, acordaron 
celebrar una jornada de lucha reivindicativa y  de hom enaje a 
los M ártires de Chicago, aquellos sindicalistas anarquistas que 
fueron  e jecutados en Estados Unidos por su participación en 
las jornadas de lucha por la consecución de la jornada laboral 
de ocho horas. El gran José Martí describía en el diario La 
Nación la s igu ien te  escena: "...salen de sus celdas. Se dan la 
mano, sonríen. Les leen la sentencia, les sujetan las manos 
por la espalda con esposas, les ciñen los brazos al cuerpo con 
una faja de cuero y les ponen una mortaja blanca com o la tú
nica de los catecúmenos cristianos. Abajo está la concurren
cia, sentada en hilera de sillas delante del cadalso com o en 
un teatro... Firmeza en el rostro de Fischer, plegaria en el de 
Spies, orgullo en el de Parsons, Engel hace un chiste a pro
pósito  de su capucha, Spies grita: la voz que vais a sofocar 
será más poderosa en el futuro que cuantas palabras pudiera 
yo decir ahora. Les bajan las capuchas, luego una seña, un 
ruido, la trampa cede, los cuatro cuerpos caen y se balancean 
en una danza espantable...". M i sapo llora recordando.
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“DANZA Y RELIGIÓN”
EXPOSICION DE FOTOGRAFIA
MANUEL MOCHALES

EL 1 DE MAYO, 
VILLACAÑAS SE 
VUELCA CON SU
CRISTO DE LA 
VIGA

Y HASTA EL 
15 DE MAYO

DESCUBRE UNA 
NUEVA VISIÓN 
DE UNA FIESTA 
ÚNICA EN UNA 
IMPACTANTE 
EXPOSICIÓN

www.villacañas.es

ABIERTO LABORABLES DE: 19 A 21 HORAS
FESTIVOS DE: 12 A 14 Y DE 19 A 21 HORAS
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BiáílAL IILIG TRICO
JUJj'jJJNACJON

\  R IO  B O L A D IÉ Z . 34 LO C A L. -. 
T O L E D O  (p o líg o n o  re s .d e n c ia l

Grúas GPT
SERVICIO 24 HORAS

«  649 948 323 
«  649 948 324

Calle Valcavcro,l4

® 925 24 59 33
T o le d o

(Paraje natural de las Barrancas) 
Cira. Comarcal 4.000 / km.23 

Teléfono 925 78 93 18 
BURUJON (Toledo)

Banquetes de Boda
OlreyS.L.

f Ctra. Madrid-Toledo, km. 61 
Telfj 925 49 0101

DE FONTANER1A 
y  SANEAMIENTOS

m ater iales
CALEFACCIÓN

Aluminios Polígono, o.±̂ .
0 - Eurobaño 

La Casa de las Mamparas

M A U T O  B K E M A Z J
MECÁNICA - CHAPA y PINTURA 

BANCADA - HORNO - PINTURA ECOLÓGICA 
VIRE ACONDICIONADO - MONTAJE DE LUNAS 

ADAPTACIÓN DE VEHÍCULO S  
PARA M INUSVÁLIDO S

,tví . _  925 240 97— m i -I |

Junto a Galvanizados Toledo 
C/. Alonso Quijano, 15

925 23 } 5 70 
687 777 513

m g ra fic o * im p a r MAMPARAS
Polígono. S.

PAVIGRES
CERAMICAS

l l e n o s  o e  vid a

taranta, 22 TOLEDO 
relf.925 23 1133

POLÍGONO
INDUSTRIAL
1  ̂ TOLEDO

l o e ñ c o n t r ^ a s

BJ
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78/1 DE MAYO DE 2010

Age nda
Cumpleaños
del 30 de abril al 6 de mayo

30 de abril: Ángel Cervantes 
Martín, abogado y presidente del 
Mora, 45, Luisa Perea España, 67, 
Félix Parral, 53, Rafa Cordero, espe
cialista en baloncesto y empresa
rio, 38, Elena Martínez Baldán, 22, 
Irene Guzmán, 17, Javier Cao 
Corrales, 39, Laura Ventura, 24.
1 de mayo: Ana Rivero, fu tb o 
lista, 33, Marisol Gómez Díaz- 
Maroto, secretaria, 37, Rocío 
Agudo Cuenca, estud ian te, 11, 
José Ángel Navarro Ledesma, 
conducto r, 46, M inerva García 
V illa rrub ia , empresaria de 
Mora, María del Valle Flores 
Sanz, hematóloga, Joselito , 
to re ro , 41, Onofre M ora tie l, 54, 
Esteban, camarero de "La 
Montería", 31, Santiago A lonso  
Martín, 55, Luis Santiago  
Tierraseca, 50, V ic toria  Ropero, 
32.
2 de mayo: Ana Pérez Martín, 
jine te , Vidal Cencerrado, 
empresario de hostelería, 46, 
Adrián Justo, 24, Pablo Damián 
García, mecánico de Talavera, 
30.
3 de mayo: Salvador Navarro  
Diufa in, abogado y seguidor de 
Morante de La Puebla, 45,

An ton io  Torán Rodríguez, e je 
cu tivo  de ventas, Elisa 
Fernández de la Peña, secreta
ria, A le jandro Mora Marín, 76, 
Mari Cruz Gómez, Cuqui, 42, 
V irg in ia  Lucas, 33, José del Pino 
Sierra, empresario de hoste lería  
y segu idor del Barcelona, 44.
4 de mayo: Silvia Casas Vegue, 
period is ta y esposa de Manu 
Tenorio, 35, Rafael Perezagua, 
concejal de Tráfico del 
Ayuntam ien to  de To ledo y 
segu idor del A tlé tico  de 
Madrid, 53, Silvia Díaz, ex te 
n ien te  a lcalde del 
Ayuntam ien to  de Cebolla, 36, 
Valentín Gil, en trenador de fú t 
bol, 49, V idal Torrero, pe luque 
ro de Talavera, 66, A le jandro  
García Bermejo, estud ian te , 15, 
Jorge Losada Szekely, empresa
rio, 42.
5 de mayo: Miguel Ángel Cid,
Jefe de Taller de "Cabello", 54, 
Antolín García Medina, empresario, 
70, Marina Badías, ejecutiva de pro
ducción, 33, Julián de la Paz, repre
sentante de fútbol, 58, Adolfo 
Suárez [liana, abogado, 46, Cristina 
Jiménez, licenciada en Derecho, 
Irene Díaz, Esther de Andrés, perio
dista, 38,
6 de mayo: María José Alonso, 
trabajadora social, 43, Teresa Rojas 
Rivas, ama de casa, 47, Manolo

Martínez, funcionario, 68, Yolanda 
Ayllón, 42.

Fallecimientos
del 21 al 27 de abril

Pedro Abad del Mazo 73, Juliana 
Guerrero Rodríguez 88, Rufino 
Muñoz Sánchez 78, Francisco 
Camacho Merino 78, Félix Trujillo 
Sánchez 84, Paula del Pino 
Corrochano 90, María Cruz 
Medrano Dorado 89, María Paz 
Martín de la Fuente Garrido 95, 
María Araque Gutiérrez 79, María 
Ángeles Fernández Garriga 76, 
Ignacia Manzanares Rubio 83, 
Honorino Fernández Barrientos 89, 
Carmen Martín López de la Torre 
78, Amparo García García 78, Luis 
Ruiz Alonso 84, Basilisa Tirado 
Tirado 94, 'Ángeles Alonso Villa 82, 
Micaela Cazalilla Varela 94, María 
del Carmen Hinojosa González 62, 
Francisco Flores Redondo 87, 
Dolores Sánchez García 84, Félix 
Hernando Pórtela 86, Carmen 
Mayoral Chapeta 89, José Toledano 
Moreno 66, Ascensión Castillo del 
Pino 100, Pilar Garrido González 73, 
Águeda Javier Pérez 89, Raúl de 
Castro Hidalgo 49, Luis Higueruela 
García 78
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Música RADIO AQUÍ - RADIO MARCA TOLEDO 104.6 FM
M iérco les y Jueves a la 1 de la ta rde

Dirige y presenta: Mariano Pareja | Control de sonido: Caco Partearroyo | Colaboran: Manolo Sánchez y Gabino Soler

5
MIERCOLES |

► NOVEDADES
mariano pareja

-J im  Ford: "The Sounds  of Our T im e"
-E l i  “ P a p e rb o y ” Reed: “He lp  M e ” 
-S h e lb y  Lynne: “Why Didn't You Call Me” 
-S h e lb y  Lynne: “A l ib i ”

-Anders  Osborne : “On The Road To Charlie Parker1'

l

-H a rp e r  S im on : "S h oo t in g  Star"  
-M o th e r  H ips : “W h i te  Fa lcon  Fuzz” 
-F ie ld  Mus ic :  “Them  Tha t  Do N o th in g ” 
-E l i “ P a p e rb o y ” Reed: “ P ick  A N u m b e r ” 
-M a rk  E re l l i :  "B a sem en t  D ays ”
-M o th e r  H ips : “The L ion & The B u l l ” 
-A nde rs  O sbo rne : “E choes  Of My S in s ” 
-J im  Ford: "You J u s t -A ”

▼ Novedades

J I M  F O R D
“T h e  U n i s s u e d  C a p i t o l

Era unos de los discos más bus
cados, no en vano ha permane
cido inédito durante 40 años. Es
peremos que la publicación de 
'The Unissued Capítol” -una de 
sus dos obras perdidas- haga 
justicia, al fin, al gran Jim Ford. 

Es un disco perfecto para descubrir a uno de los 
personajes más sorprendentes de la escena de 
los años 70. Una oportunidad única de conocer y 
disfrutar un material que desprende un podero
so aroma a soul sureño y otras hierbas, de una 
belleza y frescura solo al alcance de unos pocos 
elegidos. ¡No dejes de escucharlo! M.P.

J O H N  G R A N T
“ Q u e e n  O f  D e n m a r k ”

M O T H E R  HIPS
“ P a c i f i c  D u s t ”

ELffyRSEO ELI “ P A P E R B O Y ” REED
“ C o m e  A n d  Ge t  I t ”

1 0  de aquí y ahora... música

“I Learned The Hard Way; 
S H A R O N  J O N E S

a
“ I m a g in a r y  T e le v is io n ” .
G R A H A M  PAR K E R

FfFI " M i d n i g h t  S o u v e n i r ^ v j

1 1 PETER W O L F

" F ie ld  M u s ic "  ( j j j )
á s a la s F IE L D  M U S IC

“ T r a c k  R e c o r d "  
T H O R B J O R N  RISAG ER

“A F r ie n d  O f  A F r ie r  
DAVE RAWLINGS MACHINE

“I Liked Better W h e n  Yo 
H a d  N o  H e a r t "  
B U T C H  W A L K E R

f
jk y fe  jj

f T >
“ O f T id e  & T r a i l "  QOJ
D A N  A R B O R IS E

“The S hadow  Of An Empire” 
F I O N N  R E G A N

“ L i g h t s  O n "  
J O N A H  S M IT H

cnnpire:

ÍXQ

C AR O LE K IN G  &  

J A M E S  TA Y LO R
"Live At The Troubadour” F R A N K  Z A P P A

"T h e  F r e a k  O u t L is t“ ;

----------------------- I-----■
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Tfn. 925 285 693 Fax 925 213 600
Autovía Madrid-Toledo (A-42) * Vía de servicio Km. 67 a 68

Apdo. 646 45080 Toledo 
www.tolegres.com

Hostal
“Los Gavilanes'

< A Madrid

cerámicas ■ baños ■ materiales de construcción
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